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Hablan el obispo, 

José Macías 

y los presidentes 

de las cofradías 

Gran auge para la semana santa 
Amplia lnt=ormación especial y programa de actos en el interior 

Proeza 
de las chicas 
de balonmano 
del Juventud: 

consiguieron 
el ascenso 
a la División 
de Honor 

se encona el conflicto 
de los policías: 

Denuncian al alcalde 
en el juzgado 

* * * 
Madre e hija 

impidieron el robo: 
Ahuyentaron a los 

ladrones a cenicerazos 
* t * No se deje engañar: 

continúa el timo de 
las botellas del butano 



uerza 
Vento. 

Más que un nuevo coche 
es una nueva fuerza. 

e 

En potencia, en seguridad, en ecología. 
Toda la fuerza de Volkswagen en un coche: 

el Vento. 
Permítanos enseñárselo. 

~ VOLKSWAGEN 

Le esperamos en: 

/ ¡¡r11 1 >11 1/ /1 ' 11 

TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31 '600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 



El conflicto 
de la Policía Municipal 

Las últimas acciones de ata
que y contraataque entre el 
ayuntamiento y su policía 
municip al empiezan a bor
dear límites de tensión que es 
imperioso reducir. No se tra
ta aquí de emitir un juicio so
bre derechos para el que sin 
duda no somos competentes. 
P ero sí de llamar a la sensa
tez porque el conflicto se va 
saliendo de lo estrictamente 
laboral para introducirse en 
otros terrenos . 

Por ejemplo , no parece 
muy ortodoxo que nadie ha
ya de sugerir a los policías 
municipales que cambien de 
representantes . Sin duda, los 
policías municipales ya irán 
tomando nota de cómo les va 
con los que tienen y, llegado 
el momento, sancionarán de
mocráticamente como crean 
conveniente. 

Y tampoco resulta muy 
agradable que la junta de per
sonal denuncie por unos pre
s untos delitos al alcald e de la 
ciudad, independientemente 
de que tengan o dejen de te 
ner base jurídica para ello , 
puesto que cabe interpretar 
- con los correspondientes 
riesgos de equivocarse- que 
hasta cierto punto esta denun
cia se presenta como parte del 
conflicto, como un contraata
que a la apertura de los expe
dientes a tres policías. 

Los policías exigen que se 
lleve a efecto el preacuerdo 
firmado hace más de un mes. 
P ero el concejal de Personal 
estima que ese preacuerdo tie
ne que inscribirse como par
te del acuerdo global a que en 
su día se llegue con el comité 
de los trabajadores municipa
les , toda vez que podrían pro
ducirse agravios comparativos 
entre los diferentes trabajado
res si los policías municipales 
se llevaran de entrada una 
parte sustancial del aumento 
presupuestario total de lama
sa salarial. 

Multitud de consideracio
nes aparte, a ningún alcalaí
no le gustará que su alcalde 
a nde denunciado en los juzga
dos por presunciones más o 
menos remotas. Tampoco lo 
es ver cómo se encona progre
sivamente la situación ni có
mo se manifiesta intermina
blemente en la calle y en los 
medios de comunicación. 

Las dos partes deben hacer 
un esfuerzo para terminar con 
la c rispación actual. 
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Fracasos de los partidos tradicionales 
Los políticos deberían to

mar nota de lo que empieza a 
ocurrir en Europa . El señor 
Kohl es «el héroe de la reuni 
ficación alemana», pero los 
alemanes acaban de mostrar 
su disconformidad con su par
tido. Aparte de que a muchos 
eriza el vello eso de que Ale
mania trabaje a menudo pa
ra la historia y eventualmen
te para la mitología germáni
ca , parece bastante claro que 
Kohl no tenía más remedio 
que afrontar los riesgos de an
ti popularidad que llevaba 
consigo el inmenso coste de 
reunificar Alemania y conver
tirla de hecho en la primera 
potencia europea. Sin embar
go, los alemanes no están a 
gusto y el malestar de los ciu
dadanos se ha expresado en 
las urnas. 

Pero el malestar no es sólo 
con los cristianodemócratas 
porque los socialistas, aunque 
mucho menos castigados que 
el partido del gobierno , tam
poco han recib ido nada de ese 
descontento, que en gran par
te ha id o ha refugiarse en una 
especie de emergente ¿nacio
nalsocialismo? latente duran
te décadas en la sociedad ale
mana y que ahora empieza a 
hacerse patente . Este retorno 
a las doctrinas mágicas nazis 
es una expresión de la frustra
ción creciente de la sociedad . 

O tra manifestación de la 
misa frustración social , aun
que aparentemente menos de
sagradable en sus consecuen
cias, es el descalabro demo
cristiano en Italia , donde los 
electores han desertado de los 
partidos tradicionales para re
fugiarse en fórmulas políticas 
de ámbito más localizado y 
con ofertas cuyo cumplimien
to es constatable más directa
mente. 

En Francia el socialismo se 
ha derrumbado estrepitosa
mente en cuanto a las prefe
rencias de los electores. Pero 
no sería útil anotar esta catás
trofe del socialismo francés sin 
anotar que , aunque su dife
rencia con eso que se llama «el 
centro-derecha» se haya en
sanchado a favor de é ste , el 

famoso «Centro-derecha» fran
cés tampoco ha salido bien pa
rado en términos absolutos en 
las urnas. Y los franceses tam
bién han sucumbido en bue
na parte a la tentación de la 
ultraderecha xenófoba o a esas 
disgresiones hacia dos parti
dos «verdes» pescadores en las 
aguas del río revuelto . 

En España también cuecen 
habas. El gran partido , el 
PSOE , pierde votos constan
temente sin que su alternati
va estatal, el PP , gane ni mu
chísimo menos lo que los so
cialistas pierden. Aquí el vo
to no se refugia en la ultrade
recha , sino en la abstención. 
Hasta en las elecciones cata
lanas ha ocurrido eso en tér
minos generales , además con 
el ejemplo ilustrativo del as 
censo del nacionalismo radi 
cal. 

En definitiva, todas estas 
sociedades acusan un cansan
cio que puede interpretarse 
como producto del fracaso re
petido de los partidos tradi
cionales en dar satisfacción a 
los ciudadanos. Estos parti
dos, en su conjunto , aún son 
muy mayoritarios, pero cada 
vez menos. 

En estas condiciones , el se
ñor Azoar nos dice desde Ni
caragua que el PP es efectiva
mente una alternativa real de 
gobierno. Quizá lo sea y, si lo 
es, al señor Azoar lo alcanza 
una responsabilidad histórica: 
demostrar que se puede go
bernar de una manera radi
calmente distinta , atendiendo 
a otros valores que no sean sin 
mas los mitificados - y ' por 
mitificados, indiscutidos-. 
El señor Azoar debe hacer, si 
es capaz de ello , un poderoso 
esfuerzo para proponer con 
toda claridad a la sociedad 
una alternativa - o sea, otra 
cosa-. Todo ello , natural
mente , antes de las elecciones. 
De ese modo , si la sociedad 
continúa sin preferirlo, no 
tendrá la posibilidad de go
b erna r. Pero si la sociedad lo 
elige, habrá aceptado dirigirse 
hacia el futuro por un cami
no razonable y suficientemen
te claro en su diseño. 
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Recortes al subsidio 
de desempleo 

He aquí el tema del día. 
Casi no se habla de otra cosa 
que del propósito del gobier
no español de recortar las 
prestaciones por desempleo. 
La decisión gubernamental 
dista de ser tan lineal como to
do eso porque tiene muchos 
apéndices que en teoría serían 
más discutibles que el mismo 
recorte de las prestaciones , 
pero atengámonos a éste. 

En principio , desde un 
punto de vista estrictamente 
económico, la medida no pue
de ser más ortodoxa al perse
guir dos efectos muy directos. 
De una parte, descargar al 
presupuesto de algunas de sus 
obligaciones. De otra , movi
lizar el mercado de trabajo de 
modo que los parados pongan 
mayor interés en buscar y 
aceptar empleos, puesto que 
ya se ha denunciado suficien
temente que en España sub
siste un elevadísimo nivel de 
desempleo junto a una oferta 
de puestos de trabajo que en 
gran parte no se cubre. 

También se buscará con es
ta medida , pues , aumentar el 
nivel de empleo y, como con
secuencia, la actividad pro
ductiva. Indirectamente , se 
puede esperar un mayor tono 
moral de los ciudadanos por
que las prolongadas situacio
nes de paro producen desmo
ralización. 

Todo eso y mucho más po
dría deducirse de la medida 
gubernamental , sin contar 
con que también produciría 
un frenazo al fraude que se 
mueve en torno al subsidio de 
desempleo. Pero no todo es 
tan bonito . 

Creemos que el gobierno 
debería haber desmenuzado 
todas estas explicaciones an
tes de tomar la medida por 
sorpresa. Las explicaciones 
podrían haber tenido la vir
tud de hacer coincidir con el 
gobierno a muchos de sus in
terlocutores. Y además quizá 
los interlocutores hubieran 
podido aportar algún aspecto 
positivo al método. 

También podría haber ocu
rrido lo contrario: los interlo
cutores podrían haber boico
teado en ciernes la adopción 
de la medida. Así puede en
t enderse que el gobierno ha
y a decidido actuar por sorpre 
sa en un momento en que los 
sindicatos segurame nte n o se 
encuentran en su mejor m o 
mento de popularidad. 
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Al 92 le seguirá inexora
blemente el 93 y la realidad 
de lo cotidiano hará olvidar
nos del año de grandes acon
tecimientos. El Mercado 
único Europeo, tan necesa
rio si no queremos quedar
nos en el ostracismo, será ya 
un ente tangible y el eje fun
damental de nuestra econo
mía estatal y regional. Y a 
este aspecto es al que quiero 
dirigirme desde estas líneas, 
destacando algunas estrate
gias básicas que se acomete
rán en nuestra región y que 
obviamente repercutirán en 
nuestra ciudad. 

Nuestra región ha conse
guido consolidarse como nú
cleo dinámico de desarrollo 
económico e industrial, ha
biendo superado con éxito la 
crisis y dando muestras de 
especial vitalidad. Es, por 
otro lado, una zona bien de
sarrollada en el denominado 
sector Servicios. Ante esta si
tuación, la política de nues
tra región se verá condicio
nada de un lado por la evo-
1 ución de la economía nacio
nal y de otro, por el desarro
llo de la política regional de 
la CEE. Dentro de este mar
co , la política de nuestra re--

Previniendo borrascas tormentosas de verano 
gión tendrá que estructurar
se en base a tres actuaciones: 

- Política de infraestruc
turas. 

- Política de incentivos 
a la localización de activida
des económicas. 

- Política de medio am
biente, que garantice el uso 
racional de los recursos na
turales y mejora de aquellas 
zonas de nuestro entorno 
que se encuentra en proceso 
de degradación. 

Son, pues, estrategias que 
afectan directamente a nues
tra ciudad y tendentes a 
mantener la consolidación 
de nuestro área, en base a un 
crecimiento sostenido y me
diante la creación de los ser
vicios públicos necesarios 
que eviten el deterioro de 
nuestro habitat e incremen
tando, al mismo tiempo, una 
infraestructura capaz de in
centivar la inversión y el 
crecimiento, pues ésta fun
damentalmente es causa de 
desarrollo y progreso; pero, 
'con tiento, ya que si bien las 
infraestructuras generan 
economía y contribuyen a 

aumentar la productividad, 
llegado a cierto nivel, los 
rendimientos comienzan a 
ser decrecientes. Siendo pre
ciso considerar tan impor
tante la creación de infraes
tructuras económicas 
acceso por carreteras, red de 
ferrocarril suficiente, red de 
saneamiento, recursos hídri
cos , . .. - como la creación y 
mantenimiento de infraes
tructuras socioculturales -
educación, salud, equipa
miento de ocio y cultu
ra, ... - pues tan importan
tes son unas como otras pa
ra atraer inversiones. 

En cuanto a la incentivi
dad , éstas, aunque limitadas 
por la propia capacidad del 
municipio, deben ser junto 
con los recursos humanos y 
empresariales, un instru
mento que favorezca las ini
ciativas locales dentro de 
nuestro ámbito de influen
cia , fomentando así la ayu
da indirecta. Y respecto al 
medio ambiente, todos sabe
mos el papel fundamental 
que empieza a jugar en nues
tro desarrollo, siendo en 

LE PAGAMOS 
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ocasiones un factor impulsor 
y dinamizador del desarro
llo de la región y en otros 
una restricción y elemento a 
restituir para evitar el decli
ve en nuestra calidad de 
vida. 

Se hace, pues, necesario 
definir objetivos tales como 
la creación de empleo y ele
vación de los niveles de pro
ductividad. Siendo éste un 
objetivo de primer orden y 
de indudable importancia si 
queremos mantener nuestra 
región a la vanguardia del 
desarrollo económico de la 
comunidad europea. Y para 
ello también se hace necesa
rio el proponer objetivos de 
carácter cualitativo como se
ría la reducción del crecien
te fenómeno de marginación 
social que se da en nuestra 
zona, así como la mejora y 
fomento de las enseñanzas 
técnicas y profesionales. Ob
jetivo fundamental para la 
elevación de los niveles de 
productividad y dinamismo 
que las nuevas tecnologías 
exigen en el marco de mo
dernización de nuestro co
rredor industrial. 

Crescencio VICENTE ABAD 

-

POR SUS VIEJAS GAFAS GRADUADAS 
AL COMPRAR OTRAS NUEVAS 

CUALQUIER MODELO 
NO ACUMULABLE 

UNICAMENTE EN: 
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OPTICOS OPTOMETRISTAS UNIVERSITARIOS 
C/. TENIENTE RUIZ, 9 QUNTO 4 CAÑOS) 
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La prensa publica opiniones, 
algunas veces, de vez en cuando, 
sobre la iglesia y sus ministros. 
U nos opinan que la institución 
eclesiástica ha sido perjudicial 
para el desarrollo de la humani
dad y otros opinan lo contrario. 
Los mismos ministros de la igle
~ia han influido ¡y de qué mane
ra! no sólo con sus opiniones, si
no con sus actitudes y su belige
rancia en épocas decisivas. 

El que suscribe se caracterizó 
por su anticlericalismo escrito, 
nada personal, con un artículo 
que levantó las iras de tirios y 
troyanos (alguno, que hoy es 
concejal, me mandó a Nueva Ze
landa). Recomendé feliz aniver
sario, pero no dije cuál. Será el 
2° dónde se dará cumplida res
puesta. O el 3°. 

Después, hasta el Papa criticó 
la ola de paganismo que invade 
a los españoles. No sabemos muy 
bien qué nos quiso decir el Papa 
con eso, quizás se refería a la lu
juria, quizás a la gula, quizás nos 
quiso recordar la parábola del ri
co Epulón y el pobre Lázaro. 

De paganismo pudo hablar, y 
mucho , el Papa cuando el ban
c¡ucro Calvi, ligado al Banco 
Ambrosiano, apareció ahorcado 
debajo de un puente de Londres, 
planeando sobre todos ellos la os
cura sombra, y nunca mejor di
cho, de otro monseñor de ribetes 
morados, el tal Marzinkus, ban
quero de Dios. 

Españoles malos iréis al infier
no para gozar de las malas com
pañías de cuantos en el nombre 
de Dios, o del dios dinero, se han 
dado en este mundo la vida pa-

Tarancón y la corrupción 
dre. Parecería que la amnesia o 

· estulticia histórica de la Iglesia 
le hiciera decir en unas épocas lo 
que calla en otras. Véase, por 
contraste, su misión divina ac
tual de guardar etarras, con la de 
decir que la convivencia está por 
encima de la Ley, según el obis
po de Málaga. Sí, señor Obispo, 
pero entonces pida Ud. también 
que se paren las canonizaciones 
de los mártires de nuestra guerra 
civil. Está bien que nos hagan 
ustedes comulgar, pero no con 
ruedas de molino. 

Y ahora continúo con el hilo 
conductor del título de este escri
to. Nos decía su Ilustrísima, que 
en la democracia hay más co
rrupción que hubo en la dictadu
ra. Así, sin analizar , puede ser 
una afirmación, producto de la 
demencia senil, puede ser una 
verdad a medias, o puede ser una 
vergonzante o descarada 
mentira. 

Yo soy de los que han opina
do por escrito que hay corrup
ción en las personas, pero de ahí 
a compartir la opinión del mon
señor media un abismo. No tie
ne razón. 

No se acuerda de Matesa, ni 
de Redondela, ni del estraperlo, 
ni de las cartillas de raciona
miento, verdaderos avales ban
carios de los capitostes del Régi
men, etc., etc., etc. 

De aquello nada salió a la luz 
pública hasta años después y , si 
algo salió, fue en los estertores 
del régimen. Eso por hablar sim
plemente de las «asonadas», por-

que ¡cuántas fortunas se han 
amasado al socaire, al respaldo , 
al refugio del Dictador! ¿Quié
nes? ¿Quiénes con la bendición 
eclesiástica a cambio del donati
vo? Tenían bula. Asintiendo que 
algunas personas han cometido 
corruptelas, dejo constancia de la 
honorabilidad, honestidad y 
honradez de miles de cargos de
mocráticos, socialistas o no, que 
repudiamos tanto a los que nos 
desprestigian aquí y allí, como a 
los reverendos de sotana y lujo
sas residencias. No seré yo quien 
compare a los Ibercop (por citar 
el último caso) con los rateros y 
los chorizos barriobajeros. El có
digo penal , para aquéllos y para 
todos los ladrones de guante 
blanco y cuello duro , debía in
cluir las correspondientes penas 
porporcionales, pero compar
tiendo igual celda. 

Comparar todos estos y otros 
casos puntuales que han brotado 
al calor de la prensa es como 
equiparar a Dios con el diablo , 
aunque al revés. Habrá otras 
tantas ópticas, claro, o sea, al 
diablo con Dios. Sin hablar que 
los casos puntuales a los que ha
cemos referencia se han llevado 
a los tribunales y , en su mayo
ría, han salido absueltos y en los 
que hay pendientes la justicia, la 
que tenemos, decidirá. 

Otrosí, como dicen los jueces, 
¿dónde estaban las comisiones de 
investigación?, ¿dónde las opi
niones de la iglesia?, ¿en qué pa
lio y en qué compañía se cobija
ba Su Eminencia? 

uno, en su humildad, prefiere 
quedarse , por ejemplo, con la 
evolución del padre Llanos , que 
de confesor del Dictador y admi
nistrador de cursillos de cristian
dad a Franco , pasó a tener car
net de ce. 00. ' pasando por el 
Pozo del Tío Raimundo para 
acabar en Alcalá. 

Para terminar y enlazando 
con el otro párrafo , por esas pa
labras de «democracia , Sr. », los 
ultras casi le hacen correr a go
rrazos a D . Enrique y, creo re
cordar, que tuvo que salir prote
gido por la puerta de atrás. 

De seguir así, parece que ése 
puede ser su sino. Habiendo lle
gado tarde a su misión divina pa
ra con los pisoteados, tuvo su tar
día oportunidad, pero de seguir 
así, volverá a sus orígenes del pa
lio , cosa que no hizo , por ejem
plo, el padre Llanos. 

No obstante, a pesar de todo , 
no seré yo quien diga aquello de 
«Tarancón al paredón». Más 
bien haría un juego de palabras 
y trocaría la frase , para que que
dase así: «El perdón para 
Tarancón». 

Urbano BRIHUEGA 

CONCESIONARIO AUTOMOVILES 

Pee isa: 

Es cierto que en vísperas de la 
democracia, el entonces Prima
do de España se atrevió a decir 
al Rey en los Jerónimos: «Demo
cracia, Sr. ». Aquí podría decir
se aquello de «después de visto , 
todo el mundo es listo», sobre to
do , los apegados a la infalibili
dad. ¿O es que la listeza propia 
del clero, ayudada de la ilumina
ción divina , le hizo arrimarse al 
son de la música que se estaba 
tocando? 

ESCRITOS A LA SECCION DE 
OPINION .- Recordamos a nues
tros amables comunicantes que 
los escritos deben venir debida
mente firmados, con DNI, direc
ción y teléfono. También adver
timos que los escritos no deben 
ser excesivamente largos -unas 
veinte líneas mecanografiadas , o 
lo más treinta- es la extensión 
ideal. Finalmente , también re
cordamos que PUERTA DE 
MADRID no mantiene corres
pondencia sobre originales que 
no haya pedido. 

* OFICIAL 1 ª ELECTRICISTA VENDO PISO 
* MECANICOS OFICIALES DE 1 ª -En Jardín de Alcalá

Piscina. 3 habitaciones 
Trastero. Doble acristalamiento 

Calefacción individual 
Interesados, concertar entrevista 

al Telf.: 880 62 OO. Preguntar por Sr. FERNANDEZ Puestos a juzgar o a preferir , 
13.000.000 Pts Telf.: 888 89 17 
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--alca far--
MONTAJES ELECTRICOS • INSTALADORES AUTORIZADOS 

PROYECTOS 
CALEFACCION ELECTRICA POR ACUMULACION 

A.HORRE MAS DEL 60% EN EL CONSUMO ELECTRICO DE SU CALEFACCION 
EMPRESA COLABORADORA COMPAiilAS ELECTRICAS 

-ESTUDIOS Y PRESUPUESTOS GRATIS-
c/ . Ronda Anchanº 17 - Telf.: 888 48 12 - Alcalá de Henares 
e/ Emilio Martín Encinas n ° 12 - Tefl. : 671 47 39 - Coslada 

Camino de los Afli idos, Nave 13 - Telf.: 882 49 67 - FAX: 882 49 68 - Alcalá de Henares 
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La sociedad 
en los jóvenes 

Actualmente, la sociedad im
plica para los jóvenes la necesi
dad de formar parte de ella, no 
como un grupo social más , sino 
como un ente propio capaz de 
crear , desarrollar y fomentar 
nuevos valores. Valores no com
parables con otros de una u otra 
sociedad anterior. Nos referimos 
a concepciones tales como el aso
ciacionismo, la comunicación, la 
interrelación y otras necesidades 
que requieren ser planteadas con 
un nuevo enfoque. 

Contestando a un artículo pu
blicado en este semanario por el 
señor Crescencio Vicente Abad, 
le pedimos que reflexione un po
co sobre lo expuesto en el artícu
lo ya mencionado, en el que ex
pone que dentro de la sociedad 
la juventud plantea una serie de 
dificultades en materia de sexua
lidad, educación, ocio y toxico
manías. 

Y nosotros nos preguntamos 
¿qué dificultad? La verdad es 
que no acabamos de entender a 
qué se refiere, pues más que una 
dificultad por parte de los jóve
nes , es un añadido a la realidad 

juvenil, que no es creada por los 
jóvenes, sino que, al contrario, 
estas dificultades les vienen da
das por la incompetencia de los 
órganos encargados de subsanar 
su propia descoordinación. 

Desde la administración se po
nen en marcha proyectos y acti
vidades dirigidas a los jóvenes, 
sin haber realizado un análisis 
real de las inquietudes y necesi
dades de los mismos. Y es por 
ello que nosotros los jóvenes so
mos definidos como una realidad 
confusa, desconcertante e inclu
so a veces , pasiva. Es cierto que 
los jóvenes estamos desconcerta-

Urbanización 

PENAS·ALBAS 
A 3 kilómetros del centro de Alcalá de Henares 

CENTRO COMERCIAL 

VENTA DE 
LOCALES 

EN LA PROPIA URBANIZAC ION : 
Sábad os, de 11 ·30 a 14 ·oo y 16'30 a 20 ' 00 
Uumingos y Festi vos , de 11 '30 a 15 "00 
t: abo rables , de 11 '30 a 14 º00 y 17 ' 00 a 20'00 
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PARA: 
- Farmacia DESDE 23 m/2 

HASTA 470 m/2 - Restaurante-Cafetería 
- Supermercado 

D·Bl!\.lJ·lff lJQJrr:l 
- Estanco 
-Moda 
- Etc. 

VENTA DE 

PARCELAS 
• A partir de 500 m/2 • Licencia de construcción inmediata 

• Aptas para chalets individuales o pareados. 

INMEJORABLE SITUACION E INFRAESTRUCTURA 

GENERALES 
- Centro Comerc ia l 
- Club Social 
- Resta u ra nte-Cafe te ría 
- Guarder ía In fa ntil 
- Colegio E .G .B. 
- Z o n as depo rtivas 
- Gra ndes zo n as verdes 

A PIE DE PARCELA 

- T o ma de agua y luz 
- T o ma de telefono 
- Toma de gasóleo 
- T oma de antena parabólica 
- T oma de TV . y FM 

Avda . Guadalaj a ra , 3 
T elfs.: 880 25 12 - 880 25 96 

AL CAL A DE HENARES 

dos, ante una sociedad que no 
nos hace partícipes de su propia 
dinámica. Pero que se empeña 
en proporcionarnos una ayuda 
que no se basa en la realidad 
juvenil. 

Sr. Vicente, nos gustaría ha
cerle notar que necesitamos unos 
servicios y una información que 
nos ayude a tomar parte en la di
námica social que sólo la admi
nistración puede crear y mante
ner para el desarrollo de la ju
ventud. Y nos alegramos muchí
simo de que empiece a darse 
cuenta de que nosotros somos el 
futuro de esta ciudad. 

Tomás BAUTISTA 
Mª Luz DOMINGUEZ 

Amor ciego 
A los componentes del Co

mité Ejecutivo Local del 
PS(O)E les ciega su amor de 
madre. Leyendo su escrito 
publicado en PUERTA DE 
MADRID el 4 de abril de 
1992, y no ven o no les inte
resa ver lo que algunos de sus 
más encumbr ados hijos hacen 
(deshacen). 

Ellos una vez quisieron ser, 
ya ni se acuerdan qué. Que 
fueron, lo que ahora tanto 
persiguen y les molesta. Que 
hicieron y pusieron la ciudad 
y las instituciones, y aún hoy 
lo siguen haciendo donde no 
gobiernan, en el lugar que les 
interesa para sus fines políti
cos. Ahora, ya colocados, re
cordemos donde estaban y 
donde paran muchos de ellos, 
ya son institución. Establecen 
las normas de convivencia y 
el espíritu democrático según 
sus conveniencias. ¿Que será 
de muchos de ellos cuando 
tengan que abandonar esos 
cargos institucionales tan 
ricos? 

Nosotros, policías locales, 
no ponemos en duda la lega
lidad de sus cargos, sino la ca
pacidad de algunos concejales 
(alcalde) y el valor de algunos 
de los actos, que con arreglo 
a su función ejecutan sin el 
menor respeto para las perso
nas ni para el puesto público 
que deberían representar. 

Los policías locales no tene
mos que plantearnos la repre
sentatividad de los compañe
ros que están a cargo de la ne
gociación y en defensa de 
nuestros intereses frente a es
tos señores-institución, pues 
cada demanda es respaldada 
y dabatida por la totalidad de 
la plantilla de policías. Ellos 
sí han sido elegidos personal
mente y no sólo por estar en 

PUERTA DE MADRID 



l uadrad os d en t ro de un partido 
(corriente d ura o bland a) o 
sindicato . 

¿Quién conocía a algunos de 
estos señores concejales-institu
ción que ahora con tanto apoyo 
popular se sienten? ¿Quien sab ía 
lo que pensab an o la capacidad 
que tenían? 

Todo se les suponía, como en 
la mili, y los hechos ahí están; al
gunos de sus actos están al bor
de de la ilegalidad. H emos sido 
engañados y menospreciados rei
teradamente por estas autorida 
des institucionales , las cuales 
también deben dar ejemplo con 
sus actos y con ello poner en 
práctica los valores democráti
cos . 

Pedro Luis AMBITE BAR CO 

Sobre el respeto 
a los demás 

Sr. Director: con el ruego de 
que sea publicad o en las páginas 
de opinión. 

«Todos d ebemos respeto a las 
instituciones y especialmente los 
políticos por su responsabilidad 
y ejemplarid ad para el 
ciudadano ... ». 

«Comité ejecutivo del P SO E. 
Puerta de Mad rid . 4 -4-92». 

Los que esto escriben, en el 
mismo escr ito, en líneas anterio
res , en lugar d e esclarecer he
chos, decir en qué se equivocan 
los demás, acusan a los compañe
ros de política de que su escrito 
está lleno de incongruencias pe
ro no les aclaran las congruen
cias, de que son incapaces de 
analizar los hechos que ellos tam
poco analizan, que manipulan la 
realidad sin decir cómo es la mis
ma, que tienen intención de so
cavar las instituciones sin saber 
cómo han visto esa intención y 
emplean un insulto para ellos di
ciéndoles que es un piropo. 

Los que esto dicen son los que 

nos piden respeto y ejemplari
dad. Mi deseo para los que nos 
gobiernan en este municipio : 
que sean capaces de mirar con 
competencia a la ciudad y veci
nos a la vez que administran los 
dineros con diligencia . 

Con insultos sólo se revuelve 
el río para que aflore el fango y 
no se vea la verdad que a veces 
está en el fondo . Deja las aguas 
serenas, resplandezca la verdad 
y la transparencia , el no compe
tente, que los hay, el de los in
sultos, se vaya. 

Atentamente, un afectuoso 
saludo 

contestación 
al escrito 

IMAN 

de la Agrupación 
socialista de Alcalá 

Los abajo firmantes, trabaja
dores de la Policía Local, mani 
festamos nuestro apoyo a los re
presentantes del comité miem
bros de nuestro colectivo, recha
zando y condenando la propues
ta hecha en el escrito del PSOE 
Alcalá de Henares de sustituir
los, ya que nos representan legí
timamente con eficacia y dedica
ción . 

No siendo ellos precisamente 
los responsables de una provoca
ción sistemática que se realiza 
desde el Equipo de Gobierno 
contra el colectivo de la Policía 
Local. 

P orponiéndoles, por tanto , 
que cambien ustedes los miem
bros del Equipo de Gobierno, 
pues las formas y modos de sus 
ediles distan mucho de estar 
acordes con los principios gene
rales de respeto hacia los demás 
y cumplimiento de sus compro
misos. 

Arsenio DORADO 
y 103 firmas más 

HOTEL 
PASTE LE RIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANTES 

tape ca 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA' Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado , 

Terrazas , Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades , 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa . 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. <91U 26 2& 02 · 26 27 JI· C/. Vlrglllo navarro, 5 y 7 

AZuqueca de Henares <GUADALAJARA) 
km. " Ctra. MADRID·BARCELONA 

~-' Calzados CORTEZON 
\.\Q\)\~ C/. Libreros, 18 - ALCALA DE HENARES 

~r nueva orientación de negocio 
gran cantidad de artículos a precio de 

VERDADERA GANGA 
-

• Zapatos piel para niños ..... .. ........... .. a 1.995 ptas/par 
• Zapatos piel para señora 

marca Kurhapies .......... . desde 2.995 ptas/par 
1

• Zapatos piel para caballero 
marca Kurhapies .. .. .. .. .......... a 7 .995 ptas/par 

• Zapatos piel para caballero 
marca Martinelli ............ desde 4.995 ptas/par 

• Zapatos piel para caballero 
marca Gonzalo .............. desde 3.995 ptas/par 

SE NECESITAN 

DOS BANDURRIAS 
Y UN LAUD 

VENDO ATICO 

Para grupo de Pulso y Púa 
Telf.: 888 66 98 - 889 99 87 

En el Centro Histórico 
90 m/2 - 3 dormitorios 

2 baños completos 
y 69 m/2 en terrazas 

Telf.: 881 31 80 

• C/. CANOVAS DEL CASTILLO, 4 
• C/. EL TINTE, 15 
• C/. MAYOR, 5 
• PLAZA DE CERVANTES, 25 
• CTRA. DE DAGANZO, KM. 1.100 (El Chorrillo) 
• CENTRO COMERCIAL LA DEHESA 

AL CALA DE HENARES 

Reservas a los Tlfs.: 
880 99 ·85 
888 45 25 

arcamosJaliferencia-
PUERTA DE MADRID 11 de abril de 1992 



NUEVO 

OLIVER'S 
CAFETERIA • RESTAURANTE 

Salones para bodas, 
comuniones, comidas 

de empresas, 
el. Gallegos, 15 

( semiesquina Cánovas del Castillo) 
Telfs.: 889 62 43 - 889 81 14 

ALCALA DE HENARES 

OLIVER'S 
RESTAURANTE 

Salones para bodas, 
comuniones y banquetes 

Paseo de la Estación, 15 
Telfs.: 888 22 75 - 889 26 44 

ALCALA DE HENARES 

oliVef's Pº de la Estación, 15 
ALCALA DE HENARES 

GRANDES FIESTAS 
TODOS LOS VIERNES Y SABADOS 

DE 12 DE LA NOCHE A 4 DE LA MADRUGADA 

¿Has experimentado ya el placer del Baile de pareja? 

Si no es así, te invitamos a nuestras noches de Bailes de Salón 
en Disco Oliver 's, todos los viernes y sábados a partir de las 12 
de la noche. 

Comprobarás lo divertido que es bailar el Cha Cha Cha, el Swing, 
el Tango, el Rock and Roll, el Mambo, la Salsa, el Charleston, 
el Schotis, el Pasodoble , etc. 

El Baile de Salón favorece la comunicación, la relación entre la 
gente, y se hacen amistades nuevas de un modo muy sencillo: basta 
con decir ... ¿Bailas?, después la culpa será del Cha Cha Cha, por 
ejemplo .. . 

El Baile de Salón tiene la cualidad 
de resultar entretenido, estético y di
vertido incluso para aquél que se li
mite a mirar. 

Pero para que no te limites a mirar 
y puedas gozar intensamente del ce
lestial placer del baile de pareja. 

Aprender a bailar está al alcance de todos. El Baile de Salón lo 
aprenden, practican y disfrutan personas de todas las edades: chi
cos y chicas de 16 años, jovencitos y jovencitas de 18 y 20, jóve
nes de 30, y otros jóvenes de 40 y 50 años. Todos se divierten 
con la misma euforia. 

LA UNION HACE LA FIESTA 



Sobre la máquina 
de jeringuillas 

Sr. D irect or : 
Desde que empecé a traba

jar en el matenimiento y lim
pieza de la máqu ina intercam
IJ iadora d e jeringuillas d el 
Centro Municipal de Salud , 
procuré hacerlo de la mejor 
manera posible . P u d iera ser, 
que mi comp o r tamiento d u 
rante esta lab or no fuera del 
agrad o d e alguna persona (ig
noro quién), p ero lo que sí 
puedo asegurar es que todo lo 
que hago procuro hacerlo 
honestamente. 

Es por lo que r u ego a tod o 
aquel que no esté conforme 
con mi forma de actuar, me lo 
diga sinceramente, para que 
pueda corregir el error (si es
wy equivocad o), o aclarar el 
tema, (si hub ier a u n malen
tendido) . L as críticas a mis es
paldas sólo sirven para difi
cultar mi trabajo, así como 
para poner en duda la con
fianza que h a n puesto en mí, 
y que sólo D ios sabe el traba
·'º que me ha costado ganar. 

Aprovecho la ocasión para 
decir que esta máquina q u e 
tanta polémica ha suscitado 
en la opinión p ública (y que 
ciertamente - su manipula
ción- t iene u n riesgo que yo 
asumo), es muy positiva tan
; o para el mantenimiento de 
una ciudad l impia de «resi
duos» peligrosos, como para 
evitar contagios . Además de 
servir para facilitar informa
ción (en la q u e apor to mi ex
periencia), a los toxicómanos, 
sobre la form a de salir d e la 
o n>godepend encia . 

Esperand o tenga la amabi-
1 idad de publicar esta carta, 
reciba un cord ial saludo . 

Francisco P EREZ BARBA 

IN FO RMACION · LO ECHES (M adrid! 
Telefs · 91 / 885 10 12 / 885 10 37 

885 13 77 / 885 13 78 
S.1b.if1m y fesuvos 11 <t 14 horas 

_ÍJL TIMAS PLAZAS 
CURSO 92-93 

Recortar 
los gastos sociales 

Sr. D irector: de nuevo y co
mo siempre, vuelve a tocarnos 
la peor parte a los mismos d e 
siempre. 

A nuestro lúcido Gobierno 
se le ha ocurrido un P lan de 
Convergencia económica con 
Europa, a pagar en cinco años 
y por las capas más desfavo
recid as de nuestra socied ad. 

Converger con Europa no 
sólo significa una serie de ci 
fras macroeconómicas, que 
solamente dan una imagen 
global d e la economía. Signi
fica, también, converger en 
servicios públicos, converger 
en calidad y nivel de v ida, 
converger en protección so
cial, etc . 

P ues no, a este paranoico 
Gobierno sólo se le ocurre re 
cortar los gastos sociales; y co
mo primer zarpazo, cuya ex
cusa es reducir el déficit del 
INEM, deja desprotegidos a 
unos 400 . 000 parados al 
aumentar el tiempo mínimo 
de cotización a un año y redu
cir en un 10 % las percepcio
nes por desempleo. 

D esde luego no hay que ne
garles que sus soluciones son 
prácticas, injustas, pero prác
ticas: que hay déficit en el 
INEM, pago menos subsidios; 
que hay déficit en la Sanidad 
Pública, privatizo unos servi
cios a los que constitucional
mente todos los ciudadanos 
tenemos derecho a acceder 
gratuitamente. 

Es posible que su próxima 
medida para reducir el défi
cit públ ico vaya enfocada a las 
jubilaciones y, como solución, 
prohiban a los españoles cum
plir 65 años. 

Y seguirá este Gobierno en 
su larga serie de golpes bajos 

a los trabajadores. Y luego se 
inventará alguna parafernalia 
electoralista para volver a en
gañar al electorado. Y es que 
es la palabra más acertada, 
una y otra vez, engañar. 

Area de Juventud de IU 

Calumnias, 
difamaciones y 
ataques del PSOE a IU 

Los objetivos son claros, 
concretos y precisos. D ifamar, 
enfrentar, y sobre todo «rom
pen> la línea con que IU está 
combatiendo la desastrosa po
lítica de personal de los con
cejales del PSOE. 

I U ha exigido y va a seguir 
exigiendo, transparencia ob
jetividad, rigor , organización 
y control, en el acceso y pro
moción en la política de 
personal. 

No se puede consentir la 
política de incumplimientos, 
que llevan a una situación de 
conflicto permanente en la 
plantilla municipal, con el 
consiguiente perjuicio en la 
prestación de servicios que 
tienen que prestar a los ciud a
danos alcalaínos que para eso 
pagan sus impuestos. 

Señores concejales del 
P SOE cambien usted es los 
métodos, déjense de trajes a 
medida y consensúen con los 
dos grupos políticos del ayun
tamiento, y con los represen
tantes de los trabajadores la 
política de personal, y seguro 
que los ciudadanos alcalaínos 
se lo agradecerán. 

No sigan por el camino de 
las difamaciones, de las ca
lumnias ni de las mentiras, ya 
que ninguno de los concejales 
de Izquierda Unida tiene na
da e¡ ue ver con la persona a la 
que ustedes hacen mención. 

Lo único que hizo nuestro 
grupo, fue atender a un ciu
dad ano que denunció una si
tuación anómala de dar cinco 
días para preparar 90 temas, 
para un puesto de trabajo, y 
así lo hicimos. Se prolongó 
por lógica hasta el día 22, y lo 
demás es sabido por el panfle
to hecho por ciertas personas 
del grupo de concejales del 
PSO E . 

Es más, estamos de acuer
do con que se tomen las me
didas que se crean convenien
tes contra esta persona. 

Con respecto a los funcio 
narios municipales que fueron 
insultados , expresamos nues
tra más enérgica repulsa ya 
que nos consta que son perso
nas totalmente respetables, 
que cumplen su cometido con 
toda exquisitez. 

Grupo de Concejales de IU 

VENDO PISO 
-ZONA. SIMAGO

Telf.: 881 49 28 

SE VENDE 
CHALET .. 
EN EL VAL 

Telf. : 888 55 94 

SE VENDE O ALQUILA 

LOCAL COMERCIAL 
100 m/2. Semiesquina a Juan 

de Austria . 15 m. de escaparate 
Telf. : 466 30 84 (de 14 a 17 h. 

y de 21 en adelante) 

Internado selecto · •OITFO COLiillO BT 
Educamos para ~ 

~UJURO 
LiA~ 

Enseñamos a aprender T ecnolog~ punta 
Desde Preescolar. pasando po< EGB, 
BUP y COU, el Colegio MootfOlt va 
planificando escalonadamente la 
educaclÓll mtegral de los alumnos. 
El INGLES, 1mpart1do po< prolesores 
nat1'1QS es obligatono en todos 
los niveles y ocupa una gran parte 
de la ¡ornada escolar 

Los u1t1mos avances tecnológ1COS 
aphcados a la enseñanza eo los paises 
comumtanos. ya están adaptados eo el 
Col€g10 Moortort, (C.C de T V. 
Centro de producclÓll de programas 
didácticos. Departaroonto lnlQITl'\ático. 
Laboratonos de Ciencias. ldooias. ele 

Ambiente y exigencia de estudio . 

Creamos ilusión 
El Ccl€g10 MonttOlt pone a diSpOSICIOíl 
de los alumnos dentro del Curnculum 
Escolar. un amplio programa de 
actividades Escuela de T eo1s. Judo 
Kenpo Karate. Es<;¡nma. Ballet. Sk i. 
Gimnasia ritmica. AtletlSITIO. Natac1on 
Pat1na¡e. Baloncesto. Teatro. Pmtura. 
Cine. Periodismo. Marketing. Música 

Transporte Escolar corJ_; ~: ervisión de Nuestros Profesores 
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GONZALEZ MESA, S. L. 
CONSTRUCCIONES METALICAS 
Aluminio Hierro Instalaciones 
comerciales 

Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 28 '300 
Polígono Camarmilla, nave 51 

Teléf. y Fax.: 882 77 35 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 

CONSTRUCCIONES METALICAS 
INSTALACIONES COMERCIALES 

ALUMINIO 

CERRAJERIA DE HIERRO 
ESTRUCTURA METALICA 

GESTION DE PARKING 
CRISTALERIA 

PERSIANASENROLLABLES 
PUERTAS AUTOMATICAS MAMPARAS DE BAÑO 

Presupuestas sin compromiso 
cerramos su terraza en 48 horas 

PINTURAS CIRSA, S.L. 
ALMACEN MAYORISTA 

VENTA DE PINTURAS, HERRAMIENTAS, 
MAQUINARIAS Y 

UTENSILIOS PARA EL PROFESIONAL 
DESCUENTO ESPECIAL SOCIOS CASAS REGIONALES 

iiiVISITENOS!!! 
_,Polígono Industrial Camannilla. nave 18 

Antigua N-11 , Km . 28 '300 - ALCALA DE HENARES 
Teléfono: 881 16 98 

SERVICIO DE CONTENEDORES 
PARA CONSTRUCCION Y RESIDUOS INDUSTRIALES 

A VISOS al Telf.: 889 59 62 

YIUSY 
' 
~ 

~ NOVIAS, MADRINAS 
,, Y COMUNIONES 

e/. Mayor, 27 -Primer piso -Telf.: 889 36 66 -ALCALA DE HENARES 

11 de abril de 1992 

El Instituto Cervantes 
El Instituto Cervantes ya es

tá en Alcalá . El Colegio del Rey 
es una sede muy digna para co
bijarle durante esta su prime
ra andadura , pero no lo será , 
por falta de espacio , dentro de 
muy pocos años ; habrá que 
buscarle un alojamiento más 
amplio dentro de esa dignidad 
inevitable , pues es el transmi
sor de nuestra lengua y de nues
tra cultura por el ancho mun-

o. Sería de desear que pudie
ra ampliar su sede ocupando 
paulatinamente los edificios 
conlindantes , con lo que se evi
tarían traslados colapsantes . 
Para hacernos una idea de la 
magnitud que ha de alcanzar 
baste decir que su presupuesto, 
.is ignado por el Estado, para es
te año del Descubrimiento y del 
Centenario de Nebrija , es de 
4. 200 millones . Pero esta can
tidad , ha subrayado en el Sena
do su director, Nicolás Sánchez 
Albornoz, no le hará viable , se
rá insuficiente; por ello depen
J erá su gestión del mecenazgo 
y de los convenios que logre fir
mar con las instituciones 
culturales. 

¿Somos conscientes los com
plutenses de lo que representa 
el Instituto para nosotros? Mu
cho me temo que no. El nom
ore de Alcalá será más univer
sal ; los hilos del Instituto tienen 
que convertirse en lazos que 
nos aten con todos los países. 
Piénsese, por citar algunos, en 
Manilla, en Bucarest , C.E.I. , 
Sao Paulo, el Mundo Arabe, Is
rael , Extremo Oriente, Austra
,1a, Estados Unidos y , por su
puesto , en Europa occidental. 
En todas esas naciones nuestro 
idioma -vehículo de nuestra 
cultura- está en plena eferves
cencia , por lo que una de las 
primeras actividades del Insti
tuto será crear un centro de do
' umentación para centralizar 
las distintas actividades y datos 
que habrá de acoger , informa
tizar y difundir con generosa 
largueza el Instituto. 

A partir de septiembre, dijo 
el señor Sánchez Albornoz, 
vcho de los treinta y cinco cen
tros culturales fundidos en éste 
llevarán el nombre de Institu
to Cervantes ; y hoy sólo le lle
va la antigua Casa de España 
de París . También anunció una 
serie de convenios a suscribir 
con distintas instituciones. En
L re las privadas destacan varias 
o fertas formuladas por algunas 
universidades y ayuntamientos 
extranjeros . (Con viene recal-

cario: y ayuntamientos extran
jeros); si esto se materializara , 
señaló don Nicolás , nos ahorra
ríamos considerables cant ida
des. También existe una estre
cha relación con la Fundación 
Duques de Soria para buscar la 
fórmula de impartir clases de 
español a profesores extranje
ros que deseen perfeccionarse 
en nuestra lengua. Pero, de mo
mento , sólo ha habido com·er
saciones en este sentido con 
Madrid , que ya ha prestado su 
colaboración en el montaje de 
una exposición en el exterior, 
y Galicia , que por su parte , só
lo ha mostrado un gran interés 
en las actividades del Instituto , 
lo cual no es poco si se tiene en 
cuenta a las restantes autono
mías. 

Estos breves apuntes tan só
lo quieren ser el soporte de dos 
preguntas: ¿Está preparándose 
para esto nuestra infraestructu
ra municipal? , pues nec~sitare
mos funcionarios bilingues . Se
gunda pregunta, entre otras 
que parecen de menor cuantía 
y que llegan hasta las teclas de 
la máquina de escribir: ¿Podrá 
ofrecer Alcalá a los funcionarios 
del Instituto, que no han de ser 
pocos , viviendas dignas y ase
quibles? Si estas dos preguntas 
no tienen como respuesta un sí 
rotundo , pronto veremos , si es 
que no se ad ivina ya en el ho
rizonte , la voracísima boca del 
monstruo capitalino dispuesta 
a tragar tan señalado logro. En 
cuanto a la primera pregunta, 
que repito poniendo un solo 
ejemplo: ¿Cuántos policías, 
municipales y nacionales , ha
blan algún idioma además del 
nuestro? Pues bien, en Alcalá 
tenemos suficiente número de 
profesores de idiomas como pa
ra subsanar ya lo que hoy sólo 
es una necesidad prevista. ln
centívese al personal de dichas 
plantillas , páguensele los cursos 
a cambio de buenas notas y 
ofrézcasele un sobresueldo 
cuando pueda ostentar en el 
uniforme un distintivo que le 
identifique como intérprete . 

Antes de terminar quisiera 
poner en evidencia a algunas 
instituciones locales , culturales 
todas , que aún no han ofrecido 
al director del Instituto Cer
vantes su colaboración más am
plia , incluidos sus locales. pues 
todo puede ser necesario no 
tardando . 

ALCANARES 

PUERTA DE MADRID 



Sobre el artículo 46 de la constitución 
Señor Director: A la vista del 

estado en que se halla el edifi
cio de la Universidad de Alca
lá. no sólo por culpa de unos, 
sin o también de otros , se me ha 
ocurrido releer el texto, nada 
largo por cierto, de la Consti
tución, que es la fuente y el ma
nadero de las normas condu
ccnt<"S a la organización de un 
Estado de derecho . Según ella, 
España es además un Estado 
social. Pues bien, al hilo de es
to resulta que mi condición de 
ciudadano me obliga a ejercer 
la ..:iudadanía y denunciar pú
blicamente el resultado de mi 
pesquisa. 

Es incuestionable que todos 
los españoles tenemos derecho 
a sindicarnos libremente (Art. 
28), el mismo d erecho nos asis
te para la petición individual y 
culc<:tiva, por escrito (Art. 29). 
Y el Artículo 3 7 dice que la Ley 
garantiza el derecho a la nego
ciación laboral entre los repre
sentantes de los trabajadores y 
de los empresarios , así como la 
fuerza vinculante de los Conve
nios colectivos laborales . P or 
otra parte , según el Artículo 39, 
lo; poderes públicos aseguran la 
protección social , económica, 
etc. Pero no termina aquí la 
cuestión; el Art. 46 prescribe 
que los poderes públicos garan
! i;r a rán la conservación . . . del 
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patrimonio histórico , cultural y 
artístico de los pueblos de Es
paña y d e los bienes que lo in
tegran, cu alquiera que sea su 
régimen jurídico y su titulari
dad. Y ahora, subrayo yo: La 
Ley penal sancionará los aten 
tad os contra este patrimonio. 

Esas fotografías son una de
nuncia contra dos infractores . 
¿Cuál lo es más? ¿El que anun
cia a Tabacalera no porque el 
tabaco sea dañino a la salud , si
no por mor de no sé qué acto 
más o menos cultural y hay que 
retribuir al esponsor? ¿El per
sonal laboral de la U niversi
dad, q ue reclama una retribu
ción más justa? ¿Quién sancio
nará, en el sentido de casrtigar, 
a cada uno de los infractores ? 

Ved , ved , lectores , cómo la 
pierna derecha de uno de los 
atlantes que dormitan sobre el 
capitel de la derecha, precisa
mente sobre la sílaba uEL», ha 
perdido toda la materia pétrea , 
acaso por culpa de otro anun
cio o de otra reivindicación la
boral tan legítima como ésta. 

El ciudadano mirón , el pea
tón metid o a inquisidor, da por 
terminado lo que considera un 
deber. ¿Quién toma ahora la 
palabra? 

Atentamente, queda suyo 

Felipe HIDALGO 

• HORMIGONES • MATERIALES DE CONSTRUCCION 
• MOVIMIENTOS DE TIERRA • URALITA • ISOVER 
•AZULEJOS• PAVIMENTOS• CONTENEDORES ... 

Ctra. Villalbilla, K m . 2 

Telés. 885 92 81 - 885 96 31 

28810 VILLALBILLA 

(Madrid) 

~ INOXFEMA, S.A. 
FABRICACION E INSTALACION DE MAOUINARIA y. 

PRODUCTOS PARA LA HOSTELERIA Y ALIMENTICIO~ 
DISTRIBUIDOR OFICIAL DE ~ 

Zanussi Industria( 1 

FRIO INDUSTRIAL - AIRE ACONDICIONADO 

Plaza de Ribadeo, 6 (Barrio del Pilar) 
Tell.: 730 07 67 - MADRID 

Torrelaguna, 8 - Telf.: 882 46 54 
FAX: 882 50 43 · ALCALI} DE HENARES 

cerrajerías y construcciones 
CABIECES, S.L. 

FRIO INDUSTRIAL - AIRE ACONDICIONADO 

• Cerrajería artística 
• Carpintería de Aluminio 
• Estructuras metálicas 

OBRAS Y REFORMAS 
Pídanos presupuesto sin compromiso 

P olígono Camarmilla, Nave 30 
Ctra. N-11, Km . 28 ' 300 

Telf.: 882 88 87 
ALCALA DE HENARES 
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QUENOSVISITAENELCHAP.ARRAL 

EL CHAPARRAL 
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. . . Y NO TE OLVIDES DE NUESTRO CAFE IRLANDES 
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El Presidente del Gobier
no ha pedido una reflexión 
sosegada sobre el plan de 
convergencia elaborado por 
el Gobierno y defendido por 
Carlos Solchaga esta semana 
en el Parlamento. Una peti
ción formulada después de 
ver las reacciones en contra 
que ha provocado un plan 
supuestamente beneficioso 
para todos: quizá lo prime
ro que podría decírsele es 
que no ha sido precisamen
te sosiego lo que les ha sobra
do a él y sus ministros al 
aprobar por decreto un re
corte del subsidio de desem
pleo que, como era de espe
rar, los sindicatos interpre
tan como la peor agresión 
contra los trabajadores. El 
Gobierno asegura que estos 
recortes y las otras medidas 
de reforma del mercado de 
trabajo se hace para fomen
tar la creación de empleo, 
pero lo cierto es que en el 
cuadro que acompaña al 
plan la previsión de nuevos 
puestos de trabajo durante el 
92 es de 76.000, es decir, se 
reduce a casi un tercio la 
previsión que hacía el Mi
nistro de Economía cuando 

30X 70 

Sosiego 
llegando por la vía de los 
fondos estructurales y de co
hesión. Será, si es que llega 
a ser, fruto del esfuerzo sos
tenido de toda la sociedad, 
esfuerzo que se concreta en 
preferir los empleos produc
tivos a la cultura del subsi
dio , en consumir menos de 
lo que se produce y en gene
rar un ahorro global capaz 
de sostener esas inversiones 
a las que me refería más arri
ba. Y se necesita sosiego, sin 
duda, para buscar los mati
ces y separar el grano de la 
paja, no vaya a ser que en el 
debate del plan de conver
gencia nos pase lo que en al
gunos convenios: cuando las 
partes están a tan sólo uno o 
dos puntos de distancia se 
convoca una huelga que en 
un par de jornadas se lleva 
por delante todas las hipoté
ticas ganancias. Lo que pa
sa es que todos los convenios 
necesitan un clima adecuado 
y el Gobierno ha enrarecido 
ese clima con un decreto que 
va a producir mucha irrita
ción y poca reducción en el 
despilfarro de los caudales 
públicos. 

~ 

se debatieron los Presupues
tos. 

Estos cambios e incumpli
mientos de las previsiones 
ponen de relieve otro grave 
problema: la falta de credi
bilidad. A mediados del pa
sado año, Carlos Solchaga 
todavía aseguraba que el dé
ficit del Estado (entendido 
como Administración Cen
tral sin contar la Seguridad 
Social) en el 91 sería el 0'9 
del PIB (Producto Interior 
Bruto o riqueza nacional 
creada en un año) y que se 
reduciría a cero en el 92. 
Pues bien, el déficit final del 
año pasado alcanzó nada 
menos que el 2'5 (el 4'5 si 
sumamos el conjunto de las 
administraciones) y para es
te año el Gobierno se daría 
por satisfecho si consigue re
bajarlo en dos o tres déci
mas. Unido a la falta de cre
dibilidad está el afán de ser 
los primeros de la clase: ¿qué 
sentido tiene plantearse un 
déficit del 1 por ciento para 

E1f l(UJl1alJ.~s (GlJ@A!AJAJµ), ª ~$ romyJos de Alcalá 

r,if{~ISift~ijf(!;fl!llil1*w 
. :-:·.·.-·-·-:·:· . ··-:-::-:-:-:-:-;.:-;.:-:-- . . ... ·:-:-:-:-:-·-- · .. ·· .<·::···.·.·: .... ···· :-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-:-;.. 

• IJiÁ •. Miie1a :i::•!•> 

·.-:.:: :::: -:)_.~ ·:·.··. ./-< . _ . .- >. -:. .. 
·pAJitELAs DE 606~2 
~A.coi\1E1·1nÁs>i>É AGUA . · 

:s.ANEAMIBN+o+ 
:F:Liérltién>AD 

.CALLES .oe •1GLOME~ADO ·Ás¡AiT1cd••·v ··~~6···~·~··ir~ tv1·é~ADO 
··_n> ·····••••••• ~:soo~!~s1rlí2 > fáci!icl~<,1~§clri>á!~ ·r·• >. 

cc5N.TODASlAS COMODIDADES A sU ALC.ÁN.CESJ 
~~ÓÁ~~6~~~~ > 
SUPÉ.Ji(::ÁJ")os n< <·· 

PISCINAS 

.·:::· .. ··· ............... tii§~a.f~t:x :r ?·.·_ .... } 

~!t~ \)• . ( •··. 
-~>~:~~f i\ PARÁPENTE/ ·.· 

TEL: (911) 85 0131 · 

Tambien oportunidad para iriver.;io~istasy conStructores 

11 de abril de 1992 

el 96 cuando tan sólo se nos 
exige llegar a un 3 y además 
el país está necesitado de 
cuantiosas inversiones pú
blicas para cerrar la brecha 
que nos separa de nuestros 
socios comunitarios? 

Pero el hecho de que la 
propuesta del Gobierno pre
sente puntos flacos e incohe
rencias internas más que 
evidentes, no debería hacer
nos olvidar algunas verda
des. Por ejemplo, que si no 
se controla el gasto público 
- y muy principalmente el 
gasto corriente o consumis
ta- no se podrán rebajar la 
inflación y los tipos de inte
rés, que son las otras exigen
cias acordadas en la Confe
rencia de Maastricht. Tam
bién debería estar claro pa
ra todos que alcanzar el cien 
por cien de la renta comuni
taria (ahora estarnos en el 
ochenta) no va a ser el fruto 
de ningún plan milagroso ni 
tampoco de las transferen
cias que suponemos seguirán 

1~ostcría 

Santiago L. LEGARDA 

del lfstudíantc 

DEGUSTE NUESTRO MENU 
PARA ESTE FIN DE SEMANA 

- Aperitivos de la Hostería con Moriles. 
*** 

- Entremeses de la Hostería, o 
- Tortilla de alcachofas de Getafe con tuétano de vaca, o 
- Tortellini al queso azul. 

*** 
- Lomos de sardinas rellenas de bizcocho y almendra en 

salsa de canela, o 
- Noisetes de salmón con algas marinas y salsa de cava, o 
- Lengua de ternera villaroy con nidos de patata, o 
- Entrecot de añojo con manteca de ajos confitados. 

*** 
- Cesta de fruta de temporada, o 
- Pastel mejicano, o 
- Suspiro del tuno. 

Bebidas: 
- Agua mineral o cerveza o vino de Arganda. 
- Café o infusiones. 

Precio: :s.soo Ptas. 

Sugerencias de NUESTRO VIVERO: 
- Bogavante. - Centolla. - Buey de mar. - Almejas de carril. 

Comedor privado, presupuestos bodas, Primeras Comuniones, 
Cenas Cervantinas y otras celebraciones. 

Reservas: c/. Colegios, 3 - Tlfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
Telefax: 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 
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Las confidencias de Don Miguel 

Mal estilo 
Después del «incidente» de Alcalá-Meco que dejó anasadas las instalaciones 

y produjo la muerte de un recluso, el número uno de los GRAPO y penado ••de 
especial seguimiento» se fuga de la cárcel de Granada con el mejor clasicismo: 
«butróro> en la celda, paseo por los tejados, descenso en sábana y demás para
fernalia. Abochomante. Luego se cesa a funcionarios de «libre designacióro• intentando evitar 
con ello la clara responsabilidad de los designadores. Y seguirá la rueda nombrando a dedo a 
algún otro sin que se exijan responsabilidades a los culpables de la falta de profesionalización 
penitenciaria. Igual que antes. Nada ha cambiado, ni en este rincón administrativo ni en ningu
na otra cosa. Del cambio prometido, nada. Absoluto continuismo: del tardofranquismo umbralia
no al felipismo, con un esperanzador quinquenio entre ambos pronto estrangulado. 

Martín Prieto escribía que 
la fuga de este individuo «no 
ha abierto un agujero en la 
pared de la cárcel de Grana
da sino en la estupidez que 
gobierna nuestras instuciones 
penitenciarias». Sin paran
gón en Europa, añado yo co
mo penitenciarista que soy; y 
con el temor de formular crí
ticas en el autoritarismo vi
gente, -que cuando mandan 
los necios son sus reacciones 
más peligrosas que cuando se 
censura a los inteligentes. 

Lo triste es que nuestra in
capacidad en lo carcelario es 
una anécdota, una gota en el 
mar de las administraciones. 
Y una normal consecuencia, 
pues logrado el copo, esto es 
politizadas a fondo las insti
tuciones y preterida la profe
sionalidad, estas son las lógi
cas secuelas. 

Por ende, los malos modos, 
el mal estilo, infecciona todo, 
de todo se apodera, que todo 
es nuestro, que para eso nos 
han votado. Y que nadie to
que nada, que nadie les cri
tique, que rápidamente mon
tarán una campaña con las 
acusaciones que sea, incluso 
calumniosas. O mejor aún 
anularán la voz del descon
tento por superioridad, por 
compra y cierre e incluso por 
medios legales, pues si la nor
ma existe se la retuerce. Y si 
no existe, se crea. Y para ma
yor seguridad se mata a Mon
tesquieu maniobreramente. 
O se coloca -o destituye- al 
frente de los fiscales -o de 
quien preciso fuere- a quien 

pueda mantenerlos en fran
quía ... 

Aquellos viejos modos de 
nuestra juventud (que ya 
creíamos olvidados) entonces 
surgidos de una brutal gue
rra, modos que parecían ha
ber remitido en la agonía de 
la dictadura e iniciado un tra
tamiento democrático en la 
transición, vuelven hoy. Y se 
precisan recomendaciones, 
amiguismos y demás corrup
telas para conseguir cualquier 
cosa. Y las persecuciones per
sonales hacia desafectos , crí
ticos y molestos vuelven a es
tar al orden del día , que el 
principio de autoridad es el 
principio de autoridad. Y el 
llegar a acuerdos e incluso fir
marlos sin ánimo de cumplir
los para zanjar la situación, 
es algo vulgar y corriente. Y 
retornan los ya olvidados ¿sa
be Vd. quién soy yo? a las 
fauces de los sandios con 
mando (que cada día son 
más, pues los despiertos, de
sencantados, les dan la espal
da). Y cada día suben un es
calón más en su infalibilidad 
supuesta, pues los unos por 
prudencia y los más por des
precio les dejan con sus san
deces, sin criticarlas siquiera. 

Y así podríamos seguir 
contando majaderías rayan
tes en la subnormalidad po
lítica que amenazan con im
posibilitar, con anegar, el ca
mino hacia la democracia , en 
un país que sufrió por dema
siados años el franquismo , 
que vio el horizonte abierto 
en una primorosa transición, 

y que creyendo ilusionado en 
promesas de futuro se ha visto 
encelado por lo que ha resul
tado ser una ficción más: el 
felipismo. 

Días pasados leíamos las 
declaraciones de Pablo Cas
tellanos, un socialista -por 
ello fuera del oficialismo
que afirmaba amargamente 
«la transición del felipismo a 
la democracia será complica
da». El mismo día nuestro 
Presidente, en su viaje a USA 
para hacerse la foto y acon
sejar a Bush, iniciaba sus de
claraciones diciendo «SÍ yo 
fuera ciudadano español. .. » 
¿Qué será entonces? Tal vez 
esté ahí el secreto felipista. 

Entretanto siguen en las al
turas, disfrutan del poder al 
que suponen eterno o al me
nos para cuarenta años. Y yo 
espero asistir algún día a la 
transubstanciación de algún 
jefe, presidente de algo, di
rector , alcalde o similar que 
descienda hasta su sillón do
selado desde su particular 
Monte Sinaí, armado de un 
haz de rayos en la diestra ma
no y de las tablas de «Lex 
Corcuerensis» en la izquier
da , para entre truenos y re
lámpagos dirigirse a sus súb
ditos, funcionarios o ciudada
nos, a los que dirá con tonan
te voz y enfático engreimien
to: 

- Yo, como el del Valle, 
sólo habré de responder ante 
Dios y ante la Historia ... 

Al tiempo. 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 
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POLIGONO A.LV AREZ 
(frente al polígono A.zque) 

SE VENDE NAVE 
* 185 m/2 * Acondicionada 

* 15 m/2 de oficina. 
* Luz, fuerza 40 .000 K w . 

* Instalación de aire 
-MUY INTERESANTE-
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En la Junta General Uni

versal de fecha nueve de 

Marzo de mil novecientos 

noventa y dos , se acordó la 

transformación de la enti

dad mercantil Control de 

Potencia S.A. de Sociedad 

Anónima a Sociedad Limi

tada. 

suFORD en 
Alcalá Motor 

SERvt6o OFICIAL 

VENTAS: 

_,. 
el Eras de San Isidro, 7 · Tlf.: 880 14 15 
TALLER~ 

el. Daoiz Velarde, 11 -Tlf.: 880 82 15 

PORCELANAS ALCALA 
Centro Municipal de 
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K m. 2'300 
Telf.: 882 94 08 

ALCALA DE HENARES 

Ponga su anagrama 
en vajillas, jarras, relojes o 

cualquier artículo 
de porcelana. 

Gran surtido para bodas, co
muniones, bautizos, etc. 

CARPINTERIA EN GENERAL 
• Muebles a M~ida • Obras 
• Reformas • Restauraciones 
• Revestimientos Interiores 

CENTRO MUNICIPAL DE EMPRESAS 
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A contraviento 

Versión nueva del viejo cuento de «Pedro y el lobo» 
Aprovechando que esta

mos todos reunidos alrede
dor de las cenizas todavía 
calientes de Juan García 
Hortelano , ese novelista de 
carne y hueso del que no 
han querido saber nunca 
nada nuestros críticos mo
dernos ni nuestros gober
nantes , a mí me gustaría 
contar un cuento. Muchos 
de los antiguos contadores 
de cuentos no dicen ahora ni 
pío ; ni siquiera aquello tan 
socorrido de «¡viva Ja Ma
dre Superiora!». Me refiero 
a los mismos que debieran 
preguntarse cuál puede ser 
ese misterioso cuarto obje
tiv o del que nos ha hablado 
el ministro Corcuera en su 
rueda de prensa tras la caza 
francesa de la cúpula etarra. 
U no ha visto un par de ve
ces en el cine «El cuarto 
hombre», una película del 
director holandés Paul Ver
hoeven de antes de llegar a 
Hollywood y hacerse famo
so con a venturas futuristas 
como Robocop y Desafío to
tal. También he escuchado 
hasta hartarme -sobre to
do cuando era más joven y 
estaba loco por el teatro
las monsergas que dejó es
critas Stanislavsky sobre la 
«Cuarta pared». Incluso uno 
sabe perfectamente a qué se 
refier en los políticos cuando 
echan pestes del «cuarto po
der>>, que suele ser cuando a 
algún periódico se le ocurre 
incluir en cualquiera de sus 
páginas un artículo que co
mience con la maldita ex
presión Sí, pero ... 

De lo que yo no había 
oído hablar hasta ahora es 
d el «cuarto objetivo» ese , al 
que se refiere el Ministro 
e lectricista y del que nos 
confiesa que aún no tiene 
nombre. Por eso a mí - que 
soy incapaz de matar a na
da que sea may or que una 
rata- m e ha dado un ca
lambrazo en el corazón de 
mucho cuidado . De manera 
que no pienso seguirle la 
corriente. 

P e ro , ya digo , no estaría 
d e más e sforza r se en contar 
un cuento como homenaje a 
un escritor que ha formado 
parte de la siniestra lista ne
g r a d e Ja democracia a la 

que , por lo que se ve , sólo 
yo estoy empeñado en traer 
a cuento. García Hortelano 
-no diré como tantos , sino 
como tan poquitos- come
tió el pecado de elegir la 
búsqueda particular de la 
hierba por el campo , cuan
do lo que debiera haber he
cho es acudir puntualmen
te al pesebre y bajar la ca
beza para triscar. Entre tan
to «Sí, Bwana; ahora que ya 
mandan los nuestros'" la 
verdad, no creo que se hu
biera notado mucho. 

La que voy a contar ni si
quiera es una historia o rigi
nal, como las que él escri
bió , sino la versión actuali
zada del famoso cuento so
bre la mentira como forma 
de vida que todo el mundo 
ha relatado alguna vez a sus 
retoños para que se duer
man, engañados con la men
tira piadosa de su final 
ejemplar. Pero empecemos 
de una vez con el relato , que 
se nos acaban los folios. 

«Había una vez un pastor 
llamado Pedro que sacaba 
sus ovejas todos los días al 
campo. Aquel campo - que 
había sido antiguamente de 
concentración- ya no tenía 
alambradas , ni torres de 
control ocupadas por centi
nelas ; ni , por supuesto , pe
rros guardianes. Pero las 
ovejas se habían acostum
brado a sus límites y a nin
guna le pasaba por la cabe
za la disparatada y atrevida 
idea de traspasarlos. Por 
eso , al principio , el rebaño 
andaba tan contento. Los 
hierbajos no tardaron en 
agostarse -por la sequía, 
en v erano; por la falta de 
lluvia en primavera; por el 
frío , en invierno y por la fal
ta de siembra , en otoño
aunque el calor del sol pro
curaba una cierta modorra 
a los animales , multiplica
da, aún más si cabe , por las 
melodías adormecedoras 
que Pedro tocaba con una 
flauta encantada que había 
conseguido Dios sabe dón
de. 

Pedro jamás gastó bro
mas a los demás pastores, ni 
les fue a pedir a y uda con la 
fal sa alarma d e que el lob o 
hubiera asaltado a su s o ve-

jas. Entre otras cosas , por
que todos los pastores sa
bían perfectamente que ya 
no quedaban lobos , ni vi
vos , ni muertos, en ningu
na parte. Por el contrario, 
los otros cabreros estaban 
convencidos de que Pedro y 
su rebaño formaban un co
ro celestial pluscuamperfec
to , donde todo iba como la 
seda - no la de Barcelona
y admiraban su docilidad y 
mansedumbre en los difíci
les tratos de ganado. 

Pero Pedro , en el fondo, 
era un bromista, un guasón 
empedernido que no podía 
reprimir sus ansias de tomar 
el pelo a sus ovejas. Así que 
en cuanto el hambre las em
pezaba a poner revueltas y 
balaban respondonas, él las 
amenazaba con abandonar
las a su suerte mediante el 
infalible argumento de que 
estaba muy , pero que muy 
cansado. Por supuesto que 
su fatiga era falsa como un 
duro de madera y era mucho 
más cierto que el oficio de 
pastorear le gustaba como 
ninguna otra cosa del mun
do - más incluso que tocar 
la flauta- pero el miedo a 
la soledad volvía inmediata
mente mudo al rebaño y allí 
no se oían, tras el ultimá
tum , ni los grillos. La ame
naza de la huida para des
cansar - que tan excelentes 
resultados dio a Pedro la 
primera vez- empezó sien
do bienal, después semestral 
y acabó escuchándose una 
semana sí y otra también. 
Lo mismo que un gorigori». 

Tal vez ese único lector 
ingenuo que tenemos todos 
los que escribimos en la 
prensa espera la moraleja fi
nal de que cuando Pedro lle
gó a estar un día cansado de 
verdad , sus ovejas no le 
creyeron. 

Se equivoca rotundamen
te y lo siento . Es más , mu
cho más ingenuo de lo que 
y o pensaba. 

L a verdadera moraleja de 
este cuento es que las ovejas 
no puedan jamás cambiar 
de pastor. Carecen de la ne
cesaria libertad para hacer
lo. 

Sergio COELLO 
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Gacetillas complutenses 
De limpiezas varias 

Agradezco sinceramente a 
Comisiones Obreras que ha
ya prestado tanta atención 
a mi modesta gacetilla, y me 
congratulo asimismo de que 
la misma les haya resultado 
útil para llenar toda una pá
gina de periódico con sus 
teorías sindicales... Aun
que, la verdad sea dicha, yo 
no pretendía tanto sino tan 
sólo algo tan sencillo como 
sugerir que las calles de Al
calá pudieran estar de una 
vez por todas razonable
mente limpias ... Y, aunque 
también a mí me gustaría 
discutir con ellos acerca de 
la manera de conseguir una 
Alcalá más confortable, en 
esta ocasión en particular 
preferiría ceñirme exclusi
vamente al tema origen de 
la polémica, es decir, la su
ciedad de las calles, ya que 
de zambullirnos en la alta 
dialéctica sindical pudiera 
ser que perdiéramos el nor
te y que las calles de la ciu
dad continuaran sin lim
piar. 

Y es que , mucho me te
mo, o no se entendió bien lo 
que yo quería decir, o se ha 
aprovechado que el Pisuer
ga pasaba por Valladolid 
para cargarme con un sam
benito que no viene a cuen
to; porque, y así está publi
cado para todo el que lo 
quiera leer, yo no opinaba 
sobre la pasada huelga 
-que sobre la exagerada 
conflictividad de los servi
cios públicos habría tam
bién mucha tela que cortar, 
aunque éste no es el momen
to adecuado para hacerlo
sino sobre la situación habi
tual en la que, a pleno ren
dimiento de los servicios de 
limpieza, la suciedad se acu
mula día tras día en la ciu
dad hasta llegar a extremos 
francamente desagradables. 
Y, dada la diligencia con la 
que según mis replicantes se 
recogió la basura -perdón, 
residuos sólidos urbanos
acumulada durante los días 
de huelga, realmente me 
dan ganas de pedir que se 
convoque una de vez en 
cuando ... A lo mejor , hasta 
salíamos ganando. Y si al
guien no se cree mi afirma
ción de que en algunos luga
res la suciedad llega a ser 
añeja , le invito a darse una 
vuelta por ciertos lugares 
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de la ciudad para que pue
da comprobarlo por sí mis
mo, lugares que no necesa
riamente están en estado 
permanente de obras ni pla
gados de coches abandona
dos sin retirar. 

Claro está que también 
hay que hacer alguna pe
queña matización: Si fuera 
cierto que las obras de la zo
na céntrica se terminan 
siempre , los vecinos de Die
go de Torres y la Cruz Ver
de estaríamos encantados de 
ver terminadas las aceras de 
la Vía Complutense. Y, 
puestos ya a hablar del cen
tro , me gustaría recordar 
que mi barrio, que es el for
mado por las calles de Die
go de Torres , Madre de 
Dios y Cid Campeador, es
tá habitualmente más que 
sucio ... Así que, si así lo de
sean mis interlocutores , se 
pueden dar un paseíto por la 
calle de Solís, por ejemplo , 
antes de responderme de 
nuevo si así lo creen conve
niente. Cuanto menos, po
drán hablar con cierto cono-
cimiento de causa. 

En cuanto a los motivos, 
por último , que causan esta 
desagradable situación, con
fieso honradamente que no 
soy yo la persona en esta 
ciudad que mejor los cono
ce; pero si es cierto, como 
afirman mis comunicantes , 
que hay una deficiente ges
tión o una escasez de plan
tilla , me extraña sobrema
nera que estos importantes 
puntos no figuraran de for
ma prioritaria en la lista de 
reivindicaciones que provo
caron la convocatoria de la 
pasada huelga ; porque , por 
mucho que se municipalice 
o mucho que se suba el suel
do a la plantilla ahora exis
tente , lo cierto es que si eran 
pocos iban a continuar sién
dolo. Y si el rendimiento del 
personal es insuficiente , por 
las razones que sea , supon
go que no debería de ser de
masiado difícil de solucio
nar .. . A no ser , claro está , 
que mis verdades de pero
grullo choquen frontalmente 
con alguna teoría sindical , 
que también podría suce
der . 

Otra cuestión diferente , y 
tratada por mí en otra gace
tilla pero que también es 
aludida en la réplica , es el 
tema de las mucipalizacio-

nes o, a la inversa, de las pri
vatizaciones; y aquí, sigo in
sistiendo, tengo motivos so
brados para pensar que las 
municipalizaciones, en Alca
lá o en nuestro entorno, no 
sólo no han mejorado las 
prestaciones a los ciudada
nos sino que , por el contra
rio , las han empeorado en la 
mayor parte de los casos. Y 
si alguien piensa lo contra
rio , le invito sinceramente a 
que lo demuestre con prue
bas objetivas. 

Mientras tanto, el tema 
que nos ocupa sigue igual: 
Alcalá continúa estando 
sucia. 

NOTA FINAL: Puesto 
que mis comunicantes lo su
ponen en varias ocasiones , 
les voy a aclarar sus dudas: 
Yo también soy un trabaja
dor -¡ojalá fuera millona
rio!- , y concretamente un 
funcionario (previa oposi
ción aprobada, por supues
to) del Consejo Superior de 
Investigaciones Científicas; 
y procuro , todos los días, 
cumplir con mi trabajo lo 
mejor posible independien
temente de que mi empresa
rio sea el estado o una em
presa privada, independien
temente también, si así se 
prefiere, de que me puedan 
echar o no si no cumplo con 
mis obligaciones; porque pa
ra eso me pagan. 

La calle del Moral 
Apenas había entregado 

en la redacción las anterio
res gacetillas, en las que co
mentaba la necesidad de 
arreglar un puñado de ace
ras de la ciudad , cuando co
menzaban las obras de urba
nización de dos de los pun
tos recogidos en mi relación, 
concretamente la acera de los 
pares de la calle del Moral y 
la totalidad de la inmediata 
travesía de E scobedos. Me 
satisface , pues , y lo digo sin
ceramente , haber llegado 
tarde en mi comentario , 
puesto que lo realmente im
portante es que las calles 
queden arregladas; e insto , 
a simismo , al ayuntamiento 
para que continúe con su 
plan de arreglo de aceras de 
m a nera que la ciudad pueda 
mejorar cada vez más. 

José Carlos CANALDA 

~OMEGA 
DETECTIVES PRIVADOS 

Madre de Dios , 5 - 2 ° D 
Alcalá de Henares 

Teléfono: 881 24 92 
Tel. : 90 860 89 96 (Servicio 24 horas) 
• Cuestiones laborales. 
• Informes financieros. 
• Responsabilidad 

y solvencia económicas. 
• Servicio de escolta 

(Guardaespaldas) 
C onsultas: Lunes , miércoles y 
viernes de 5 a 8 de la tarde 

En la Junta General Uni
verssal de fecha nueve de 
Marzo de mil novecientos 

noventa y dos, se acordó la 
transformación de la enti
dad mercantil Distribuido
ra de Automatismo y Con
trol Eléctrico, S.A. de So
ciedad Anónima a Socie
dad Limitada. 

TV. VIA SATELITE 
ANTENAS COLECTIVAS 
PORTEROS AUTOMATICOS 

~--...._......- 11.\ \TDIMIENTOS 
\ E\H DE \IATERIAL 

Antenas-Porteros 

eunión.LL 
SERVICIOS TECNICOS REUNIDOS 

e/ Cervantes , 6 
Telf.: 881 51 73 

ALCALA DE HENARES 

el Dr. Layna Serrano. 18 
Tdf. (91 1) 21 06 8j 
GUADALAJARA 

VESTUARIO LABOUL 
@mo 

• EMPRESAS •TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENTACION 
-Servicio a domicilio -

EST AMPAMOS ANAGRAMAS 
M ercado Municipal , Planta alta n º 8 

Tlfs. 888 99 96 - 880 90 04 ----

Los santos de la Humosa 
Casa El Santo 

Increíble menú familiar 

PARA 4 PERSONAS 
2.4GOPTS. 

Un kilo de chuletas de corde
ro o conejo, patatas fritas, 
gran ensalada, pan y vino 

Abierto 7 días a l a semana 
de 9 a 3 y d e 5 a 11 

Telf. : 884 82 16 
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PUERTA ( d ftl drid ) Tls.=::::: e a FAX: 888 26 53 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá . . . . . . . . . . . . . . 880 06 22 / 62 
Casa de Socorro . .... .. ......... . 888 15 21 
Cruz Roja . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 888 15 02 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) ....... . . .. . 
Centro Municipal de Salud .. 
Policía Nacional ... ............. . 
Policía Municipal .............. . 
Guardia Civil .................... . 
Guardia Civil Servicio centralizado 
Bomberos ...................... . .. . 
Bomberos Servicio centralizado ••• 
Protección Civil ................ . 
Ayuntamiento .............. . .. . . . 
Taxis .. .... . ................ . ........ . 
RADIO-TAXIS ........ ........... . 
RENFE ................ . ............ . 
Autobuses urbanos . ....... . ... . 
Continental Auto .......... . .... . 
Cementerio ...... . .. . ............. . 
Correos y Telégrafos ......... . 
Centro Atención a la Mujer . 
Cita para tramitar DNI ... . ... . 
Casa de la Juventud ..... . .. . . . 
Ciudad Deportiva Municipal 
Parque Municipal de Servicios 
Servicio Recogida Muebles . 
Teléfono contra Tráfico Droga 
Fundación Colegio del Rey .. 
OMIC .......... . ....... . ............ . 
INFORMA CU ALCALA .. ... . 
Oficina de Turismo .. .. ........ . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) •• ••••• 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 54 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
881 29 95 
889 25 77 
882 11 00 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 

MENSAJEROS 
DEL HENARES 

SERVICIOS COMPLETOS Y ASESORIA EN: 
•MENSAJERIA • PAQUETERIA •BUZONEO 
* Reparto a domicilio o a cualquier destino 
* Todo tipo de artículos sin limitación de peso ni volúmen 
* Gestiones con bancos y Organismos Oficiales 

CORRESPONSALES EN TODAS LAS PROVINCIAS 
DE ESPAÑA Y EXTRANJERO 

También aceptamos pedidos por FAX: 882 85 46 

Telf .: 881 40 85 
11 de abril de 1992 
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Inventaria de chapuzas 

Suma y sigue ... 
Reconocemos que quizá 

nos pongamos un tanto pe
sados en esta sección con los 
cable~, pero es que, dado que 
Alcalá está llena de ellos, no 
tenemos otro remedio que 
sacarlos de vez en cuando, 
en especial aquéllos que no 
sólo hacen feo -u horri
ble- sino que además estor
ban lo suyo en las aceras 

NEUMATICOS 

por mediación de los postes 
que los sujetan. 

El cable de esta semana 
atraviesa a todo lo largo la 
calle de San Marcos, concre
tamente en la acera de los 
impares; y como está sujeto 
por unos postes bastante 
grandes y éstos se asientan 
en una acera sumamente es-

trecha, pueden deducir uste
des sin más que contemplar 
las fotos lo difícil que resul
ta caminar por allí. Y, co-

fvALLEROSj ahora 
también 

Ctra. Pastrana, Km. 1 º300 (Junto a Nueva Alcalá) 
Telf.: 881 56 67 ALCALA DE HENARES 

mo en algunos tramos la ace
ra está además sin urbani
zar, pues miel sobre hojue
las. 
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tu hiper del automóvil 

MINI COMPRESOR 
ELECTRICO 
2.995 Has. 

RESPALDO DE BOLAS 
&95 ptas. 

(OFERTAS VALIDAS HASTA ACOTAR EXISTENCIAS> 
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NEUMATICOS 
2 X &.590 Mas. 

(J.295 Pts/unidad> 
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Los departamentos: 

Automática, apostar por la técnica 
Recuperamos nuestro repaso de los distintos departamentos de la Universidad, acudiendo hoy a la 

recientemente creada Escuela Universitaria Politécnica, situada en un nuevo edificio junto a la Facul
tad de Medicina. Esta Escuela proviene de la antigua Escuela Técnica de Ingeniería de Telecomunica
ciones. Universidad Laboral, integrada en la de Alcalá en 1988. Uno de los más veteranos en esta Es
cuela es Daniel Meziat, director del departamento de Automática. El profesor Meziat imparte clases 
en Alcalá desde 1967, cuando ingresó en la Escuela de Telecomunicaciones de la Universidad Laboral. 
En 1974, cuando contrajo matrimonio, fijó su residencia en Alcalá. Es doctor en ÍlSicas, y buen jugador 
de tenis y golf, aunque confiesa que su deporte preferido es el ccdominó». 

- Daniel, sois uno de los de
partamentos más jóvenes de la 
Universidad ... 

- Sí, en su nueva etapa, 
arrancamos en enero de 1991, 
tras el largo y azaroso proce
so de integración de la antigua 
escuela de telecomunicaciones 
de la Laboral. No obstante, el 
departamento de Automática 
de esa universidad se había 
creado en 1976. Desde 1966 
había ya funcionado la escuela 
de telecomunicaciones, con 
un departamento genérico de 
'Tecnología Electrónica'». Al 
ir aumentando la especializa
ción en las distintas materias, 
se fueron creando departa
mentos más específicos: 'Elec
trónica', 'Componentes Elec
trónicos' y 'Automática'. Des
de el inicio de la fase de inte
gración en la Universidad de 

• Alcalá, se crea una unidad do
cente de 'Automática', que 
dio lugar al actual departa
mento, con la única variedad 
de encuadrar a los profesores 
en áreas de conocimiento. En 
este momento, pertenecen a 
nuestro departamento, las de 
·Arquitectura y Tecnología de 
Computadores' e 'Ingeniería 
de Sistemas y Automática'. 

11 de abril de 1992 

- ¿Cuántos profesores for
máis el departamento y de qué 
especialidades provenís? 

- En este momento, el de
partamento está constituido 
por 26 profesores: un catedrá
tico de escuela universitaria, 
ocho titulares de escuela uni
versitaria, interinos, ayudan
tes y asociados. En cuanto a 
los estudios de origen, hay 
una amplia variedad, si bien 
predominamos los físicos e in
genieros superiores y técnicos 

de telecomunicación. Estos ú1-
timos provienen de la propia 
escuela y, en su mayor parte, 
están abordando los estudios 
de la ingeniería superior. 

- ¿En qué titulaciones im
partís clases? 

- Seguimos impartiendo 
en la especialidad que tiene 
una mayor trayectoria más 
larga, la ingeniría de teleco
municación. Además, atende
mos la docencia en las recien
temente creadas de informá-

Aula Magna 
tica e ingeniería industrial. 
En total, contamos con unos 
1..300 alumnos. 

- Al tratarse de una ense
ñanza muy técnica, imagino que 
seréis muy dependientes de los 
equipos disponibles. ¿Cuál es 
vuestra situación, en este 
momento? 

- Podemos afirmar que 
estamos en una situación un 
tanto especial. Por un lado, 
tenemos una importante res
tricción de espacio físico. En 
este momento tenemos un edi
ficio provisional, en donde 
apenas existe espacio para la 
instalación de nuevos labora
torios o despachos de profeso
res. Esperemos que la cons
trucción del nuevo edificio 
politécnico, previsto para es
te año, pero retrasado por la 
ausencia de inversiones que 
sufrimos, pueda arreglar esta 
situación en el futuro. 

Otro problema adicional es 
el aumento de las especialida
des técnicas. Como antes te 
decía, a la especialidad de te
lecomunicación, se han unido 
las de informática e industria
les, que ya están en su segun
do año. Lamentablemente, no 
se han dotado nuevos labora
torios para estos estudios, con 
lo que las prácticas comunes 
están más o menos bien re
sueltas, pero no así las espe
cíficas, en donde se vive una 
situación crítica. Me consta 
que el rectorado está gestio
nando una ayuda del Minis
terio para dotar a estas espe
cialidades, de forma urgente, 
pero aún no está resuelto. Por 
ello, se puede concluir que las 
instalaciones son adecuadas 
para telecomunicaciones y de
ben completarse para Indus
triales e Informática. 

- ¿En su dia se realizaron 
muchas inversiones en vuestro 
departamento? 

- La inversión inicial fue 
de 12 millones por laborato
rio. Esto, unido a la dotación 
de infraestructuras y mante
nimiento ordinario, eleva la 
inversión, para los tres labo
ratorios de nuestro departa
mento a unos 50 millones de 
pesetas. 

- Ese dinero, ¿proviene en 
exclusiva de la Universidad, o 
habéis recibideo subvenciones 
de empresas o contratos de 
investigación? 

- Básicamente, casi todo 
ha sido conseguido de la pro
pia Universidad. Nosotros te
nemos convenios con algunas 
empresas como SPI, Alcatel 
Espacio o lnisel. Pero , por el 
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momento, estos convenios se 
han centrado en áreas de for
mación y transferencia de 
becarios. 

- En cuanto a las salidas 
profesionales, ¿seguís teniendo 
tan fuerte demanda? 

- Hasta este curso, la de
manda laboral puede decirse 
que ha resultado incluso exce
siva, pues algunas empresas 
contrataban alumnos antes de 
terminar sus estudios. Esto 
generaba un problema, ya que 
algunos buenos estudiantes no 
terminaban el proyecto fin de 
carrera, que resulta obligado 
para recibir la titulación. 

En este curso, hemos nota
do una pequeña reducción, 
aunque sigue siendo una de 
las titulaciones que produce 
una mayor demanda global. 

- ¿Qué proporción de los 
alumnos consigue terminar sus 
estudios? 

- Aproximadamente, en
tre la tercera y la cuarta par
te. De unas 300 ó 400 plazas 
nuevas cada año, acaban re
cibiendo la titulación unos 
100. 

Parece que la Universidad 
quiere apostar por las enseñan
zas técnicas, ¿veis factible am
pliar la oferta docente con la im
portancia de la ingeniería 
superior? 

- Efectivamente, el Con
sejo Social de la Universidad 
ha recomendado que se inci
da en este tipo de enseñanzas, 
lo que puede suponer una am
pliación de nuestra escuela 
hacia los estudios superiores, 
al menos en telecomunicacio
nes e informática. Pienso que 
será una opción de gran inte
rés para los profesores y alum
nos. Evidentemente, esto per
mitiría potenciar la investiga
ción en nuestro departamen
to. Asimismo, facilitaría los 
estudios superiores para los 
alumnos que decidan optar 
por esta vía, ya que la U niver
s idad Politécnica ha cambia
do un poco su actitud ante 
nuestros titulados. Antes de-
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pendían orgánicamente de 
ella, facilitándoles los trámi
tes de acceso a la superior 
(curso puente y últimos cur
sos). Actualmente, al conside
rarlos de otra universidad, se 
dificulta un tanto el acceso. 
Por ejemplo, requieren que se 
tenga el proyecto fin de carre
ra para ingresar en el curso 
puente, mientras antes podía 
presentarse a lo largo del 
mismo. 

- ¿Puedes contarnos algu
nos rasgos sobre las líneas de in
vestigación que desarrolláis en 
el departamento? 

- Como antes te indicaba, 
nuestro departamento ha es
tado en estos últimos años en 
fase de consolidación, y bas
tante volcado hacia la docen
cia. En consecuencia, la par
ticipación en proyectos de in
vestigación no ha sido todo lo 
intensa que hubiésemos de
seado. En este período se han 
desarrollado colaboraciones 
con otros departamentos de la 
Universidad. Así, por ejem
plo, participamos en un 1m-

portante proyecto de la Agen
cia Espacial Europea (el con
sorcio internacional CEP AC 
que desarrolla una instrumen
tación científica para embar
car en el satélite SOHO), que 
coordina el profesor Sequei
ros, del departamento de Fí
sica. También colaboramos 
con ellos en el programa de 
doctorado, en el cual yo mis
mo imparto un curso sobre 
procesamiento de datos para 
aplicaciones espaciales. 

- Como conclusión, Daniel, 
¿cuáles son las líneas de actua
ción futura del departamento? 

- Nuestra prioridad, en 
este momento, es impulsar la 
formación de nuestro propio 
profesorado, a través de la 
realización de tesis doctorales 
y estudios de especialización. 
Esto permitirá consolidar gru
pos de trabajo para el desarro
llo de futuros proyectos, y re
forzar nuestros contactos con 
empresas. Para facilitar y po
tenciar la actuación del depar
tamento hay tres aspectos que 
me parecen de gran importan-

cia. En primer lugar, resulta 
prioritaria la construcción del 
nuevo edificio, cuyo inicio es
taba previsto para este año, 
pero se ha retrasado para el 
93. En segundo lugar, sería 
muy conveniente conseguir la 
ampliación de los estudios a la 
ingeniería superior. Por últi
mo, debe resolverse la inte
gración del profesorado nu
merario de la antigua Labo
ral en la Universidad de Al
calá, ya que hasta la fecha no 
se ha procedido a ello, tal y 
como preveía el decreto y co
mo ha sucedido en otras uni
versidades con situaciones 
análogas. Esto ha supuesto, al 
margen de las fases de lógico 
desánimo, que una de las ac
tividades fundamentales de 
los últimos dos años haya si
do la realización de oposicio
nes para acceder a las plazas 
que ya se ocupaban desde ha
cía años. Esperamos que el 
problema pueda resolverse en 
el presente curso académico. 

Entrevista: 
Emilio CHUVIECO 
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Si entre los Activos de su sociedad 

no se encuentra el inmueble donde realiza 

la actividad empresarial, tenga mucho cuidado 

si va a proceder a adaptar sus estatutos; 

puede suponere en determinados casos un 

importante coste añadido no previsto. 

Es una advertencia de: 

i 1 J 1 ( 
OONSULTOBBS ftBOALBB 

Vía Complutense, 44 - Edificio Feria - 2°. 4 - ALCALA DE HENARES 
Telf. 882 00 71 - Fax: 882 00 72 

SOLO CONSULTORES, SOLO FISCALES 



Tribuna económica 

Liberalización de movimientos de capitales 
sos , únicamente serán obje
to de sanción administrati
va. 

c- Libertad absoluta en la 
apertura de cuentas en el ex
terior por parte de residen
tes. Desde estas oficinas se 
podrán realizar cualquier ti
po de pago o cobro. 

Introducción 
El entorno político y eco

nómico en que se mueve 
nuestro país en el entorno 
internacional y más concre
tamente dentro de la Comu
nidad Económica Europea 
obliga a que nuestra legisla
ción converja junto al resto 
de países que conforman el 
área comunitaria. 

Si el Mercado Común es 
ante todo un área de libre 
movilidad de personas y 
mercancías, no lo puede ser 
menos respecto a los capita
les, puesto que éstos son la 
contraprestación de los ser
vicios prestados por los unos 
(personas) y del valor de las 
otras (mercancías). Así pues 
la libertad de movimiento de 
capitales es la consecuencia 
lógica de la libertad de asen
tamiento de las personas y 
de circulación de las mercan
cías. 

Hasta el 1 de febrero del 
presente año el marco legal 
de control de cambios en Es
paña era bastante rígido al 
existir un gran control admi
nistrativo sobre actos , nego
cios, transacciones y opera
ciones de toda índole entre 
personas residentes y no re
sidentes que suponían co
bros o pagos exteriores . 

El marco legal que regu
laba el control de cambios 
estaba formado por la Ley 
-10/79 que posteriormente 
fue desarrollado a través del 
R.D. 2402/80 en el que se 
iba exponiendo numerosa 
casuística sobre cada tipo de 
transacción. 

Fue posteriormente (una 
vez adheridos a la CEE) 
cuando con efectos para to-

da la Comunidad Europea se 
dicta en junio de 1988 una 
Directiva Comunitaria en 
virtud de la cual España no 
puede establecer restriccio
nes a los movimientos de ca
pitales con los restantes Es
tados miembros. Pues bien , 
aunque la fecha límite del 
período transitorio de adap
tación para España concluía 
el 31 de diciembre del pre
sente año, con la publicación 
en el BOE del R.D. 1816 de 
20/12/91 así como de la Or
den Ministerial de 27/12/91, 
la Resolución de 711192 y de 
3 Circulares del Banco de 
España de 15/1/92, nos he
mos anticipado a la liberali
zación del control de cam
bios que la CEE nos impo
nía. 

Objetivos 
que se persiguen 
con la liberalización. 

Con estas medidas libera
lizadoras se persigue como 
decíamos en la introducción, 
facilitar la libre movilidad 
de los otros 2 factores pro
ductivos, cuales son el traba
jo y las mercancías. Libera
lizando los movimientos de 
capitales (cobros, pagos, 
transferencias, préstamos) 
estamos descargando a las 
empresas residentes y a los 
particulares de gran carga de 
burocracia administrativa 
que antes existía y a la vez 
estamos flexibilizando la po
lítica financiera de las em
presas que podrán decidir en 
qué divisa endeudarse y 
dónde colocar sus emprésti
tos. 

iO P O R T U N 1 D A D! 
SE VENDE 

EMPRESA DE INSTALACIONES 
DE AMBITO NACIONAL 

Ubicada en el Corredor del Henares 
Telf.: 880 36 12 - Srta. Blanca 
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Breve análisis 
Principalmente nos esta

mos viendo beneficiados con 
dicha liberalización en los si
guientes aspectos: 

a. - Cuando ahora hace
mos un pago al exterior ya 
no debemos de informar del 
motivo del mismo aunque 
debe indicarse el importe de 
la transacción y el perceptor 
(a estos efectos jugará un pa
pel importante el N.l.F.). 

Estos pagos entre residen
tes y no residentes se hacen 
a través de entidades regis
tradas (bancos) que son 
quienes informan a la auto
ridad administrativa de di
chos movimientos. 

b.- Libertad de exporta
ción e importación de me
dios físicos de pago (billetes 
y talones al portador) con las 
limitaciones siguientes: 

- En el caso de que una 
persona saque del país en un 
viaje más de 1 millón de pe
setas necesitará una declara
ción previa (no autoriza
ción). 

Si la cantidad exportada 
fuera superior a 5 millones 
requerirá autorización. 

- En el caso de importa
ción de dichos medios físicos 
de pago se requerirá a par
tir de 1 millón la presenta
ción de declaración ante la 
aduana. 

La no obtención de la 
autorización previa por par
te de la Dirección General de 
Transacciones Exteriores 
para el caso de exportación 
superior a 5 millones dará 
lugar a delito monetario ti
pificado en el Código Penal. 
La no declaración o declara
ción falseada en los otros ca-

En estos casos habrá que 
informar al Banco de Espa
ña de la apertura de las mis
mas y luego periódicamente 
de los movimientos de di
chas cuentas. 

Amén de lo expuesto so
bre operaciones corrientes, 
al día de hoy se está traba
jando en 2 decretos que ven
gan a poner cierre a este pro
ceso liberalizador: Decreto 
de Inversiones Extranjeras e 
España y de Inversiones Es
pañolas en el Extranjero. 

En el borrador de los mis
mos se prevén 2 supuestos de 
autorización previa: 

- En el caso de inversiones 
extranjeras en sectores espe
cíficos dé la economía nacio
nal (como puede ser la radio
difusión, el juego o la defen
sa nacional) siempre que ta
les inversiones sean efectua
das por un no residente 
comunitario. 

- En el caso de aportación 
de valores o inmuebles sitos 
en España a sociedades radi
cadas en paraísos fiscales. 

Cuidado con quien pien
se después de lo atendicho 
que desde ahora estas medi
das liberalizadoras de trans
ferencias de capitales van a 
permitir la evasión fiscal de 
los fondos ocultos, puesto 
que los controles y el deber 
de información sigue exis
tiendo precisamente para 
obtener datos estadísticos de 
balanza de pagos y para evi
tar elusión de impuestos. 

Fernando GONZALEZ 
GONZALEZ 

··PRECIO PARTICULAR 

ªCos1an VENDE CHALET 
-A ESTRENAR

NUEVA URBANIZACION ZULEMA 
* Llave en mano * 379 m/2 construidos 

Entrada única: &.!DO.DOD.· 
Telf.: 889 08 67 
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Paca Gabaldón, del auto sacramental a La Perrichola: 

«Es un desafío apasionante salir de la piel 
de un pe~sonaje y meterse en la de otro» 

Los años f"males de la década de los setenta y los primeros de la 
década de los ochenta fueron para ella su descubrimiento y su es
trellato a través de la pequeña pantalla y como presentadora. El ci
ne también se ·fijó en ella y en el teatro se ha sentido como pez en 
el agua. Es la Paca Gabaldón que hace unas semanas estuvo en el 
Teatro Salón Cervantes con el 'Auto de las plantas', de Pedro Cal
derón de la Barca, función que simultanea por esos escenarios de 
España con 'La Perrichola'. 

«Es una magia y un desafío 
apasionante para un actor sa
lirse de la piel de un persona
je y meterse en la de otro que 
nada tiene que ver e incluso 
que es antagónico», señaló Pa
ca Gabaldón. Si hablábamos 
con Pepe Viyuela como uno 
de los actores mejor tratados 
por la televisión, no ocurre así 
con la mayoría; Paca Gabal
dón sin embargo sonríe: «Mu
chos de nosotros ya hemos su
perado esa etapa. Y o no echo 
en falta para nada televisión 
y cine después de haber des
cubierto el teatro porque esto 
es para mí mi mundo , mi ca
sa, mi todo. No lo sustituiría 
por nada». 

De hecho Paca Gabaldón 
hace mucho tiempo que no 
aparece en la pequeña panta
lla: «Hice dos dramáticos co
mo hace dos años o algo así 
pero como presentadora. Des

' de que hice lo de «300 millo
nes», que fue la última expe
riencia y no muy grata por 
cierto, dije que nunca más y 
no he vuelto a hacer televisión 
como presentadora. En cam
bio, el teatro me está absor
biendo toda mi vida. Lamen
to que el público considere 
que el teatro es como no tra
bajar porque te dicen aquello 
de 'cuánto tiempo sin hacer 
nada' y estás sudando más 
que nunca». 
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De hecho, Paca Gabaldón 
lleva haciendo casi ininte
rrumpidamente teatro desde 
hace ocho años. «Es que tam
poco puedo hacer imagen por 
la razón de una afección en la 
piel que tengo. En teatro no 
ocurre eso, así que adelante. 
Además, profesionalmente es
toy teniendo las mejores opor
tunidades de mi vida». 

«El público es el que man
da, es el sumurn para el actor 
teatral. Es la única vena viva 
que nos queda dentro del ar
te», señaló Paca Gabaldón, a 
la que también preguntamos 
por el 'Auto sacramental de 
las plantas', de Calderón de la 
Barca que recientemente in
terpretó en el Teatro Salón 
Cervantes: «los autos sacra
mentales han estado durante 
mucho tiempo desaparecidos 
de nuestra escena. Lo más 
emotivo es que lo estrenamos 
durante el Corpus Christi en 
Toledo el año pasado y fue tal 
éxito, tal concurrencia de gen
te , de seminaristas, de mon
jas, de obispos que nos ova
cionaron todos ellos que es un 
recuerdo difícil de olvidar». 

Con el 'Auto de las plan
tas ' , la compañía ha estado in
cluso en Alemania y «allí he
mos tenido también un gran 
éxito porque tienen un gran 
conocimiento de Calderón de 
la Barca». 

una comedia sin pretensiones a pesar 
de su buen reparto 

La Perrichola limeña montó en su 
carroza de oro 

Perrichola la corista, la bailarina que hacía las delicias de los li
meños en la época colonial consiguió los favores del virrey y logró 
de él lo que quiso, según cuenta la leyenda que posteriormente fue 
recogida por Próspero Merimée, el cual la recogió de una actriz gra
nadína que se encontraba exiliada en París. 

Así pues, nos encontramos 
con un triángulo que va des
de Perú a España y de aquí a 
Francia para cerrarse volvien
do de las Galias de Merimée 
al Perú, y no al de Fujimori 
precisamente. La pena es que 
el texto y el tratamiento del 
mismo quedan lejos de brillar 
y más cerca de aburrir a pe
sar de las buenas, aunque qui
zá sobreactuadas, interpreta
ciones del elenco actoral. 

En 'La Perrichola' se nos 

dibuja un cuadro en el cual es
tá representada la rancia aris
tocracia colonial española en 
la que los más advenedizos , 
los procedentes de la burgue
sía, son los más celosos de su 
estatus conquistado a golpe de 
matrimonio en muchos casos 
y los que procuran evitar la 
llegada de otros al mismo bar
co en el que están embarca
dos. También aparecen los 
ambiciosos funcionarios colo
niales al servicio del virrey, 
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en este caso un virrey muy sui 
generis en el que prima lo ab
surdo y la incapacidad. Y es
tá la Perrichola, la ambición 
por el lujo, la astucia y el en
canto femenino puesto a dis
posición de ésta. 

Todo ello nos determina 
una línea argumental intere
sante que no llega a cuajar, 
puesto que la obra se nos pre
senta monótona en muchos 
momentos y en la que las es
cenas nos vienen demasiado 
predeterminadas de antema
no. Se sabe en todo momento 
lo que va a ocurrir y sin em
bargo se nos recrea en ellas lle
gando en algunos momentos 
al aburrimiento. No fue de ex
trañar, así pues, que en la 
función del domingo día 5 de 
abril, el público perdiera la 
atención y la concentrara en 
una libélula que se encargó de 
sobrevolar el patio de butacas 
y el escenario. 

La cuestión se agravó con la 
sobreactuación que realizó el 
cómico Pepe Viyuela, que si 
comenzó con registros desco
nocidos de carácter dramáti
co, se fue reconvirtiendo en el 
humorista de Tutti fruti, el 
programa de Tele-5 y claro, 
aparecieron claves y registros 
que nada tienen que ver con 
la obra cuando el peso de ésta 
cae concretamente en el virrey 
aun a pesar de que la figura 
de Perrichola (Paca Gabal
dón) está siempre presente en 
esa línea argumental. 

En suma, al final esta 'Pe
rrichola ', ésta 'carroza de 
oro', no cumplió con lo pro
metedora que se nos presentó 
en un principio y pasó a ser 
un espectáculo convencional 
que no entusiasmo y que co
mo mucho dejó indiferente al 
público. 

PUERTA DE MADRID 

TEATRO SALÓN 
CERVANTES 
ALCALA l )E: HENARES 

10, VIERNES, 22 h. - 11, SABADO, 22 h. - 12, DOMINGO, 19 h. 

ESTRENO ABSOLUTO 
TEATRO DE LA ZARANDA presenta: 

«PERDONEN LA TRISTEZA» 
Con: GASPAR CAMPUZANO, ENRIQUE BUSTOS y PACO SANCHEZ 

PRECIOS: 1.000, 800 y 600 Ptas. 
Con la colaboración del programa EXTENSION TERRITORIAL MADRID 92. 
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Santiago, 18 - Teléfono: 880 73 91 
Alcalá de Henares 

DOS ESTABLECIMIENTOS DISTINTOS EN UN INCOMPARABLE MARCO ARTISTICO 

RESTAURANTE 
ESPECIALIDAD EN: 
* carnes a la brasa 
* Solomillo a las anchoas 

DEGUSTE NUESTRO 

Todos los días 
a partir de las 

19'00 horas. 

COCIDO COMPLUTENSE 



una tradición que ya se encuentra establecida 

cena de los artistas del maratón cultural 
Trescientas personas acudieron, el pasado viernes, a esta cita gastronómica que se celebró en el res

taurante El Gurugú, todas ellas vinculadas al desarrollo del recién clausurado Maratón Cultural de 
Caja de Madrid. Y es ésta ya, también, una tradición establecida por cuantos alcalaínos comparten, 
anualmente, a lo largo de más de dos meses el Aula de Cultura de la calle de Libreros: artistas de las 
más diversas artes escénicas y plásticas, artesanos de mil artesanías , familiares , amigos y muchos en
tusiastas admiradores. 

E stu vier on acompañad os por 
el alcalde, Florencio Campos, y 
teniente d e a lcalde, C rescencio 
Vicente Ab ad , con sus respecti
vas esposas, así como d e la repre
sentante d e la Obra Cultural d e 
Caj a d e Madrid , Lola Borregue
ra en ausencia, por enfermedad , 
de su titular F ernando Mor a. 

L a cena t r a n scur rió d entro d e 
un agrad able clima d e amistad y 
camaradería, rememorándose las 
jornadas transcurrid as y hacien
do proyectos ar tísticos para el 
futu ro . 

F inalizad o el ágape, entre los 
aplausos y gestos de alegría de los 
asistentes, tuvo lugar el sorteo de 
cerca d e med io centenar de obras 
artísticas - cu adros, cerámicas, 
esculturas, etc.- que, como ya 
es habitual , generosamente do
nan los artistas maratonianos . 

dos aplausos de la numerosa con
currencia intervinieron, en pri
mer lugar, los cantaores Amador 
y Basilio Villalta, acompañad os 
a la guitarra por Antioco. Fan
dangos, bulerías, romance so
námbulo de L orca, sin faltar la 
referencia d e Basilio a su tierra
madre en «Viva la Mancha, 
señores». 

D os jóvenes y guapas bailari
nas, d espués, bailaron con arte 
y gracia unas sevillanas, Paloma 
de P edro y Diana Esquerd o, 
acompañadas por la voz y la gui
tarra de Amador y de Antioco. 

D el grupo de música folk, 
Cancival, intervinieron Elad io 
Corrochano, recitand o con fuer
za expresiva un poema de Ga
briel y Galán, y Andrés Medina, 
que dedicó la canción «Clara» a 
los compañeros artistas y ofreció 
una simpática actuación de sus 
marionetas. 

La jovencísima y ya reconoci
da figura de la canción españo
la, Sonia Andrade, interpretó 
con voz vibrante «Carmen Ama
Yª" y «Encrucijada». 

Y, como final de tan magnífi
co espectáculo, una pareja de co
nocidos y admirados artistas: la 
bailarina Pilar Barbancho y 
Eduardo Holgado , plural intér
prete. Recitó, en principio , 
Eduardo , y bailaron por sevilla
nas, después, con maestría, 
acompañados de los ya familia
res Amador y Antioco. 

vencia que se hizo posible gracias 
a la cuidada organización de Pe
dro de P ed ro y su equipo y, tam
bién, al esmerado servicio que 
ofreció el propio restaurante. 

Telémaco, 
de festival en festival 

El pasado día 30 de marzo tu
vo lugar en Almería la represen
tación del montaje Don Quijote 
por el grupo alcalaíno de teatro 
Telémaco , que abrió las IX Jor
nadas de Teatro del Siglo de Oro. 
Participan en estos encuentros 
teatrales grupos como el T .A.G., 
de Venecia, Zampano, de Ma
drid o Ferruccio Soleri, entre 
otros. En el marco del teatro Cer
vantes , Telémaco, con un exce-

lente trabajo, gustó al público al
meriense y recogió numerosos 
aplausos así como el favor de la 
crítica . 

Asimismo, Telémaco, ha sido 
seleccionado para participar en 
el Festival de Teatro Clásico d e 
Almagro -en su próxima edi
ción de julio de este año- y en 
el de Burgos, también en julio, 
donde ya está confirmada su ac 
tuación. Estos dos festivales, jun
to con las jornadas de Almería, 
son los únicos acontecimientos 
teatrales en nuestro país exclusi
vamente dedicados a las produc
ciones dramáticas relacionadas 
con el Siglo de O ro . 

Por otra parte, el día 3 de 
abril, también actuó en la Mues
tra Nacional de Teatro «Ciudad 
de Teruel» con la puesta en esce
na de El Falso Príncipe. 

Felicitamos a este grupo que, 
con su buen hacer teatral, lleva 
el nombre de Alcalá de plaza en 
plaza, de festival en festival, de
sarrollando su labor en los más 
variados ambientes culturales de 
nuestra geografía. 

Antonio BLAS FERNANDEZ 

A continuación, pronuncio 
u nas palabras Pedro de Ped ro 
- amigo entrañable de todos y, 
con su equi po, alma del 
Maratón- significando la her
mosa realidad de este acto social 
de festiva convivencia y anun
ciando ya la apertura, en junio, 
de las inscr ipciones para el déci
mo Maratón . D espués, pronun
ciaron palabras de elogio para 
P edro de P edro, Cristina y Caja 
de Madrid, Eduardo Holgado, 
Manolo Melgarejo y Pilar Fer
nánd ez, que leyó un escrito de 
adhesión y agradecimiento for
mulado por un grupo de artistas 
y que después fue rubricado por 
todos los demás. 

Por último y hasta bien entra
da la madrugada se celebró un 
animado baile , para todos los 
gustos musicales , contando con 
la colaboración especial de la Or
questa Tic-Music. 

Los toros de este año seguirán en la plaza vieja 
A las emocionadas palabras, 

siguió un Fin de Fiesta con la 
participación de algunos de los 
artistas del espectáculo del am
plio colectivo allí presente. Y en
tre el entusiasmo y los encendí-
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En definitiva, una extraordi
naria velada de fraternal convi-

Al fmal no habrá nueva plaza de toros en agosto de este año y tam
poco, gracias a Dios , plaza portátil. La feria taurina de Alcalá ten
drá lugar en el vie jo coso taurino de la avenida de Guadala jara. Por 
esta r azón el ayuntamiento de Alcalá está arreglando el a sunto del 
alquiler con el propietario para que tanto los espectáculos taurinos 
como los musicales puedan celebrarse en este céntrico escenario. 
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«La sanidad pública y privada», debate de la 
Asociación de Mujeres Vía complutense 

«El problema es la escasez de recursos» 
declaraba la diputada de IU Angeles Maestro 

El miércoles 8 de marzo, la Asociación de Mujeres Vía Complu
tense celebró un coloquio-debate sobre el tema «Sanidad Pública y 
Privada». Al debate , que se celebró en la parroquia de San Diego, 
acudió Angeles Maestro, diputada de IU por Madrid y portavoz de 
temas de salud en el congreso. Esta actividad de la coalición IU co
rresponde a una campaña de düusión organizada por la Plataforma 
para la Defensa y Mejora del Sistema Sanitario Público. 

La diputada de IU , Angeles 
Maestro , invitada al coloquio 
que organizó la Asociación de 
Mujeres Vía Complutense decla
ró al terminar éste que había si
do muy interesante . uEl debate 
poslcrior ha sido muy interesan
te , ya que es un tema especial
mente candente en Alcalá y en 
España: lo público y lo privado 
en sanidad». 

Esta diputada especialista en 
temas sanitarios afirmó que lo 
«público era el elemento funda
mental para garantizar la gratui
dad y la igualdad en el acceso a 
la salud», mientras que lo «pri 
vado introduce elementos de 
desigualdad». 

En cuanto a la aceptación o no 
de la privatización de la sanidad 
pública por parte del u suario , 

Angeles Maestro aseguró que 
«hay mucho que hablar y expli
car sobre el tema. El PP decía 
ayer en el Congreso que donde 
había sanidad privada no había 
listas de espera. Indudablemen
te si pides que la gente se pague 
la asistencia sanitaria , el que no 
tiene dinero no espera. En gene
ral la gente lo va entendiendo: 
IU no dice no a la privatización , 
es reivindicar un sistema sanita
rio en condiciones». 

Angeles Maestro añadió que 
«las listas de espera no son el re
sultado de lo público, sino el re
sultado de un sistema público 
muy pequeño , dado que en los 
últimos 10 años la atención sani
taria pública se ha extendido a 7 
millones de personas». 

ttes\loa\\e 1 

\Q r e\\t~~~~Q 
Que enconttatas 
en~ 

CIDAJ. 
CONCEJALIA DE JUVENTUD 

san Felipe Neri, 1 
<esquina plaza santos Niños> 
~ 

triil~ Excma. Ayuntamiento de Alcalá de Henares 
~ concejalía de Juventud 
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Hospital de Alcalá: una cama 
por cada 1.000 habitantes 

Respecto al funcionamiento de 
la sanidad pública en España, 
para la diputada de IU el proble
ma radica en la falta de recursos. 
«No es que funcione excesiva
mente mal en cuanto a la calidad 
de trabajo , lo que pasa es que 
hay muchas necesidades que no 
es tán cubiertas . La mayor inefi 
cacia es la escasez de recursos». 

«En Alcalá por ejemplo», de
claró , «apenas se llega a una ca
ma por cada 1.000 habitantes. 
Además el hospital tiene que ser 
terminado y tener al menos 600 

• COMUNIDAD DE MADRID 
CONSEJERIA DE ECONOMIA 
D.G. DE EMPLEO 

camas . Probablemente sería ne
cesario otro hosp ital para el Arca 
3. En esta situación se hace ina
ceptable ningún recorte de lo que 
hay, máxime cuando tod avía fal 
tan tantas cosas como la atención 
odontológica o la planificación 
familiar». 

Otra de las necesidad es de la 
actual sanid ad española es, en 
opinión de Angeles Maestro, «Un 
sistema de incompatibilidades 
que se cumpla. M ientras la mis
ma persona esté trabajand o pa
ra la sanidad pública y privada , 
tendrá sus intereses económicos 
vinculados al mal funcionamien
to de lo público». 

e 
EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE ALCALA DE HENARES 

PROGRAMA DE FORMACION 
TERCER TALLER DE EMPRESAS 

OBJETIVO: 
Formación aplicada y Asesoramiento en materia empre
sarial para la mejora en la gestión de pequeñas y media
nas empresas. 

BENEFICIARIOS: 
Pymcs que deseen optimizar su gestión empresarial. 

SERVICIO A LAS EMPRESAS: 
- SEMINARIO: 50 horas de formación con diferentes áreas 

de la gestión. 

- TUTORIA: la empresa dispone de un Tutor-Consultor 
para la realización de un prediagnóstico y la realización 
de planes que enfoquen la previsión y planificación es
tratégica de la empresa. 

MATRICULA GRATUITA 
INFORMACION Y SOLICITUDES 

~. í,. 
o o O e 

ORGANISMO ECONOMICO MUNICIPAL 
PARA EL DESARROLLO Y FOMENTO 

DEL EMPLEO 
Pza. Santo Niños , sin 

TeUs.: 88 1 34 61 · 88 1 34 62 · FAX: 882 00 02 
2880 1 ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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se inauguró la 'Exposición de Retratos de Premios Cervantes· con la 
presencia de Luis Rosales y Antonio Buero Vallejo 

El Gobernador de Puerta Rica recogió la medalla de 
la Universidad de Alcalá 

El Gobernador de Puerto Rico, Rafael Hernández Colón, recibió el pasado jueves 9 de abr il la meda
lla de la U~iversidad por su meritoria labor en pro de la lengua española. Al acto solemne que se cele
bró en el Paraninfo de la Universidad cisneriana, acudieron diversas personalidades del mundo de la 
política y de la cultura: Nicolás Sánchez Albornoz, director del Instituto Cervantes; Joaquín Leguina, 
presidente de la CAM; Luis Yáñez, presidente de la comisión nacional del Quinto Centenario; Antonio 
Buero Vallejo y Luis Rosales, reconocidos poseedores del Premio Cervantes. El ministro de cultura, 
Jordi Solé Tura, había anunciado su presencia aunque finalmente no fue posible su asistencia al acto. 

El P araninfo de la Universi
dad Cisneriana se vestía de gala 
en ensayo general de lo que será 
la entrega del P remio Cervantes 
de este año a Francisco Ayala . 
Personalidades diversas de lapo-
1 ítica y la cultura se daban cita 
en Alcalá en la mañana del 9 de 
abril. Mientras los invitados 
iban llegando , un grupo de tra
bajadores municipales de limpie
za se manifestaba frente a la Uni
versidad gritando: «¡Leguina, 
este convenio lo vamos a ganar! », 
' informando' al presidente de la 
comunidad del conflicto que 
mantienen desde hace días . 

Una vez invitados , personali
dades, periodistas y homenajea
do se hubieron acomodado en el 
paraninfo , se procedió a la entre
ga de la medalla de la Universi
d ad , siendo el rector de la Uni
versidad , Manuel Gala , el que 
ofreció la, medalla de la Univer
sidad al gobernador del Estado 
libre asociado de P uerto Rico , 
Rafael Hernández Colón. 

Las palabras del gobernador 
fueron en todo momento de agra
decimiento , agradecimiento en 
nombre del pueblo de Puerto Ri
co y en el suyo propio: «Com
prenderán el hondo sentimiento 
que me embarga al estar en la tie
rra dedicada a la gloria de Cis
neros , Nebrija y Cervantes para 
recibir de esta ilustre U niversi
dad su medalla por nuestra labor 
en defensa del patrimonio común 
y en concreto de la lengua espa
ñola». 
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Recordó Rafael Hernández 
Colón el descubrimiento y colo
nización que comenzase aquel 
cuyo apellido coincide con el su
yo que «habría de enraizar para 
siempre en nuestro suelo el ha
bla castellana en sustitución de la 
lengua aborígen». 

También recordó la lucha 
mantenida por los portorrique
ños y la ley que él mismo firm ó 
declarando al español único idio
ma oficial , hechos estos que le 
han valido la medalla de la Uni
versidad de Alcalá: «Hasta los 
años 40 toda la instrucción en el 
país había de impartirse en len
gua inglesa. Sin embargo, fren
te a la abierta campaña de nor
teamericanización cultura l. 
nuestra lengua se mantuvo incó
lume gracias a la clara y firme 

voluntad con que el pueblo puer
torriqueño libró la incruenta pe
ro penosa batalla del idioma. Ba
talla que se completa con la ley 
aprobada por nuestras cámaras 
legislativas y firmada por mí en 
1991 para declarar el español 
único idioma oficial». 

Tras el discurso del homena
jeado dirigieron unas palabras 
Nicolás Sánchez Albornoz (cuya 
intervención coincidió con la 
tardía llegada del alcalde de Al
calá) , Luis Yáñez , el subsecreta
rio del ministerio de cultura en 
nombre del ministro Solé Tura, 
Joaquín Leguina y Manuel Gala . 

Como fin de fiesta se escucha
ron las canciones de la tuna de la 
Universidad de Alcalá e incluso 
se pudo fotografiar al gobernador 
de Puerto Rico ataviado con la 

Sobre estas líneas, Buero Valle
jo; a la izquierda, Luis Rosales , 
ambos junto a sus retratos. 

capa de tuno y haciendo sonar la 
pandereta. Precisamente los tu
nos alcalaínos conocían al gober
nador portorriqueño gracias a 
una gira que están haciendo por 
diversos países sudamericanos . 

Poco despues se inauguraba la 
exposición de ' Retratos de los 
premios Cervantes ' . Junto a sus 
respectivos retratos posaron los 
afamados Premios Cervantes 
Antonio Buero Vallejo y Luis 
Rosales , satisfechos con el pare
cido. Para concluir definitiva
mente este solemne acto , ' ensa
yo ' de lo que acontecerá a fina
les de abril con la entrega del 
Premio Cervantes que este año 
ha correspondido a Francisco 
Ayala , se ofreció un vino a los 
invitados . 

Avda. Castilla, 12-B 
(San Femando de Henares) 

Junto a TORREJON DE ARDOZ 
ALOUILO 

TERRENO INDUSTRIAL 
5 .000 m/2 de superficie 

(aprox.) 
Ideal para stock 

d e vehículos 
Telf.: 676 8811- 880 62 00 
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POLICLINICA 
VIRGEN DEL VAL 

C/. ZARACOZA, & <JUNTO AL CENTRO COMERCIAL EL VAL>· ALCALA DE HENARES 

• 

El centro cuenta con 8 consultas, administración, recepción y 3 salas de espera. 

ESPECIALIDADES: 
• MEDICINA GENERAL 
• PEDIATRIA 
•LABORATORIO 
•APARATO CARDIO-RESPIRATORIO 
•MEDICINA INTERNA 
• CIRUGIA 
• GINECOLOGIA Y TOCOGINECOLOGIA 

• NEFROLOGIA 
• NEUROLOGIA 
• REUMATOLOGIA 
• NEUMOLOGIA 
• CIRUGIA GENERAL Y 

APARATO DIGESTIVO 
• UROLOGIA 
• APARATO DIGESTIVO 

• OFTALMOLOGIA CONSULTAS 
• OTORRINO 
, PSIQUIATRIA PREVIA PETICION DE HORA 
• TRAUMATOLOGIA TELFS.: 880 53 62 · 880 57 68 

FAX: 888 90 83 

• DERMATOLOGIA 
• ECOGRAFIA 
• ESTOMATOLOGIA 
• ACUPUNTURA 

w;aA.S MEDIC().QUIRURGCAS Y TOCOl..OGCAS 
~""TORIO VAlllS lr:LS. 888 32 62 
""''"' 888 32 66 

. 882 45 00 

ro.. 888 32 62 
888 32 66 
882 45 00 

TAMBIEN ATENDEMOS A LOS ASEGURADOS DE: 

SANITAS, ADESLAS, (SANATORIO VALLES> 



Realizada par alumnas del colegia Puerta de Madrid 
sevillanas en el centro cívico «María zambrano» 

11En el distrito 11 no sólo hay droga y problemas de delincuencia», dijeron los miembros de la Asocia
ción de Padres de Alumnos del Colegio Puerta de Madrid con ocasión de la celebración de un festival 
de sevillanas a cargo del grupo existente en el mismo centro escolar y cuya profesora es la bailarina 
Yolanda Vento. 

Con esta filosofía, la de 
mostrar u:qa actividad emi
nentemente cultural y muy 
alejada de todos los problemas 
por los que atraviesa el distri
to 11, especialmente el polígo
no Puerta de Madrid, se in
vitó a este semanario al festi
val de sevillanas, ya que el co
legio que lleva el nombre de 
la barriada, no solamente ha 
de identificarse con los niños 
heridos como consecuencia de 
los perdigones lanzados desde 
escopetas de aire comprimido 
disparadas por desalmados 
contra niños y contra profeso
res; existen otros hechos 
noticiables. 

El festival, organizado por 
las APAS del colegio, impul
soras de este tipo de activida
des extraescolares, se celebró 
el sábado día 4 de abril en el 
centro cívico María Zambra
no ante numeroso público 
asistente y en él intervino el 
considerable grupo de niñas 
-los dos únicos niños que ha
bía lo abandonaron- que es
tá dirigido por Yolanda V en-
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to. Esta bailarina es también 
profesora de sevillanas en el 
colegio Antonio Machado que 
en la tarde de este sábado bai
lara en el mismo escenario. 

Una tras otra se fueron bai
lando tanto sevillanas como 
otro tipo de composiciones re
lacionadas con la mágica An
dalucía. La asociación de pa-

dres del centro, presidida por 
Yolanda Viñambres, declaró 
a PUERTA DE MADRID 
que hasta el momento «d ebi
do a la falta de infraestructu
ra que tiene el centro, no 
podemos tener más que dos 
actividades extraescolares. 

Esperamos que con la inau
guración del gimnasio poda
mos ampliar estas activida
des , ya que no tenemos espa
cio material para ello». 

11 de abril de 1992 
/ 



Nuestras 
• promociones 

destacadas 
son: 

Viviendas, Jardines y Comercios. 

EN GUADALAJARA 
Centro Residencial y Comercial 

Residencial Pastrana 
-\ L t \l.\' U!: HE, .-\RfS 

EN ALCAlA DE HENARES 
Centro Residencial y Comercial 

EN GUADAL.AJARA 
C/ Angel Martín Puebla, n. º 28 Chalets 

u unto a la antigua cárcel de mujeres J 
Tels.: 22 53 72 · 23 13 94 



Hoy 
La Vaguada: 

No lo dude más 
Disponemos del mayor Centro 

Comercial con todo lo necesario 
para su actividad 

y viviendas 
desde 1 hasta 5 dormitorios. 

Y todo esto con grandes 
facilidades de pago en el centro 

de Guadalajara. 

Acérquese a comprobar cómo 
avanzan las obras al 

ritmo previsto. 
El Piso Piloto de La Vaguada es la Antesala de su hogar. Disfrútelo. 



Organizado por la Asociación de Amigos de la Universidad de Alcalá 

Día de puertas abiertas en las facultades 
universitarias complutenses 
unas doscientas personas acudieron y pudieron comprobar el camino 
recorrido desde que las primeras facultades abrieran sus puertas en 1975 

El pasado día 4, sábado, la Universidad, a través de la Asociación de Amigos de la U.A., ha organiza
do un dia de puertas abiertas para enseñar a los alcalainos y a los padres de los estudiantes, algunas 
de sus instalaciones. Unas doscientas personas respondieron a la invitación realizada por la Asocia
ción de Amigos de la U.A. y, a pesar del mal tiempo, pudieron comprobar cómo va consolidándose 
la Universidad y los avances desde aquellas primeras facultades que abrieron sus puertas en 1975. 

En el nuevo edificio de la 
facultad de Derecho fueron re
cibidas en el Aula Magna por 
el Decano, Sr. García S. Mi
guel , acompañado de un pro
fesor , el concejal delegado de 
Enseñanza Sr. Brihuega y el 
presidente de la Asociación, 
D. Emilio Sanz, con la junta 
directiva. 

El Sr. Decano dio la bien
venida a los asistentes y en 
breves palabras expuso la si
tuación general de la Univer
sidad de Alcalá. 

A continuación Dª Asela 
Sanz hizo una reseña históri
ca del edificio que fue Cole-

Emilio Sanz y Daniel Meziat, presidente y miembro respectivamente de la Asociación de Amigos de la Universidad de Alcalá de Henares. 
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gio Máximo de la Compañía 
de Jesús ~n el siglo XVII, has
ta llegar a su estado y utiliza
ción actual. 

A continuación se hizo la 
visita al edificio en sus tres 
partes principales, la zona 
nueva , más funcional y que 
queda perfectamente coordi
nada con la antigua estable
ciendo ese buen diálogo del 
que tanto nos hablan los ar
quitectos, y la zona rehabili
tada, en la parte jesuítica, en 
la que se ubican mayoritaria
mente departamentos y des
pachos, y en la ampliación de 
Ventura Rodríguez con la bi
blioteca y aulas. 

En varios autobuses se di
rigieron al campus , donde 
fueron recibidos en la facultad 
de Medicina por el decano de 
la misma, Dr. D. Antonio Ló
pez Alonso. 

Tras el saludo en el Aula 
Magna, se hizo un recorrido 
por los distintos departamen
tos, visitando algunos labora
torios, aulas y sala de profe
sores. 

Los visitantes pudieron 
comprobar que la facultad de 
Medicina tiene uno de los edi
ficios modernos más bonito 
del campus. 

Tras ver la zona polidepor
ti va, los asistentes fueron ob
sequiados con un vino español 
que sirvió para intercambio 
de opiniones. 

Quede constancia expresa 
del agradecimiento a los seño
res decanos que personalmen
te acompañaron al grupo. 

Indiscutiblemente estos ac
tos deben crear tradicion. 
Animemos desde aquí a la 
Asociación de Amigos de la U. 
de A. y al rectorado de la Uni-
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Escalera de Ventura Rodríguez en la facultad de Derecho. 

versidad, para que continúe 
en años sucesivos la actividad 
iniciada que tan buena res
puesta ha obtenido. 

El presidente de la Asocia
ción de Amigos de la Univer
sidad de Alcalá, Emilio Sanz 
Galván , declaró a PUERTA 
DE MADRID que esta visita 
se ha realizado precisamente 
a los dos «buques insignia» de 
la universidad , el uno por la 
recuperación de un gran edi
ficio y el otro por la construc
ción de un edificio nuevo, la 
facultad de Medicina, «que yo 
creo que es auténticamente la 
joya del campus. Además he
mos tenido la suerte de que 
nos acompañaran los dos de
canos». 

Emilio Sanz también mani
festó su esperanza de que «es
te acto se pueda repetir por
que la gente está muy conten
ta de poder conocer cómo es 
la Universidad de Alcalá por 
dentro». Asimismo agradeció 
no sólo a la universidad , sino 

también al ayuntamiento, su 
colaboración en esta jornada 
de puertas abiertas. Otro 
miembro de la Asociación de 

La Asociación 
de Mujeres 
Democráticas 
también participó 
en esta visita a las 
facultades 
universitarias. 
Un grupo de ellas 
posa para la 
posteridad sobre 
el fondo de las 
torres de la iglesia 
de los jesuitas. 

El decano de Medicina, Antonio 
López Alonso, explica el funcio
namiento de la misma. 

Asela Sanz explicó la historia del 
Colegio Máximo de los jesuitas 
desde el siglo XVII. 

Amigos de la Universidad, 
Daniel Meziat, añadió que 
«normalmente no se conoce la 
universidad de Alcalá y he
mos comprobado que están 
deseando hacerlo. Por eso hay 
que proponer este tipo de 
visitas» . 

11 de abril de 1992 



Avance de la memoria anual de la Oficina Municipal 

de Información al consumidor 

Más de mil reclamaciones 
presentaron los alcalaínos en 1991 
Además, la OMIC realizó más de t3.DOO informaciones a los consumidores 

Un total de 1.087 r eclamaciones fueron presentadas por los usuarios ante la Oficina Munic ipal 
de Información al Consumidor de Alcalá de Henares durante el pasado ejercic io de 1991, según 
se recoge en un avance de la memoria anual elaborado por este organismo. 

Hostelería, con 99 recla
maciones, ha sido el sector 
más denunciado por los al
calaínos, seguido de Alimen
tación con 78 y Sanidad con 
70 . Por debajo se encuen
tran Agua con 4 y Correos y 
Transportes Públicos con 8 
.' 9 , respectivamente. 

De las 1 . 08 7 reclamacio
nes presentadas , se resolvie
ron un total de 686 , 123 se 
encuentran en trámite, 241 
se remitieron a otros orga
nismos públicos y 37 no fue
ron admitidas a trámite . De 
•• is resueltas, un total de 40 
lo fueron por el sistema de 
mediación, en las que no se 
incluyen las efectuadas por 
otras vías que no impliquen 

la personación de ambas 
partes: telefónicamente, ins
pección, etc. 

Asimismo, se tramitaron a 
diversos organismos oficiales 
para su conocimiento y reso
lución un total de 283 expe
dientes. Destacan entre ellos 
el Servicio de Consumo de la 
Comunidad de Madrid con 
114, la Dirección General de 
Turismo con 45 y diversos 
Colegios Profesionales con 
31. 

Al margen de las reclama
ciones, durante 1991 la 
OMIC realizó un total de 
13.104 informaciones a los 
consumidores , lo que da un 
promedio de 53 consultas 
diarias. Las causas fueron 

preferentemente por presta
ción de servicios o fabrica
c10n (6.367) y precios 
(2.:i -1 9); en cuanto a los sec
tores que demandaron ma
yor número se consultas se 
encuentran viviendas de 
propiedad (1.132), arrenda
miento de viviendas (1.055) 
y servicios bancarios (987) . 

Por otro lado se realizaron 
por e 1 Servicio de Inspección 
de Consumo, en referencia a 
reclamaciones recibidas por 
la OMIC, un total de 621 
inspecciones con su corres
pondiente informe y levan
tamiento de acta. Hostele
ría. de nuevo, se lleva la pal
ma l' On 91, seguida de Elec
trodomésticos con 79 y Ali-

mentación con 60. Asimis
mo, se han realizado nume
rosas campañas de inspec
ción a lo largo del año 91 en 
establecimientos de restau
ración, hamburgueserías , en 
las Ferias, Navidad, mate
rial pirotécnico, «cadena del 
frío» y minoristas de alimen
tación, entre otros. 

Finalmente, la OMIC ela
boró y remitió un total de 
156 informes solicitados por 
distintas concejalías del 
Ayuntamiento de Alcalá, 
siendo la de Salud, con 133, 
y la Sección Técnica Indus
trial, con 18, las que deman
daron en mayor número es
te servicio. 

Entre otras actividades 
desarrolladas por la OMIC 
se encuentran la tramitación 
de 2.150 carnets de Manipu
lador de Alimentos, sobre 
3.900 solicitudes. 

Una de las actuaciones 
más destacadas de la OMIC 
fue la de inmovilizaciones de 
productos de consumo. En
tre ellas se cuentan 1.500 kg. 
de productos lácteos, leche , 
jeringuillas con «pica-pica» , 
pulseras con flejes cortantes , 
planchas de viaje y brochas 
de maquillaje. 

DECLARACIONES 

RENTA Y PATRIMONIO 
* PERSONAS FISICAS. 

* SOCIEDADES. 

PONEMOS A SU DISPOSICION NUESTRO DEPARTAMENTO TECNICO ESPECIALIZADO. 
Confíe en profesionales 

CD/ CONT, S.L. el. Ramón y Cajal, 4 - 2° Izq. 

ASESORIA Y SERVICIOS EMPRESARIALES 

11 de abril de 1992 

Teléfono: 881 84 14 
FAX: 882 22 33 

ALCALA DE HENARES 

PUERTA DE MADRID 



~as Democráticas hacen cola para entrar en la exposic ión de Sorolla (izquierda). A la derecha, ante la fachada de la Casa de Sorolla. 

Las D emocráticas no llegan 
a tanto ni queriend o, y, sin 
pretend er hacer prop aga n da, 
cambian. la V por B , y se v a 
en autobú s a h acer mara tones 
culturales. 

L as exp o siciones m adrile-
1as, están en eb u llición . El 2 8 

de marzo empezamos por la 
de Zorm y Sorolla, instala da 
en la Casa-Museo que éste tie
ne en la calle Martínez Cam
pos . 

Es una perfecta muestr a d el 
diálogo Nor te-Sur , del que 
tanto h ablan los políticos, pe
ro llevad o al terreno de la ex
presión plástica. 

Son d os fenomenales pin to
res que hacen disfrutar , mos
trando la luz mediterránea y 
la nórdica, los tipos, paisaj es 
y momentos de d os cu lturas 
tan distintas y tan d istantes, 
y, como p u ed en observar en 
la exposición, tan paralelas 
como la vid a y obra d e estos 
dos pintores. 

La Casa-Museo como tal le 
va a encantar al que no la co
nozca. Es un bonito palacete · 
de principios de siglo, d e esos 
que ya qued an tan pocos, con 
jardín diseñad o por Sorolla, y 
mobiliario y decoración pro
piedad del pintor. 

En la Biblioteca Nacional 
se expone una antología d e I g
nacio Zuloaga, el pintor vas
co enamor a d o de Andalucía y 
sobre todo de Castilla - «por 
eso amo tanto a Castilla ... me 
ha dado la p lenitud d e sus des-
1 umbra miento s y penum
bras» ... de los toreros y de la 
España negra - qué bello ese 
cuadro de la Oterito- . 

La coloración , la composi-
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Semana inglesa a la «democrática» 
Nada como la semana inglesa «estilo democráticas», para estar, 

no al día, que eso es prácticamente imposible, digamos a la sema
na. Es tal el cúmulo de actos culturales que hay en Madrid con eso 
del V Centenario, de la capitalidad cultural y de no sé cuántas co
sas más, que lo dificil es seleccionar. Indiscutiblemente la cultura 
madrileña va en AVE. 

La alameda de Cádiz vista por un sueco 

La luz del 
Mediterráneo 
compite con 
la del Norte. 

ción, la interp retación de la 
realidad j u egan en su obra 
junto a esa galería d e retratos 
de personajes d el XIX-XX. 

Es una exposición itineran
te que inició su andadura en 
Bilbao, para d espués de estar 
en París , Dallas y New York , 
terminar en Mad rid, donde 
estará hasta el mes de julio. 

Por último, en el Villa de 
Madrid tienen una interesan
te exposición en la que se re
fleja la h i storia d e Madrid 
desde que Felipe 11 la hizo ca
pital de España, hasta Alfon
so XIII, a través d e retratos 
de personajes representativos 
de esa historia. Es amplia y 
muy variopinta . D esde cua
dros de autores d esconocidos 
de dudosa calidad, hasta go
yas, hay de tod o . P ueden ad
mirar Madrazos, R omero de 
Torres , Sorolla, José Caballe
ro y un largo etc . 

La exposición resulta muy 
interesante y entretenida. 

Y algo curioso común a las 
tres exposiciones: en la de So
rolla estaban agotados los ca
tálogos y los folletos de mano, 
en la de Zuloaga había catá
logos, pero folletos sólo en in
glés , y en la de retratos tam
bién había catálogos pero 
tampoco había folletos. 
¿Quiénes calcularán el núme
ro de posibles visitantes que 
van a tener las exposiciones? 

En fin, el próximo sábado, 
día de puertas abiertas de la 
Universidad , las Democráti
cas nos sumaremos al acto y 
seguiremos gozando de las 
ventajas de la semana inglesa 
"ª la democrática». 

Asela SANZ 

11 de abril de 1992 



AIRE ACONDICIONADO POR EL MISMO PRECIO. 
Ahora, además de un equipamiento realmente especial con dirección asistida, elevalunas eléctrico, 

mando a distancia de cierre de puertas. radio-cassette extraíble DC-552 y mucho más, la serie especial 
Renault 19 Wind* tiene un nuevo ai re ... el del aire acondicionado que encontrarás en cualquier \·ehículu 

de esta amplia gama. Y por el mismo precio. 
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La semana 
·santa alcalaína 
antes de.la guerra civil 

Llegada una vez más la Semana Santa, fecha en la que la 
tradición p~ocesional alcalaína se supera año tras año, he 
estimado interesante recordar cómo celebraban la Semana 
Santa, en lo que a procesiones se refiere, los alcalaínos de 
principios de siglo, basándome en las crónicas 
de 1- periódicos de la época. El Eco de 1Ucalá fundamental

también Castilla; crónicas de primera mano que me han 
esbozar con gran exactitud la trayectoria de estas ce
es desde 1917 (más adelante veremos el porqué de 

esta{ecli} que el marasmo de lá. guerra civil arrasara la 
ma féUle aéI patrimonio artístico complutense . 

• 



F
ueron unos años en los que se desarrolló una Semana Santa 
sumamente decorosa para la Alcalá de entonces, mérito aún 
mayor si tenemos en cuenta lo exiguo de su población, no más 

de diez o doce mil personas. Pero comencemos sin más dilación al 
estudio del tema. ¿Por qué comienzo en 1917? Pues, sencillamente, 
porque hasta entonces no había ninguna procesión en Alcalá aun
que sí se realizaban, claro está, celebraciones religiosas tales co
mo el Vía Crucis, oficios, sermones, etc. 

C u á l es la r a zón d e estalla
mativa carencia e s algo que 
ignoro y sería interesante in
vestigar , al igual que se po
dría indagar si en épocas his
tóricas anteriores a nuestro si
glo se celebraron procesiones. 
Pero por esta ocasión , y a que 
la longitud del artículo es li
mitada , bástenos con saber 
que un anónimo redactor de 
El Eco de Alcalá se lamenta
ba en 1915 de que no hubiera 
procesiones en la Semana San
ta alcalaína cuando imágenes 
religiosas no faltaban y cuan
do poblaciones mucho menos 
importantes que nuestra ciu
dad sí lo hacían . 

El caso es que la queja no 
debió de caer en saco roto ya 
que dos años más tarde, en 
1917 como ya quedó apunta
do , Alcalá tenía procesión de 
Viernes Santo o , por decir 
mejor, dos procesiones, una 
matutina y otra v espertina , 
aun cuando la primera no fue
ra sino poco más que el tras
lado de las imágenes proce
dentes de diversas iglesias a la 
iglesia de Jesuitas, sede pro
v isional de la Magistral a cau
sa de las obras de restauración 
de ésta y punto de partida y 
retorno de la procesión de la 
tarde. Cabe reseñar que hubo 
su polémica acerca de la elec
ción de esta iglesia como ori
gen de la citada procesión ya 
que, se alegaba, el bulevar 
existente entonces en la calle 
de Libreros deslucía bastante 
el desarrollo de la misma; pe
ro lo cierto es que al final se 
opt ó por ella manteniéndose 
en años sucesivos . En cuanto 
al recorrido de la procesión , 
ést e era de Jesuitas a la plaza 
de Cerv antes , de allí a la de 
los Santos Niños y retorno en 
sentido inv erso ; de unos años 
a otros había ligeras v ariacio
nes según se combinaran a la 
ida y a la vuelta las calles Ma
y or, Santiago y Santa Ursula
E scri torios; como se ve, se tra
taba de tray ectos mur. pareci
dos . 

Otro aspecto importante 
que merece ser tenido en 
cuenta es que la organización 
de la procesión no corría a 
cargo del cabildo magistral si
no de la cofradía del Santo 
Entierro , la más importan te 
con diferencia de entre todas 
las e x istentes entonces en la 
c iudad. La procesión, aparte 
d e los pasos propiamente di-
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chos y de sus respectivas co
fradías , contaba además con 
bandas de cornetas y tambo
res , cruces parroquiales, es
tandartes, clero y autorida
des , participando también los 
seminaristas alcalaínos y los 
niños de varios colegios. 

En cuanto a los pasos, que 
no sufrieron ninguna varia
ción desde 1917 hasta 1920, 
eran los siguientes según el or
den en que desfilaban: Un Ec
ce Horno del convento de las 
Agustinas , el Cristo de la Hu
mildad -que representaba la 
primera caída de Jesús- pro
cedente de la parroquia de 
San Pedro , el Cristo de la 
Agonía primitivo, custodiado 
en el convento de las Ursulas , 
una Virgen de las Angustias 
que se guardaba en la iglesia 
de Jesuitas , la imagen de Ma
ría al pie de la Cruz propie
dad de las Bernardas, el Cris
to Yacente de las Catalinas 
que sacaba en proces1on 
-como lo sigue haciendo en 
la actualidad- la cofradía del 
Santo Entierro, y la Virgen de 
la Soledad original -la cofra
día actual es la misma, pero 
la imagen no- que asimismo 
salía de la parroquia de San 
Pedro. 

Llama la atención la ausen
cia del Cristo de los Doctrinos 
que , por causas que los perió
dicos consultados no especifi
can, aunque cabe suponer que 
serían similares a las alegadas 
en la actualidad -fragilidad 
de la imagen , peso de la mis
ma y dificultad para moverla 
de la ermita- , no llegó a par
t icipar en los desfiles procesio
nales s ino hasta después de la 
guerra civil; dice El Eco ese 
mismo año de 1920 que se es
taban practicando activas ges
tiones para que su cofradía to
mara parte en la procesión del 
Viernes Santo, mientras que 
en años posteriores se llegó a 
dar por segura su participa
ción; pero lo cierto es que es
ta participación no se llegó a 
dar en ningún momento. 

1920 fue el año en el que , 
tras el asentamiento de la pro
cesión. del Santo Entierro, que 
es como. se denominaba a la 
.general .del Viernes Santo, co
menzó la expansión de la mis
m a . Ese mismo año se progra
mó la procesión d e las p almas 
del Domingo d e Ramos y, una 
v ez concluida la Seman a San
t a , el conocido comerciante 
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He aquí un cartel de 1928 en el que se anunciaba para el viernes 
santo la procesión del Santo Entierro. Como se puede ver -o podria 
verse, mejor dicho, si la reducción del cartel para su reproducción 
no lo hiciera muy dificil, todo estaba muy organizado; lo malo fue 
que llegó la lluvia y obligó a suspender esta procesión. 

alcalaíno J acobo Gordo Morés 
inició una suscripción popu
lar que tenía por objeto la 
compra de un nuevo paso, el 
de la Oración en el Huerto. 
Para los amantes de las anéc
dotas, cabe reseñar queJaco
bo Gordo inició la suscripción 
con 25 pesetas comprometién
dose a abonar una peseta 
mensualmente hasta que el 
paso llegara a comprarse; ig
noro cuál era el poder adqui
sitivo de cinco duros hace se
tenta y dos años , pero debía 
de ser bastante a juzgar por la 
importancia que dieron a la 
noticia los redactores de El 
Eco y a juzgar, también , por 
el reciente artículo de José 
García Saldaña en el que lee
mos que una pensión comple
ta -alojamiento y generosa 
manutención- costaba en
tonces tres pesetas diarias. 

Y llegamos a 1921 con dos 
novedades: La de la Oración 
en el ·Huerto que , efectiva
mente , se adquirió pasando a 
tomar parte regularmente en 
la Semana Santa alcalaína, y 
la de la Flagelación, paso es
trenado también e se mismo 

año y que, según el periódi
co, fue donado por un bienhe
chor de la Villa y Corte. Por 
lo demás, el resto de las imá
genes era el mismo: El Ecce 
Horno, el Cristo de la Humil
dad , el de la Agonía, la Vir
gen de las Angustias, María al 
pie de la Cruz , el Santo En
tierro y la Virgen de la Sole
dad. En total nueve pasos, lo 
que no estaba nada mal para 
la Alcalá de entonces. 

En 1922 dejó de salir en 
procesión el Cristo de la Hu
mildad , cosa que no es de ex
trañar dado que en 1920 El 
Eco informaba que su cofra
día era una de las que anda
ban languidecientes , razón 
por la que la imagen era lle
vada por miembros de la Mu
tual Obrera Complutense. En 
estas circunstancias tan poco 
favorables., no es de extrañar 
que este paso dejara de parti
cipar en la procesión ·del Vier
nes Santo, que así quedó 
reducida a los ocho pasos 
restantes. 

Esta composición. se man
tendría invariable durante 
varios años , tal como reflej a 
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Esta fotografía, procedente del Archivo Moreno, recoge al Cristo 
de la Agonía, una magnífica talla atribuida a Pedro de Mena y que, 
procedente del antiguo convento de Caracciolos, fue estúpidamen
te destruida en la guerra civil junto a la mayor parte de las imáge
nes existentes en nuestra ciudad. 

el cartel anunciador de la Se
mana Santa de 1928 que re
produzco en este artículo; 
procesión que, comento a tí
tulo de anécdota, hubo de ser 
finalmente suspendida por 
culpa de la lluvia. Un año des
pués, en 1929, se programó 
un Vía Crucis el Viernes San
to que habría que discurrir 
desde las afueras de la ciudad 
hasta la Cruz del Siglo, en el 
Campo del Angel, procesión 
que finalmente se aplazó ce
lebrándose el acto litúrgico en 
la antigua parroquia de San
ta María, actual capilla del 
Oidor. 1930 sería también un 
año de continuidad, pero el 
año siguiente, el primero de 
la década más trágica de la re
ciente historia española, trae
ría asimismo una novedad 
importante. 

La Semana Santa de 1931 
supuso el estreno de un nue
vo paso, el de la borriquilla, 
que representaba la entrada 
de Jesús en Jerusalén el Do
mingo de Ramos , el cual pa
só a ser lógicamente el ele
mento principal de la proce
sión que iniciaba la Semana 
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Santa alcalaína. La procesión 
fue un éxito a decir de El Eco, 
y en ella tomaron parte ade
más de la imagen niños y jó
venes vestidos de hebreos, su
pongo que de una manera si
milar a como se desarrolla ac
tualmente la procesión del 
Domingo de Ramos. Para los 
amantes de las anécdotas, ca
be apuntar que la imagen pro
cedía de Olot y había sido ad
quirida en la madrileña casa 
de Alsina; estaba realizada en 
pasta de madera , medía 180 
centímetros, y representaba a 
Jesús montado en una borri
quilla, vestido con túnica 
blanca y portando una palma 
en la mano. Cabe también re
señar que la imagen había si
do encargada por la Asocia
ción de los Santos Niños y que 
costó seiscientas cuatro pese
tas más cincuenta y dos pese
tas con cincuenta céntimos en 
concepto de gastos de trans
porte desde Olot hasta Alcalá 
junto con otras quince pesetas 
que hubo que pagar por lle
varla desde el muelle de la es
tación hasta la iglesia Magis
tral. En total , seiscientas 

Hasta 1991 no se alcanzó la misma cantidad 

de pasos que había a principios de los años 20 

setenta y una pesetas con cin
cuenta céntimos, de entonces, 
se entiende. Era pretensión de 
la Asociación de los Santos Ni
ños pagarla mediante una sus
cripción popular que, recién 
terminada la Semana Santa, 
había recaudado únicamente 
doscientas treinta y dos pese
tas. 

Apenas había concluido la 
Semana Santa de 1931 , que 
ese año cayó a finales de mar
zo, cuando el 14 de abril se 
proclamaba en España la 11 
República. Una de las medi
das adoptadas por el nuevo ré
gimen fue la prohibición de 
procesiones religiosas en la vía 
pública, lo que motivó que las 
Semanas Santas alcalaínas se 
vieran privadas a partir de 
1932 de los ya tradicionales 
desfiles procesionales. Eso sí, 
los periódicos hablan de pro
cesiones en el interior de los 
templos y, concretamente, la 
del Domingo de Ramos con el 
Cristo de la borriquilla en el 
claustro de la Magistral, y la 
del Encuentro, el domingo de 
Resurrección , en la antigua 
parroquia de Santiago. Esta 
última se haría, lógicamente, 
con una imagen de la Virgen 
a la que se le quitaba el velo 
del luto y otra representando 
a Cristo resucitado; lamenta
blemente, las fuentes consul
tadas no dicen de qué imáge
nes se trataba y, aunque cabe 
pensar que la Virgen fuera la 
de la Soledad, ignoro por 
completo cuál pudiera ser el 
Cristo utilizado. En cuanto al 
Viernes Santo, todos los actos 
religiosos se limitaron durante 
esos años a los puramente 
litúrgicos. 

En 1934 y 1935 el gobier
no de la CEDA sí permitió las 
procesiones, pero en Alcalá no 
se celebraron quizá por haber
se perdido ya el empuje orga
nizador de las mismas, quizá 
porque entonces el horno no 
estaba para bollos dada la ca
da vez mayor tensión social 
que se respiraba en España; lo 
cierto es que El Eco, nuestra 
fuente habitual de noticias, se 
lamentaba de esta falta de 
procesiones argumentando 
que en otras poblaciones me
nos importantes que Alcalá sí 
las había habido, al tiempo 
que instaba a los alcalaínos 
para que , con un poco más de 
celo religioso , organizaran és
tas en años sucesivos ... La
mentablemente , el triunfo en 
febrero de 1936 del Frente Po-

pular y el estallido en julio de 
ese mismo año de la guerra ci
vil arrancarían de raíz esta 
tradición por el expeditivo 
método de destrozar todas las 
imágenes pasionales existen
tes en nuestra ciudad a excep
ción del Cristo Yacente del 
Santo Entierro y del Cristo de 
los Doctrinos que, como ya ha 
quedado comentado, no par
ticipó en las procesiones du
rante esos años. La Semana 
Santa de la inmediata post
guerra fue pues de lo más pre
cario precisándose bastantes 
años hasta conseguir una tími
da recuperación, ya en los 
años sesenta, que sufriría una 
nueva retracción que llevó a 
una procesión de tan sólo cua
tro pasos a principios de lapa
sada década, situación que se 
invirtió hace algunos años 
hasta llegar, sólo en 1991, a 
idéntica cantidad -nueve 
pasos- que a principios de 
los años veinte. 

Llegados a este punto se nos 
plantea forzosamente una pre
gunta: ¿Hay documentación 
gráfica de las imágenes perdi
das en el marasmo de la gue
rra civil? A mí me cuesta tra
bajo creer que no, pero salvo 
en el caso del Cristo de la Ago
nía he sido incapaz de encon
trarla en las fuentes más co
munes, lo que me mueve a 
creer que, de existir estas fo
tografías, deben de estar en 
manos de particulares a los 
que me gustaría invitar a que 
las dieran a conocer. En cuan
to a las dos fotografías que 
acompañan a este trabajo, 
procedentes del Archivo Mo
reno, recogen al Cristo de la 
Agonía, una magnífica talla 
atribuida al imaginero Pedro 
de Mena y que, procedente 
del antiguo convento de los 
Caracciolos, fue estúpidamen
te destruida en la guerra civil 
junto con la mayor parte de 
las existentes en nuestra ciu
dad. La imagen actual de es
ta misma advocación con la 
que su cofradía sustituyó a la 
perdida, es moderna y de mu
cho menor valor artístico. 

A falta de documentación 
gráfica , ¿contamos con algún 
tipo de descripción? Bien, al
go hay, aunque no mucho; pa
so a relatarlo a continuación 
apoyándome en las descrip
ciones contemporáneas de las 
procesiones y en la completa 
guía de Alcalá que Liborio 
Acosta publicara hace ciento 
diez años. La Oración en el 
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El Frente_ Popular prohibió los desfiles procesionales en la vía pública, 

aunque hubo procesiones en el interior de las iglesias a partir de 1932 

Huerto y la Flagelación eran 
tallas modernas de las que no 
tengo más datos que los que se 
puede deducir a partir de sus 
respectivos nombres, amén 
del detalle de que la primera 
de ellas procedía de la madri
leña casa Caldeiro. Del Ecce 
Horno de las Agustinas El Eco 
dice que vestía una lujosa tú
nica de terciopelo morado 
bordado en oro y llevaba una 
cabellera donada por una re
ligiosa del convento; esta des
cripción hace pensar en una 
imagen parecida al actual 
Cristo de Medinaceli. Varios 
autores, entre ellos José Gar
cía Saldaña, lo citan con el 
nombre popular de Cristo de 
la Caña en alusión a la caña 
que a modo de cetro llevaba 
y que, junto con la corona de 
espinas, constituía los atribu
tos de esta imagen. 

Del Cristo de la Humildad 
ya quedó dicho que represen
taba a Jesús en su primera caí
da, es decir, con la cruz a 
cuestas, y tenía asimismo una 
severa túnica de terciopelo 
morado. Liborio Acosta habla 
de un Cristo arrodillado que 
se conservaba en la Magistral 
y que procedía del extinto 
convento de la Victoria; po
dría tratarse del mismo, aun
que nada puedo afirmar con 
total seguridad. 

Pasemos a la siguiente ima
gen , la Virgen de las Angus
tias; esta advocación respon
de a una iconografía muy de
terminada, la Virgen con 
Cristo muerto en su regazo y 
la cruz vacía al fondo. La ima
gen se conservaba entonces en 
Jesuitas, Magistral provisio
nal; y dice Liborio Acosta que 
en la Magistral se custodiaba 
una hermosa Virgen de las 
Angustias procedente del con
vento de San Diego. De nue
vo cabe la posibilidad de que 
ambas imágenes fueran la 
misma. 

María al pie de la Cruz era 
otra Virgen propiedad de las 
Bernardas que era sacada en 
procesión por las Marías de 
los Sagrados Calvarios, lo que 
supongo debía de ser una co
fradía femenina. Según El 
Eco se trataba de una merito
ria talla que iba adornada con 
un rico manto bordado en oro 
por las monjas bernardas. 
Consultadas éstas reciente
mente, una religiosa que re
sidía en el convento con ante
rioridad a la guerra civil me 
comunicó que la Virgen, a la 

11 de abril de 1992 

que ella llamó la Virgen del 
Tránsito, se conservaba en la 
sala capitular. Se trataba, se
gún mi comunicante, de una 
imagen sedente que tenía en 
el regazo los atributos de la 
Pasión. Huelga decir que 
también fue destrozada en la 
guerra civil desapareciendo 
asimismo su artístico manto. 

El Cristo Yacente afortuna
damente se conserva todavía, 
y sigue participando en las 
procesiones , al igual que en
tonces, escoltado por la Guar
dia Civil. Es precisamente es
ta imagen la que ilustra el car
tel anunciador de este año, y 
no carece de valor artístico, 

ya que se cree que pertenece 
a la escuela de Gregorio Her
nández. Y en cuanto a la Vir
gen de la Soledad, se perdió la 
imagen primitiva -que se
gún Liborio Acosta procedía 
también del convento de la 
Victoria- siendo la actual 
una talla moderna aunque de 
notable valía. Por último, la 
más reciente de las imágenes, 
el Cristo de la borriquilla, ya 
quedó descrita con anteriori
dad. 

Y eso es todo lo que he po
dido encontrar, que no es po
co; sólo me queda ya, junto 
con la promesa de continuar 
investigando en este intere-

sante terna, expresar mi agra
decimiento a todos aquellos 
que han contribuido con su 
ayuda a hacer que este artícu
lo fuera una realidad: José 
García Saldaña, José Félix 
Huerta, Alberto Pascual, fa
milia San Luciano y familia 
Corral. 

NAVES INDUSTRIALES 
DESDE 200 A 800 m/2 

(2 ASEOS Y OFICINA SIN CERRAR 
DE 14 m/2 CON TELEFONO) 

ettVENTA 
o 

ALOUILER 

Vía Complutense, 117 Ounto a Mercadona) 
OFICINAS 

DE 60 A 144 m/2 
Información y Venta: 

a CONSTRUCCIONES 

SAN LEONARDO 

(TOTALMENTE ACONDICIONADAS 
Y LISTAS PAR.A UTILIZAR: AIRE 
ACONDICIONADO, TELEFONO 
Y RODAPIE ELECTRIFICADO) 

Vía Complutense, 117 - Oficina 5-A - Telf.: 882 30 00 
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La semana santa en Alcalá 
La carroza la hicieron empleados 
municipales en el parque de servicios 

Vuelve a salir el Cristo de la Esperanza o 
«de los Trabajos», como lo bautizó Macías 

El año pasado el Cristo de la Esperanza se convirtió en protago
nista de la Semana Santa alcalaína al participar por primera vez en 
el desfile penitencial del viernes santo. Este Cristo, al que Macías 
'bautizó' con el nombre de «Cristo de los Trabajos», no tiene por el 
momento cofradía penitencial, pero eso no ha sido obstáculo para 
que nuevamente este año salga en esa procesión general que tantos 
miles de personas hace congregar a su paso por diversas calles de 
la ciudad complutense. 

Se sugirió en un principio 
que la herma n d ad d el R ocío 
de Alcalá saldría en la proce
sión llevando en and as este 
Cristo; tamb ién se habló de 
una Virgen, p ero finalmente 
estas i d eas n o han culminado 
en una real id a d. El Cristo d e 
los Trab ajos volverá a sali r en 
procesión com o ya lo hiciera 
el pasad o año. 

Finalmente volverán a ser 
los colaborad ores habituales 
de la concej a lía de Festejos los 
que lleven la carroza del Cris
to de la E speranza, una talla 
que se encuentra habitual-

mente en el convento de las 
religiosas Claras. Estos cola
boradores son los que suelen 
llevar los gigantes y cabezudos 
en tod o tipo de festejos. 

Todavía no se ha hecho una 
cofrad ía en torno al «Cristo de 
los Trabajos» y ése es el deseo 
del concej al d e Festejos, pero 
por el momento habrá que es
perar. Así pues , volveran a ser 
estos colaborad ores , los q u e 
ataviad os con hábitos blancos 
y capuchones amar illos, con 
los q u e años atrás se llevaba 
a la Virgen de los D olores , lle
ven al Cristo de la Esperanza 

SEMANA SANTA 

ALCALAINA 

Visítala, vívela 

12 18 Abril 1992 

por las calles de Alcalá . 
Como el pasado año , luci

rá en una carroza construida 
íntegramente en el parque 
municipal de servicios por los 

trabajadores del mismo , ce
rrajeros , carpinteros, pintores 
y todo el personal que quiso 
colaborar en la construcción 
de esta bonita carroza . 

ECXMO. AYUNTAMIENTO DE ALCALA DE HENARES 
P UERTA DE MADRID 11 de abril de 1992 



OBRA CULTURAL 

«CASA DE CULTURA» Libreros, 10-12 ALCALA DE HENARES 

DIA 

Viernes, to 

Sábado, n 

Martes, t4 

Martes, 2t 

Lunes, 27 

Martes, 28 

PROGRAMA DE ACTOS 
Del 10 al 28 de Abril 

ACTO 

Concierto de Piano. ESTHER ZILLARBIDE. 
Con obras de Rachmaninoff, Liszt, Schumann, Chopin. 

Broadway tango. 
Graciela Giordano, Tracio y Adelaida Frers. 

«Cuatro Conciertos con Sonatas de L. V. Beethoven» 
por JOSE FRANCISCO ALONSO. 

«Cuatro Conciertos con Sonatas de L. V. Beethoven» 
por JOSE FRANCISCO ALONSO. 

Recital Lírico. JOSEFINA MENESES (soprano), 
RICARDO JIMENEZ (tenor). Acompañados al Piano por 

AIDA MONASTERIO. Con obras de A. Vives. 

Cuatro Conciertos con Sonatas de L. V. Beethoven. 
Por JOSE FRANCISCO ALONSO 

SALA DE EXPOSICIONES 
Del ~ al 'Is de ~bril 

Sala <<A>>: 

.JORGE OLIVA 
Técnica IVlixta 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio d e fecha. 

HORA 

a tarde 

8 tarde 

8 tarde 

8 tarde 

8 tarde 

8 tarde 

En cumplimiento de las normas de seguridad , solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas . 



La semana santa en Alcalá 

' 
Al izquierda, monseñor Ureña cuando pasó a ser Obispo de Ibiza¡ a la derecha, al tomar posesión de la Dócesis de Alcalá. 

El obispo se tendrá que ausentar dos días de Alcalá, el jueves y el 

viernes santos, para atender compromisos pastoriales en Ibiza 

«Alcalá es una ciudad profundamente religiosa 
y cristiana; estoy comprobando el 
profundo sentido cristiano de los complutenses» 
«Hay peligro de secularizar la semana santa y convertirla en 
pura cultura desconectándola de su sentido cristiano» 

El obispo de Alcalá, don Manuel Ureña, se dispone a vivir su primera Semana Santa con los alcalaí
nos justo cuando lleva seis meses como prelado de la diócesis complutense. No será una Semana Santa 
al completo, puesto que tendrá que viajar a Ibiza para ejercer allí su labor pastoral. El obispo Ureña 
ha sabido conquistar el corazón de los alcalaínos durante estos seis meses convirtiéndose en una per
sona que suscita simpatías y el afecto. Con él, las distancias determinadas por su alta distinción ecle
sial y por su erudicción, desaparecen para conversar de igual a igual, de amigo a amigo. De la Semana 
Santa, de su vida cotidiana, de su historia hasta llegar a Alcalá y del balance que puede hacer cuando 
lleva en la ciudad del Henares medio año, son el objeto del acercamiento a este hombre que, como él 
mismo dice, ya lleva a Alcalá en el corazón. 

Monseñor Ureña no tend rá 
ocasión de vivir toda la Sema
na Santa complutense porque 
habrá también de cumplir con 
sus obligaciones como admi
nistrador apostólico de la dió
cesis de Ibiza y de visitad or 
apostólico d e los seminarios 
andaluces. En cualquier caso, 
el prelado complutense afir
ma: «D urante esta Semana 
Santa voy a estar en Alcalá el 
máximo tiempo posible» . 

Así, don Manuel Ureña 
presidirá la misa del D omin
go de Ramos, que será televi
sada por la primera cadena de 
TVE. 

La misa crisma! 
del lunes santo 

El lunes santo se celebrará 
t:n la Iglesia Magistral la mi
sa crismal a partir de las 12 
del mediodía: «Se trata de la 
misa del obispo y de todos los 
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sacerdotes, la misa del presbi
terio diocesano; en ella se ben
dicen el óleo de los catecúme
nos, el de los enfermos y el 
santo crisma, el que se utili
za en el bautismo, en la con
firmación y en las ordenacio
nes sacerdotales . Es una misa 
clave en Alcalá que no se ce
lebraba desde hace mil años, 
es d ecir, desde que la ciudad 
alcalaína dejó de ser diócesis». 

Don Manuel Ureña perma
necerá en Alcalá el martes y el 
miércoles santos. «Después me 
ausentaré el jueves y el vier
nes, que no estaré porque ten
go que irme a Ibiza, dado que 
allí tengo que celebrar la mi
sa crismal, que sólo puede ce
lebrarla el obispo. Volveré a 
Alcalá el sábado santo y cele
braré la misa de la vigilia pas
cual, que es la coronación y la 
plenitud de la Semana Santa, 
la misa más importante del 
año. También estaré los tres 

días de pascua; por tanto no 
se puede decir que me voy a 
ausentar de Alcalá durante la 
Semana Santa». Aun así, el 
obispo reconoce que «querría 
estar toda la Semana Santa en 
Alcalá, pero lamentablemen
te este año no podrá ser por 
mi otro encargo pastoral». 

El obispo complutense ex
plicó que la celebración peni
tencial «tiene un origen fun
damental y totalmente cristia
no. En ella se celebra el mis
terio pascual de Cristo, que se 
celebra todos los días en la mi
sa, de un modo especial los 
domingos y manera muy sin
gular, durante la Semana San
ta . Por tanto tiene una signi
ficación totalmente teologal, 
cristiana y religiosa. Lo que 
pasa es que con el paso del 
tiempo, la Iglesia en plan de 
evangelización y para prepa
rar a todos a una vivencia más 
auténtica y plena de la Serna-

na Santa, al servicio de la ce
lebración litúrgica, se origina
ron las escenificaciones pasio
nales, las procesiones y tantos 
actos de la piedad popular. 
Estos actos estuvieron y están 
en la mente d e la Iglesia en 
función de acercar a los fieles 
a la participación litúrgica del 
misterio pascual». 

El problema d e los tiempos 
actuales es, según el prelado, 
«el de secularizar esas repre
sentaciones d e la Semana San
ta, esas procesiones, y eso sig
nifica que hay peligro de re 
ducirlas a pura cultura desco
nectándolas del núcleo religio
so al cual necesariamente sir
ven y han de servir . Lo que 
no ve bien la Iglesia es que se 
creara esa desconexión entre 
las representaciones de la Se
mana Santa y la celebración 
del misterio pascual, puesto 
que nacieron al servicio de és
te. Es un peligro que ha exis
tido, existe y existirá siempre. 
La Iglesia no quiere bajo nin
gún concepto suprimir esas 
representaciones, pero sí 
quiere vincularlas y que apa
rezcan como representaciones 
que sólo tienen sentido en tan
to en cuanto que están conec
tadas con el misterio pascual». 

Sobre el auge que ha toma
do la Semana Santa en Alca
lá, el obispo prefirió no pro
nunciarse «porque, aunque 
estoy comprobando el profun
do sentido religioso de los 
complutenses, sobre esta cues
tión no puede expresarme 
porque aún no he tenido la 
oportunidad de vivir con los 
complutenses una Semana 
Santa en Alcalá. Pero creo que 
en esta ciudad no se ha per
dido el sentido cristiano, sino 
todo lo contrario». 

«He tenido oportunidad de 
hablar con el concejal de Fes
tejos del ayuntamiento de Al
calá, don José Macías; nos 
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hemos entendido extraordina
riamente bien y he podido 
comprobar que don José es 
una grandísima y espléndida 
persona», declaró monseñor 
Ureña. 

Medio año de obispado 
Cuando se cumplen seis 

meses de la creación de la dió
cesis complutense y la toma de 
posesión de don Manuel Ure
ña , éste declaró a PUERTA 
DE MADRID que en este 
tiempo «me he dedicado a po
ner en marcha las estructuras 
fundamentales de la diócesis 
y al mismo tiempo me he ido 
abriendo al mundo de los al
calaínos y, como ya dije en la 
cena de la Peña Alcalaína V e
necia en noviembre, me sien
to ya un complutense más. He 
visitado muchas parroquias, 
he confirmado en muchas de 
ellas, he visitado todos los ar
ciprestazgos. Estoy muy satis
fecho y quizá lo más signifi 
cativo y lo que más me con
mueve es la maravillosa acep
tación que he recibido de los 
alcalaínos, que han entrado 
en mi corazón y que veo que 
yo he entrado en el corazón de 
los complutenses». 

Las relaciones entre el 
ayuntamiento y el obispado 
«Son excelentes. Me entrevis
té con el alcalde, don Floren
cio Campos, el cual fue muy 
amable en recibirme. Fue una 
entrevista maravillosa y pien
so que las relaciones con el 
ayuntamiento son excelen
tes». 

La vida cotidiana del obispo 
de Alcalá 

La vida cotidiana de don 
Manuel Ureña como obispo 
de la diócesis de Alcalá no di
fiere demasiado de la de los 
demás obispos, según explicó 
el mismo prelado compluten
se: «Me levanto a las ocho me
nos cuarto de la mañana; me 
tomo un café y celebro misa, 
aunque otras veces ésta es por 
la tarde». Esta misa suele ser 
en privado aunque hay veces 
que asiste a algún monasterio 
de vida contemplativa de la 
diócesis. La misa la celebra 
por la tarde si en el horario 
vespertino tiene alguna acción 
pastoral en alguna parroquia. 
«A las nueve y media de la 
mañana se comienzan las vi 
s itas y éstas duran hasta las 
tres de la tarde , que es cuan
do como. Después descanso 
media hora y por la tarde de
pende de los días: hay algunos 
que hay que salir fuera por 
tra bajos pastorales en las 
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La semana santa en Alcalá 

M onseñor Ureña , con el Papa Juan Pablo 11 , en Roma. 

parroquias que van desde 
confirmaciones, a la visita del 
cura párroco y de la comuni
dad parroquial». 

Sobre las nueve de la noche 
el obispo suele regresar a su 
domicilio complutense, la pe
queña casa donde estaba la vi
caría antes de llegar el obispa
do . Sonríe don Manuel cuan
do dice que para cenar «tomo 
cualquier tontería porque hay 
que vigilar el peso». Y ya, más 
en serio, confiesa que después 
de la cena, «normalmente es
tudio y trabajo hasta las doce 
y media aproximadamente, 
que es cuando me voy a la ca
ma. En mi caso, la verdad es 
que la vida la tengo bastante 

atareada porque, aparte de ser 
obispo de Alcalá de Henares, 
soy todavía administrador 
apostólico de la diócesis de 
Ibiza hasta que nombren 
obispo nuevo y visitador 
apostólico de los seminarios 
de Andalucía. Eso me obliga 
a ausentarme todas las sema
nas algunos días». 

Calcula monseñor Ureña 
que hacia el verano o el oto
ño que finalice su compromi
so con aquellos cargos con el 
nombramiento de nuevos res
ponsables al efecto, «me con
sagraré totalmente a Alcalá de 
Henares que a fin de cuentas 
es el encargo fundamental de 
la Santa Sede». 

Monseñor Ureña con diversas personas. Entre ellas el abad y José 
Macías, concejal de Feste jos, que se ha tomado muy a pecho desde 
hace años promover las procesiones de la semana santa alcalaína. 

Un erudito 
de excepcional humildad 

Don Manuel Ureña nació 
en 1945 en un pueblo de la 
provincia de Valencia que en 
la actualidad tiene 6.000 ha
bitantes pero que en aquella 
época tenía apenas 4.000 . Es
te pueblo se encuentra en el 
sur de la provincia de Valen
cia y se llama Albaida y se en
cuentra en las estribaciones de 
la sierra de Alcoy, que forma 
parte de la cordillera Penibé
tica: «Soy hijo de pequeños la
bradores que eran aparceros 
de una finca. Mi infancia 
transcurre en esa finca a unos 
cinco kilómetros de la pobla
ción de Albaida. Es una infan
cia vivida en un hogar de tres 
hijos, de mi padre y mi ma
dre y de mis abuelos pater
nos». 

En el año 1.952 se traslada
ron sus padres al pueblo de 
Albaida y comenzó monseñor 
Ureña a ir a la escuela nacio
nal; en ella cursó los estudios 
primarios hasta 1959, en que 
teniendo 14 años, el futuro 
obispo complutense ingresó 
en el seminario de Valencia. 
«Mi niñez discurrió en la es
cuela, en el hogar, en la parro
quia, de la que fui monagui
llo, y en el campo ayudando 
a mi padre desde los diez 
anos». 

«La llamada que Dios me 
hizo no revistió caracteres 
tempestuosos o acompañados 
de signos extraños; fue una 
vocación normal que descubrí 
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El obispo Ureña con un grupo al que había adminis trado la Confirmación en Coslada. 

a l contacto con 
la parroq u i a, en 
el clima familiar 
y en el contacto 
con los semina
ristas que había 
precisamente en 
la parroquia», 
reveló monse
ñor Ureña, que 
pasó por el se
m 1nano de Va
lencia d es d e 
1959 hasta 
1973, año en 
que fue ord ena
do sacerdote: 
«Allí cursé el b a
chillerato y los 
siete años d e los 
estudios ecle 
siásticos, q u e 
comprenden 
tres años de es
tudios de filoso
fía y cuatro de 
teología. Al mis
mo tiempo si
multaneé los es
tudios eclesiásti
cos con los d e 
geografía e his
toria en la U n i 
vers idad de Va
lencia y en los 
dos últimos años 
cursé la licencia
t ura de teología 

El Opispo de .Alcalá afirma que lleva a los 
alcalaínos en el corazón y cree que los 
complutenses lo llevan a él en el suy o. 

en la Universidad de Sala-
manca». 

«Fue una etapa de mucho 
estudio porque yo siempre he 
sido un enamorado del estu
dio. Yo no sé más que estu
diar , orar y trabajar en el 
1.:ampo porque así transcurrie-
1·00 mi infancia y mi juven-
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tud», declaró don Manuel 
Ureña, cuyo primer destino 
fue el de coadjutor o vicario 
de una parroquia de nueva 
creación en un pueblo grande 
de inmigrantes llamado Ala
cuás. Allí estuvo de 1973 a 
1976; durante esos años fue 
nombrado profesor de eclesio-

logía de la facultad de Teolo
gía de Valencia. «En 1976 fui 
enviado a Roma por el enton
ces arzobispo de Valencia , 
don José María García Lahi- ' 
guera, que curiosamente ha
bía sido obispo auxiliar de 
Madrid y visitador de las re
ligiosas de Alcalá de Henares. 
Fui enviado a Roma para 
hacer el doctorado de filoso
fía. Allí estuve cuatro años a 
través de los cuales cursé la li
cenciatura en filosofía pura y 
en 1984 defendí la tesis doc
toral , que versó sobre el pen
samiento filosófico del neo
marxista alemán Ernst Bloch , 
que después ha sido publica
do en un volumen de setecien
tas páginas por la Editorial 
Católica de Mádrid». 

Volvió a Valencia y allí, 
hasta 1988 , fue director del 
colegio mayor universitario 
de San Juan de Ribera , de 
B urjasot. También fue nom
brado profesor de metafísica , 
de filo sofía griega y de teolo
gía fundamental en la facultad 
de teología de Valencia. «En 
julio de 1988 fui nombrado 
obispo de Ibiza y en septiem
bre de ese mismo año fui con
sagrado obispo y tomé pose
sión de la diócesis , de la que 
he sido obispo hasta el 2 3 de 
julio de 1991 cuando fui nom
brado obispo de Alcalá. Des
de abril de 1990 hasta sep
tiembre del año 1991 fui ad
ministrador apostólico de la 
diócesis de Menorca . El día 
13 de octubre de 1991 tomó 
posesión de la diócesis de 
Alcalá». 

ABRIL 
Día 2 . . . . . .. . .. .. ..... . 93.560 
Día 3 . .. .. . .. .. ... . . . .. 86.969 
Día 6 .. .. . ....... : ... . . 91.577 
Día 7 . ... .. . .. ..... . .. . 53.433 
Día 8 .. . ........ . ... ... 35.529 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal , 1-Tlf. 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 

-~ C/. Teniente Ruiz , 4 
~ Teléfs .: 880 00 88 
~OM~~ y 880 oo 4t 

l!tt@lil:i!lf.f;!f.i Alcalá de Henares 

VENDE LOCAL 
NUEVA CONSTRUCCION 

* 63 m/2 

* Fachada terminad a 
* Totalmente diáfano 

* Zona Céntrica 

Precio: 10.000.000 Ptas. 

LOS SANTOS DE LA HUMOSA 

SE VENDE CHALET 
* 156 m/2 * 3 dormitorios 

* Baño y aseo * Calefacción 
por acumuladores nocturnos 

* Cocina amueblada 
* Piscina comunitaria. 

GRANDES FACILIDADES DE PAGO 
1 nformación : 

ES 
Avda. Guadalajara, 3 

T clfs.: 880 25 12 - 880 25 96 
ALCALA DE HENARES 

RESIDENCIA 
JªEDAD 

«MARIA AUXILIADORA» 
• Económica • Familiar 

GUADALAJARA - 911/ 29 04 88 
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La semana santa en Alcalá 

«Todavía hay quien dice que soy populista por organizar 

la semana santa, pero a mí eso me da lo mismo» 

El concejal de Festejos, José Macías, reconoce que 
le ilusiona más la Semana Santa que las ferias 

El concejal de Festejos, José Macías Soto, ha tenido que luchar con la incomprensión y sobre todo, 
con el recelo de algunos, a la hora de impulsar la celebración de la Semana Santa de Alcalá. Esta ha 
cobrado en los últimos años un auge reconocido por las cofradías y muchos ciudadanos complutenses. 
La conmemoración religiosa de la pasión y muerte de Jesucristo se celebra nuevamente en Alcalá con 
novedades que Macías cuenta en declaraciones efectuadas a PUERTA DE MADRID y en las que díce 
sentirse más ilusionado con esta celebración que con la de las propias ferias. Miles de alcalaínos e 
incluso visitantes participarán en los actos. 

El presupuesto destinado 
por la concejalía de Festejos 
para la Semana Santa es de 
dos millones de pesetas apro
ximadamente , que se reparte, 
según Macías, a razón de 
50.000 pesetas por cofradía. 
Asimismo el ayuntamiento es 
el encargado de pagar lo rela
cionado con la cartelería y las 
bandas de música que acom
pañarán a los diferentes pasos 
en la procesión general del 
viernes santo . En esta ocasión 
serán nueve las bandas que se 
contratarán, de tal manera 
que cada paso procesional 
contará con una banda de mú
sica . «Para ser más exactos, el 
ayuntamiento contrata a ocho 
bandas y una, la del Cristo de 
la Columna, llevará su tradi
cional banda, la del Quijote . 

Los nueve pasos de la pro
cesión general del viernes san
to son, por este orden, el Cris
to de Medinaceli , Cristo de la 
Columna o de las Peñas , Vir-
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gen de la Esperanza, Jesús con 
la Cruz a Cuestas, Cristo de 
la Agonía , Cristo de los Tra
ba jos, Virgen de los Dolores, 
Santo Entierro y Virgen de la 
Soledad. Se habló el pasado 
año de la incorporación a la 
procesión general del Cristo 
yacente que hay en el conven-

to de las religiosas Bernardas, 
sacado en andas por la cofra
día de la Virgen de la Sole
dad, pero es algo que se ha 
descartado porque, según Jo
sé Macías , «no procede por
que saldrían dos Cristos ya
centes. Lo que sí se ha habla
do y no quiero que se moleste 

nadie porque lo diga, es que 
se está intentando que el pró
ximo año, como idea de la co
fradía del Santo Entierro , se 
realice otra vez la procesión 
del Silencio y que el Santo En
tierro vuelva a salir a las do
ce de la noche del viernes co
mo siempre ha salido. De es
ta forma saldría en la proce
sión general el Cristo yacen
te de las Bernardas, al que se 
conoce con el nombre de Cris
to de la bofetada». 

Una Semana Santa 
con romanos 

La procesión general del 
viernes santo es el buque in
signia de la Semana Santa 
complutense; es el acto más 
multitudinario contemplado 
por miles de alcalaínos con to
do el silencio, respeto , admi
ración y fe de cuantos se de
sarrollan en estas fechas. Por 
esta razón este año se ha to
mado , por parte de Festejos , 
la determinación de ampliar 
el recorrido procesional, que 
ciertamente se quedaba corto 
dado el número creciente de 
personas que se agolpan a am
bos lados de las aceras para 
presenciar el desfile religioso. 
Esto quiere decir que tras sa
lir de la Iglesia Magistral, to
mar la calle San Juan y reco
ger en la plaza de Palacio al 
Cristo de Medinaceli y a la 
Virgen de la Soledad, la pro
cesión tomará la calle de San
tiago, donde se incorpora el 
Cristo de las Peñas. Como to
dos los años sigue por la calle 
del Tinte y la calle de Libre
ros, pero en lugar de tomar la 
calle de las Beatas para ir a la 
plaza de San Diego y pasar de 
allí a la plaza de Cervantes y 
a la Calle Mayor de regreso a 
la Magistral, la procesión pro
sigue camino por la calle de 
Libreros hasta los Cuatro Ca
ños. Se tomará a continuación 
la calle Teniente Ruiz y por 
Giner de los Ríos se llegará a 
la calle de los Colegios. Des
de ella se pasará a la plaza de 
Cervantes y a la calle Mayor, 
donde se despedirán el Cris
to de las Peñas y la Virgen de 
la Soledad para ya llegar al fi
nal de la procesión en la Igle
sia Magistral. 

Además se producirá la no
vedad de la participación del 
Cristo de los Doctrinos , la más 
valiosa talla existente en Al
calá, que presidirá la proce
sión general en la puerta de su 
ermita, uno de los dos lugares 
donde está previsto que se in
terpreten saetas a cargo de 
Charo de Alcalá. El otro lugar 
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es la Casa de Cervantes: u To
dos los pasos desfilarán ante 
el Cristo de los Doctrinos , que 
participará; si no en proce
sión, sí presidirá la misma. Se 
va a instalar un altar allí, en 
la puerta de la ermita. La es
pina que yo tengo con el Cris
to de los Doctrinos no está sa
cada del todo, pero ya es im
portante que después de 16 
años vuelva a salir» , declaró 
Macías. 

Otra novedad es la partici
pación en la procesión gene
ral de diez romanos y uncen
turión. Estos acompañarán al 
Cristo de las Peñas , así como 
al Cristo con la Cruz a cues
tas. Serán miembros de peñas 
los que interpreten estos per
sonajes de la historia evangé
lica. «He visto otras semanas 
santas y en ellas aparecen ro
manos. Incluso aquí en Alca
lá han salido romanos, según 
la cofradía del Cristo de los 
Doctrinos». Por ello, según 
Macías, esto supondría recu
perar una tradición. 

Si hablaba el concejal de 
Festejos de espinas clavadas, 
una que está ahí es la de la re
presentación de la Pasión: 
«Y o lo veo más difícil. Pien
so que a través de la comisión 
de Cultura habría que hablar 
con todos los grupos de teatro 
alcalaínos. Lógicamente ha
bría que hablar con un par de 
primeras figuras o con tres pa
ra realzar la representación, 
pero sigo pensando que sería 
algo importante». 

Se trataría de hacer una re
presentación parecida a la del 
don Juan Tenorio itinerante 
y que en algunas ocasiones se 
ha pensado, aunque no se ha 
tornado una decisión al res
pecto, ya que supondría un 
gasto similar e incluso supe
rior al del don Juan. 

El auge de la Semana Santa 
en Alcalá 

El auge de la Semana San
ta viene desde hace unos años 
cuando la concejalía que ya 
por entonces ostentaba José 
Macías Soto decidió interve
nir directamente en la cele
bración de esta conmemora
ción religiosa. Macías se tra
jo a las peñas a la Semana 
Santa y éstas tomaron la ad
vocación del Cristo de la Co
lumna. Ahora, años después , 
Macías recuerda aquella épo
ca: «Todavía hoy hay quien 
me dice populista pero a mí 
eso no me preocupa porque la 
única meta y mira que he te
nido ha sido recuperar cosas 
para Alcalá. Si esto va hacia 
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arriba, cuando Macías ya no 
esté la Semana Santa de Alcalá 
continuará con este impulso 
que ha tomado». 

«Afortunadamente creo que 
hay cada vez menos personas 
reacias a que el ayuntamien
to intervenga en la organiza
ción de la Semana Santa , ya 
que se han tenido que rendir 
a la evidencia. Si comparamos 
las personas que asistieron a 
las actos hace unos años y las 
que asistieron el año pasado , 
podemos comprobar cómo 
efectivamente ésta ha sido un 

éxito», comentó el concejal de 
Festejos, para quien no hay 
ningún imposible a la hora de 
introducir innovaciones en la 
celebración de esta fiesta re
ligiosa. «Soy de Guadix, de 
Granada. Allí lleva un mon
tón de años saliendo la ima
gen de la patrona en procesión 
y cada año hay una novedad; 
nosotros podemos hacer lo 
mISITIO » . 

uQuien no conozca al obis
po , don Manuel Ureña, no 
puede opinar. Y o tengo la 
suerte de haber hablado va-

rias veces y a mí me ha impre
sionado su forma de hablar y 
su forma de actuar. Es una 
persona abierta a todo tipo de 
diálogo. Todo han sido faci
lidades y es una persona en
cantadora>>, confesó Macías . 

Otras novedades 
de la Semana Santa 

La retransmisión en direc
to por Televisión Española de 
la procesión del domingo de 
Ramos y de la misa celebrada 
por el obispo, don Manuel 
Ureña, en la iglesia Magistral , 
es otra de las novedades que 
se presentan este año y que su
ponen un espaldarazo a esta 
procesión creada en pleno 
auge de la Semana Santa com
plutense. Como el año pasa
do, la procesión consistirá en 
la representación de la entra
da de Jesucristo en Jerusalén. 
Los miembros de las peñas se 
vestirán de hebreos y uno de 
ellos encarnará el papel de Je
sús de Nazaret montado !fn un 
burro. La procesión se reali
zará en la plaza de los Santos 
Niños para que las cámaras 
puedan recogerla en su 
totalidad. 

El pregón de Semana San
ta correrá a cargo del obispo , 
don Manuel Ureña y se pro
nunciará el martes santo, a las 
22'.30 horas en la Iglesia Ma
gistral precediendo a la pro
cesión del Vía Crucis. 

Macías se encuentra muy 
satisfecho con la Semana San
ta , tanto que , según reconoce, 
«me ilusiona mucho más que 
las ferias, más que nada por 
la seriedad y el recogimiento 
con la que se lo tornan los ciu
dadanos de Alcalá. El año pa
sado fue impresionante. Las 
ferias son otra cosa. Tengo 
más ilusión por la Semana 
Santa que por las ferias». 

Verdaderamente, no es ex
traño que así suceda. Las fe
rias de Alcalá , mientras no se 
cambie radicalmente su fór
mula, no dan para muchas no
vedades interesantes ni para 
una creatividad que mereca el 
nombre de tal. Sin embargo , 
la semana santa - sin entrar 
en el profundísimo sentido re
ligioso que tiene- presenta 
un campo ilimitado en los as 
pectos cultural y artístico , que 
sin duda supone un aluvión 
de retos nuevos para este Ma
cías que sí es populist a -eso 
no es pecado , peor es ser un 
«Cactus» displicente- a la par 
que también ha sido religio
so siempre, como él mismo 
nos lo ha dicho en más de una 
ocasión. 
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La semana santa en Alcalá 

Pascual de Diego (a la izquierda), con el Cristo de las Peñas; es también presidente de la Junta de Co
fradías y tiene muchas ideas para hacer de la semana santa de Alcalá una de las mejores de la región 
de Madrid. A la derecha, tres miembros de la cofradía del Cristo de las Peñas preparan los hachones. 

Nuevas ideas y proyectos para hacer de la semana santa 

alcalaína la mejor de la comunidad de Madrid 

<<Se está apuntando mucha gente joven 
en cofradías y eso es muy bueno» 
declara Pascual de Diego, presidente de la Junta de Cofradías 

Pascu al de Diego fue nombrado presidente de la Junta de Cofradías el pasado mes de febrero. «Hasta 
ahora todavía no sé en qué consiste el cargo. Me eligieron hace poco y no he llegado a desarrollarlo, 
per o se trata de fomentar la participación de todas las cofradías en la Semana Santa y unificar crite
n os, para que se tenga una línea clara de actuación», declara el nuevo presidente. 

Pascual de Diego sustituyó 
a Pablo Rodríguez: «El ante
rior presidente estuvo muchos 
años en el cargo y al parecer 
lo ha llevado bastante bien. 
Lo que ocurre es que no ha 
contado con los medios con los 
que yo voy a contar ahora: 
uastante ayuda de otras cofra
días , del ayuntamiento y del 
clero. Ahora vamos a hacer 
más reuniones que serán bue
nas para tener más contacto y 
aportar nuevas ideas y poder
l as discutir» . 

Respecto al auge de la Se-
1 1 i;1 na Santa alcalaína en estos 
últimos años, Pascual de Die
go considera que la principal 
causa de este impulso es la in
tervención del ayuntamiento 
"ª partir del 88, cuando em 
pieza a colaborar y a dotar de 
unos medios económicos a 
¡ 1 1 uchas cofradías que hasta 
ese momento no los tenían. 
Eso hace que el público par
ticipe más y que las cofradías 
se intenten superar. Antes 
eran las mismas, cada vez 
iban a menos . .. y ahora tien
den a superarse, si una cofra
día compra un palio otra in
tenta comprar otro mejor. 
También se nota en que se es
tá apuntando mucha gente jo
ven en muchas cofradías y eso 
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es bueno. A ver si la juventud 
nos hacemos con las riendas y 
vamos llevando esto adelan
te». 

P ascual de Diego estuvo vi
viendo tres años en Sevilla y 
quedó maravillado con algu
nas costumbres y usos de la 
Semana Santa sevillana que 
considera podrían adoptarse 
en la Semana Santa alcalaína: 
«Sería muy bonito , por ejem
plo , que todos los pasos se lle
varan en andas y, si no en an
das, con las carrozas con tra
bajaderas por dentro y lleva
das a hombros. Luciría mu
cho más, aunque es de com
prender que no todas las co
fradías tienen lo que la nues 
tra: gente muy joven dispues
ta a trabajar y a llevar el pa
so. Hay muchas otras ideas 
que valdrían para Alcalá , pe
ro a largo plazo porque cues
ta mucho trabajo , pero se es
tá tratando de llegar a ellas y 
llevarlas adelante, al menos 
mientras yo sea presidente de 
la Junta de Cofradías, para 
que Alcalá llegue a tener una 
de las mejores semanas santas 
de la comunidad de M adrid. 
De hecho hoy ya es una de las 
mejores en cuanto a participa
ción de público y de cofra
días». 

Cualquier colaboración es 
buena y en este caso la cr ea
ción del obispado en Alcalá fa
von:c:crá s i n d uda a l a Sema
na Santa . «E l trato hasta aho
ra con la I glesia es b astante 
bueno, pero el obispo es una 
persona muy abierta y muy 
sensible con estas cosas y es 
posible que lleguemos a más 
acuerdos positivos . Tampoco 
tiene mucho dinero la Iglesia, 
por lo que en asuntos econó
micos habrá que apretar más 
las clavijas al ayuntamiento, 
para que aporte más sub ven
ciones igu al que las hay para 
ferias , carnavales o espectácu
los taurinos, para que en el 
prc.,upuesto de Semana San
ta no se queden cortos sino 
más bien altos y poder desa
rrollar más cosas». 

1.250.000 pesetas han 
costado las andas nuevas 
para el Cristo de las Peñas 

Los alrededor de 100 
miembros de la Cofradía del 
Cristo de las P eñas llevan pre
parando la Semana Santa 92 
hace aproximadamente dos 
meses. Este trabajo previo es 
más duro de lo que en princi
pio cabría pensar y se mantie-

ne, un poco 1nás atenuado, el 
resto d el año. 

Tod os los d omingos a las 10 
d e la mañana los cofrad es del 
C ris to d e las P eñas h acen u n 
ensayo en el P arqu e Munici
pal d e Servicios, ensayando el 
m ovim ient o d e l as and as d e l 
C r isto y la formació n tal y co
m o d e b e r á h a cerse los d ías d e 
procesión. A d e m ás es t á n pre
para ndo y a d o r nand o las a n
d as que van a est renar este 
a ñ o, p oniendo a p u n t o los h a 
chones, las cruces, los trajes y 
tod o a quello que in tervie n e en 
la p rocesión. «T o d o lo que sa
le e n S e m ana Santa h ay que 
p r ep ararlo con ant elación pa
ra cu and o llegue el día ten e r
lo t od o l ist o», asegu ra P a s
cual , presid ente d e esta joven 
cofradía . 

No existe una coordinación 
entre las cofrad ías a la hora d e 
realizar estos p r eparativos : 
«C a d a u n o lo h a ce in div idu al
m ente, cada cofrad ía lo lleva 
a p a r te. H ay cofrad ías q u e l o 
h acen prácticamente con dos 
o t r es d ías d e ant elación al ser 
cofra d ías cu yo p aso no sale a 
homb ros, sino en carroza, y 
les cu esta m u cho menos trab a
jo que a nosotros . N u estro pa
so, a l ser totalm ente d iferen
te, nos lleva mucho t r abajo: 
va llevado a h ombros y esto 
requiere habituar y enseñar a 
la gente cómo hacerlo . Nece
sitamos el ensayo; si no, sería 
imp osible sacar el paso» ase
gur a P ascual. 

Este año se ha incremen ta
d o el peso del paso, d ado que 
la s a ndas son nuevas y p or el1o 
la mad era es mucho más pe
sad a . Casi 900 kilos t end rán 
q u e soportar los costaleros que 
lleven sobre su s hombros al 
C r isto de la Columna, en tres 
t u rnos de d oce personas cad a 
uno. Este año se añade ade
más otra comp licación: se ha 
tenid o que sacar gente d e las 
filas para poder cargar al Cris
to , ya que la mayoría de los 
cofrades son mujeres que has
ta ahora no car gan. «Ellas sí 
q.uieren, querían hacer inclu
sive un grupo para cargar 
ellas, pero no se ha hecho 
nunca porque no había hecho 
falta. A lo mejor sería conve
niente que lo hicieran porque 
no tenemos gente. Este año , si 
nos falla alguien, nos veremos 
obligados a que cargue algu
na mujer», explica el presi
dente de esta cofradía. 

E l Cristo de las P eñas par
ticipa en dos p r ocesiones de 
Semana Santa, pero su cofra
día participa también el Do
mingo de Ramos. 
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La semana santa en Alcalá 

El presidente del santo Entierro, carios Blanco, 
se despide del cargo despues de 14 años 

«Los alcalaínos sentimos desinterés 
por todo lo nuestro» 

Carlos Blanco es desde hace catorce años presidente de la cofra
día del Santo Entierro. Este será su último año ostentando el cargo. 
Una lesión en la columna es el motivo de esta decisión que está acom
pañada por la esperanza de que sea la juventud alcalaína la que re
coja el testigo y contribuya a mantener viva esta cofradía que data 
de 1945 aproximadamente. La cofradía del Santo Entierro saca en 
proceción dos figuras: la Dolorosa, que pertenece a la cofradía y se 
guarda en el convento de las Claras, y el Cristo Yacente, que perte
nece a las Madres Catalinas. 

«Hubo una época», recuer
da d on C arlo s, «en la q u e la 
Virgen n o sal ía por falta d e 
gente. Y cuand o llegó Macías 
hizo tod o lo p osible por q ue la 
Virgen saliera de n u evo. No
sotros salíamos siemp re solos, 
hasta que hic ieron esta p r oce
sión ofici al a l a que nos t u vi
mos que incorpor ar. Salíamos 
a l as 1 2 d e la n oche y e r a pre
cioso verlo: l a procesión del 
silencio en la que no se oía na
da más q ue un tambor. E ra 
precioso». 

Carlos B lan co está conven
cido de que el responsable d el 
éxito d e la S emana Santa al
calaína en los últimos a ñ os es 
Macías. También afirma, no 
sin cier ta pena porque esto sea 
así, el despego y desinterés de 
los hijos de Alcalá por sus tra
diciones y costumbres . «To-

d as las cofradías de Alcalá tie
nen m u cho que agrad ecer a 
Macías porque se ha portad o 
- para no ser hijo de Alcalá
mejor que los hijos de la ciu
dad , quienes, por suerte o por 
d esgr acia, sienten un desinte
rés por todo lo nuestro . .. No 
tenemos amor por lo que te 
nemos en Alcalá, somos unos 
apáticos. L a gente d e Alcalá se 
vuelca muy poco y los hijos de 
aquí menos, pero si es para fi 
gurar nos matamos todos pa
ra salir en primera fila». 

Carlos B lanco ha decidido 
por motivos de salud dejar el 
cargo de presidente de la co
fradía: «Ya no puedo apenas 
and ar. Voy a la iglesia a ver 
cómo arreglan y adornan la 
carroza, pero luego no puedo 
ir a la procesión. Lo dejo ade
más en manos de los jóvenes. 

Me gustaría que de lo que yo 
he hecho hiciesen siete veces 
más que yo, que en vez de ser 
doscientos cofrades como so
mos ahora, fuéramos quinien
tos o mil, una hermandad que 
cuando salier a a la calle diese 
gusto verla. Se van metiendo 
jóvenes, pero la verdad es que 
no hay continuación de pa
d r es a hijos». 

El trabajo de esta cofradía 
en Semana Santa consiste en 
adornar las car rozas y prepa
rar al personal para las proce
siones. El presidente de esta 
cofradía quiere agradecer des
de las páginas de PUERTA 
DE MADR ID al teniente co
ronel del cuartel de Sementa
les por sacar el paso de la V ir
gen y a la Guardia Civil por 
hacer la escolta del Santo 
Cristo. «Se han portado muy 
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La semana santa en Alcalá 
Participación cada vez mayor en este acto 

La última estación del Vía Crucis 
estará a cargo del obispo 
«Los pueblos no deben perder nunca su identidad 
ni sus tradiciones propias» 

Rafael Pinilla es el presidente de la Adoración Nocturna de Alca
lá, que es la que se encarga de sacar el paso del Cristo de la Cruz 
a Cuestas. En el año 1983 el entonces presidente de la Adoración 
Nocturna, Angel Blanco, propuso a los adoradores hacer un acto pe
nitencial público, un Vía Crucis. La idea fue aceptada por todos los 
que componían la Adoración y se habló con la congregación de las 
Ursulas, de las que se sabía conservaban una imagen del Cristo con 
la Cruz a cuestas. Las monjas cedieron la imagen y a partir de ahí 
todos los Martes Santos por la noche se celebra el Vía Crucis en la 
Semana Santa alcalaína. 

Rafael Pinilla recuerda con 
cariño aquel primer año en el 
que salió el Vía Crucis: «La 
afluencia de público fue ver
daderamente espectacular da
do que era la primera vez que 
se hacía y se había anunciado 
con unas octavillas en las igle
sias nada más. Fueron alrede
dor de 2.000 personas. Des
pués de esto nos pidió el abad 
de la Magistral que, puesto 
que estaba la imagen en la ca
rroza debidamente adornada, 
que la incorporásemos al des
file procesional del Viernes 
Santo y así lo hicimos. Desde 
entonces venimos haciendo lo 
mismo: el Vía Crucis el mar
tes y, en vez de desmontar la 
imagen y devolverla a las Ur
sulas, la tenemos unos días 
más y participamos en la pro
cesión del viernes». 

No todos los miembros 
-40 adoradores- de la Ado
rac 1 on Nocturna pueden 
acompañar al Cristo en la pro
cesión del Viernes Santo, ya 
que muchos de ellos tienen su 
cofradía a la que pertenecen 
desde hace muchos años. Los 
adoradores se encargan de 
trasladar privadamente el 
Cristo desde las Ursulas has
ta la Magistral. Y es ésta la 

que les cede la carroza, que es 
la misma que se usa para el 
Corpus y para la procesión de 
la Virgen del Val. Se instalan 
las baterías y las luces y se 
adorna con flores. 

Los adoradores reciben del 
ayuntamiento la misma sub
vención que reciben el resto 
de cofradías. También hacen 
todos los años un cartel anun
ciador del Vía Crucis. 

El éxito del Vía Crucis ra
dica, en opinión de Rafael Pi
nilla, que aunque no es alca
laíno lleva viviendo aquí die
ciséis años, «en la tradición 
del Vía Crucis que antigua
mente se hacía con el Cristo 
de los Doctrinos por la Plaza 
de Cervantes. Eso se había 
perdido y cuando la Adora
ción Nocturna decidió hacer
lo recorriendo los conventos 
del casco antiguo de Alcalá, 
pensamos que a lo mejor con
seguíamos que fueran 500 
personas, pero no fue así. La 
Magistral se llenó y por enci
ma se contaron 2.000 perso-. 
nas. Desde entonces no se ha 
perdido afluencia, sino que 
cada año ha ido más gente. El 
año pasado llovió y decidimos 
hacer el Vía Crucis en la Ma
gistral, la gente se quedó y 

resultó solemnísimo. Aunque 
la intención de hacerlo en pro
cesión es que se oiga la pala
bra de Dios en la calle». 

Poco antes de que dé co
mienzo el Via Crucis, se ofre
cerá el pregón de Semana San
ta ofrecido por el obispo de 
Alcalá, Monseñor Ureña. «Es
to nos servirá de pórtico y 
además aprovecharemos por
que la última estación del Vía 
Crucis -la Adoración de las 
Santas Espinas- que siempre 
se hace en la Magistral, en es
te caso nos la hará el señor 
obispo». 

El presidente de la Adora
ción Nocturna no pasa el 
tiempo de Semana Santa en 
Alcalá, se desplaza hasta Cór-

doba, su tierra natal; por tan
to no pudo expresar su opi
nión respecto al auge de la Se
mana Santa alcalaína de los 
ultimos años. «En una ocasión 
por un compromiso me que
dé en Alcalá y viví entera la 
Semana Santa. Creo que se es
tá recuperando basándome en 
lo que vi aquel año. Si se está 
recuperando con arreglo a lo 
que debe ser la tradición de 
Alcalá o se está desviando ha
cia tradiciones venidas de 
otros pueblos, eso no lo sé. Yo 
haría una pregunta: ¿Es po
sitivo incorporar tradiciones 
de otros pueblos a la tierra 
castellana? Los pueblos no de
ben perder nunca su identi
dad». 

centro de Asistencia Dental ALCEDENT 
• Revisión y Diagnóstico (Gratis) 
• lmplantología 
• Ortodoncia 
• Odontopediatría 
• Prótesis dental 

• Tratamientos estéticos 
y funcionales 

• Blanqueamiento dental 
• Fundas de cristal ceramizado 
•Etc ... 

4 MODERNOS GABINETES ATENDIDOS POR PROFESIONALES ESPECIALIZADOS 
Horarios: Lunes a Viernes de 9'30 a 13'30 y 16'00 a 20 horas. 

Sábados, de 9'30 a 13'30 horas. 
el. Del Río Manzanares, 4 (Nueva Alcalá) - ALCALA DE HENARES 

11 de abril de 1992 

RESERVE DIA Y H RA 
Telfs.: 888 12 12 

888 17 17 
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La semana santa en Alcalá 1 

La Virgen de la Esperanza estrenará palia 

«Todos quieren ver al Cristo de los 
Doctrinos, pero nadie colabora» 

Dentro de las múltiples sorpresas de la Semana Santa 92, hay una 
que alegrará especialmente a los alcalaínos: la participación del 
Cristo de los Doctrinos en ella, tras muchos años de no hacerlo. No 
saldrá en ninguna procesión, pero sí presidirá una de ellas desde 
la puerta de la ermita que le da nombre. 

Por o tra parte, la Virgen d e 
la Esperanza, que también se 
custod ia e n la ermita de los 
D octrinos, sí sale en procesión 
como viene s iend o habitual 
desde hace a lgunos años . Ad e 
más este año estrena un p r e
cioso palio sustentado por 
ocho varales en plata y oro . 

Desd e 1581, año en que se 
fundó la iglesia d el Cristo d e 
los D octrinos, la pequeña ca
pilla abre sus p uertas desd e las 
8,00 de la m añana hasta las 
9,00 d e la n o che y dentro de 
ella siempr e se encuentra una 
persona orante todos los días 
del año. Q ue esto siga así d es
pues de tantos siglos es gracias 
a la cofrad ía de la Virgen de 
la Esperanza , formada por 
147 cofrades. Su trabajo, por 
tanto, va más allá de la Sema
na Santa manteniendo abier
ta la ermita d ía tras día . 

cuando era la única imagen 
que había en Alcalá». 

L uis Valín, recién nombra
do prioste d e la cofradía, ase
guró que «Si el año que viene 
tenernos carroza, saldrá el 
Cristo, si el Cristo está repa
rado por Bellas Artes . Si no 
tenemos carroza no saldrá, 
porque nosotros no podemos 
seguir haciendo el esfuerzo 
económico que estamos ha
ciendo desde que decidirnos 
sacar a la Virgen. Todos quie
ren ver el Cristo pero nadie 
colab ora . Si el Cristo está 
arreglado y tenernos ayudas 
de entidades oficiales para 
construir la carroza, saldrá». 
El problema principal que en
cuentra la camarera mayor de 
la cofradía, Carmen Gonzá
lez, es la poca colaboración de 
la gente: «La verdad es que la 
gente colabora muy poco . Co
labora más la gente humilde 
que la gente pudiente de Al
calá de Henares, salvo honro
sas excepciones, siendo el 
Cristo corno es alcalaíno». 

Respecto a la Virgen de la 
Esperanza es la única de la 
ciudad que tiene rango de ca
pitán general y es por eso que 
se le tributan honores milita
res y lleva fajín. Respecto a la 
recuperación de su procesión, 
la camarera mayor manifestó 
que la Virgen salió por «Un 
poco de amor propio. Lleva
ba 20 años sin salir a la calle 
y cuando poníamos el monu
mento todo el mundo nos pre
guntaba que cuando se vería . 
Un año me decidí, apoyada 
por muchos, y decidí que lo 
íbamos a intentar. Fue un 
esfuerzo grande: la carroza 
costó millón y medio de pese
tas , y el palio que estrena es
te año con la toldilla 875.000, 
las barras han sido una dona
ción particular de casi medio 
millón de pesetas. El peso ha 

aum.entado mucho y entonces 
nos vemos obligados a refor
zar el chasis para que pueda 
soportarlo». 

Se buscan guardeses 
La cofradía de la Esperan

za busca guardeses - preferi
blernen te un matrimonio 
adulto y responsable- para la 
ermita del Cristo de los Doc
trinos. Los guardeses habita
rían una vivienda adyacente 
a la sacristía de la Iglesia y su 
misión consistiría en abrir y 
cerrar la Iglesia, cuidar que 
no falten velas, recibir encar
gos de flores y cosas parecidas 
a éstas. Desde hace meses fal
ta la persona que atienda es
tas tareas y los cofrades de la 
Virgen de la Esperanza se en
cargan de cumplirlas. 

Bodas - Comuniones - Bautizos 

Comidas de Empresa 
MENU DEL DIA Y AMPLIA CARTA 

RESERVAS 882 84 07 

El Cristo d e los Doctrinos 
lleva varios a ñ os sin salir por
que la talla está abierta por al
gunos sitios . El secretario de 
la cofradía, Juan Tercero, se
ñaló que este año «hubo mu
cho empeño por parte de la 
junta de cofradías en que que
rían verlo. P ero si no lo ven 
c.:s porque no q uieren, porque 
la 1.:apilla está abierta duran
te doce horas. Nosotros teme
mos por la talla, la única que 
hay en España de estas carac
terísticas. L a talla es del Siglo 
XVI y desde el XVII que la 
sacaban los estudiantes no sa
lió hasta después de la guerra, 

C/ Entrepeñas (Centro Comercial Nueva A!-c~ - Alcalá de Henares 

I 
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La semana santa en Alcalá 

Algunos cofrades han colaborado en la 

construcción y remate de la carroza 

El Cristo de la Agonía dispondrá de 
una carroza nueva 

La cofradía del Cristo de la .Agonía se cree que fue fundada hacia 
1836 y la talla que se veneraba era de Pedro de Mena, discípulo de 
Alonso Cano, pero fue destruida durante la guerra. Del Cristo autén
tico sólo se conserva una buena fotografía y a largo plazo está pre
visto el proyecto de hacer una reproducción que supondría unos dos 
millones de pesetas. D. Ventura Corral resurgió en 1955 la cofradía 
y compró las figuras que actualmente se veneran. 

José Antonio de la Torre es 
el presidente de la cofradía del 
Cristo de la Agonía, que cuen
ta en la actualidad con 375 
hermanos. El trabajo de esta 
cofradía , al menos este año , 
está siendo muy duro. Con la 
ayuda de tod os los cofrades es
tán construyendo una carro
za nueva que se podrá estre
nar en esta Semana Santa 92: 

-«Se ha hecho gracias a la apor
tación de tod os los cofrades . 
La carroza es completamente 
nueva aunque la ornamenta
ción -sólo en parte . La parte 
eléctrica está superrnoderna a 
base de 30 focos halógenos . 
Nos ha cost a d o un millón de 
pesetas contando con que la 
mano de ob ra no nos ha cos
tado nada. Yo por ejemplo he 
dorado la carroza y otros han 
colaborado en lo que sabían. 

La aportación económica 
ha sido exclusivamente de los 
hermanos y algunas colabora
ciones especiales dentro de la 
hermandad , sin ninguna 
aportación oficial: «Tenernos 
gran ahínco en hacerla entre 
nosotros mismos con la satis
facción que eso produce. Es
tás más cerca de ella, yo he es
tado cerca de un mes traba
j a ndo en la parte de arriba do
rá ndola. Al año que viene nos 
queda completar los ornamen
tos. Siempre hay algo por 

hacer y nos gusta mucho» . 
La información entre los 

miembros de la cofradía se ha
ce a través de cartas y de una 
reunión anual en la que se in
forma d el estado en que se en
cuentran las cuentas: «P or 
desgr acia nunca tenernos su
perávit, siempre al final tene
rnos q u e poner dinero d e 
nuestro bolsillo . Q u iero des 
de aquí manifestar mi agrade
cimiento a D. Manuel Palero , 
que ha tenido u n detalle m u y 
grand e hacia la cofrad ía, por
que entregó un dinero que re
colectó en la iglesia al saber 
cómo estábamos de dinero. 
P artíamos de cero y no pod ía
mos salir con la carroza tal y 
corno estaba , era un riesgo. 
Tuvimos incluso que poner 
un tronco de árbol para que 
no se venciera por el peso» . 

ParaJose Antonio de la To
rre la intervención de Macías , 

SMOBIUARIA 

~A~9.~~ 
TELF. 882 29 69 

Alcalá de Henares 

EN BRIHUEGA 
vende finca de 13 Has. 

Con casa de 330 m/2 , 
Piscina, Casita de 40 m/2 , 

Pozo 
Precio: 30.000.000 "5. 

concejal de festejos , ha hecho 
surgir tres pasos: por una par
te la Virgen de la Esperanza, 
que n o salía desd e hacía tan
to tiempo, la creación d el 
Cristo atado a la columna o 
Cristo de las Peñas y el Cris
to de la Esperanza o d e los 
Trabajos. «Es u na persona 
que se entregó a ello , tod o el 
mundo lo apoyó . Aunqu e en 
la última reunión qued ó bien 
claro que tenernos que contar 
con la iglesia para cualquier 
cambio que ocurra en la cofra
día». 

Respecto a la forma de lle
var la irnagenJose Antonio d e 
la Torre considera muy pro-

blernática la id ea d e cambiar 
las carrozas por andas que 
apoyan algunas cofradías: «Es 
muy problemático. A d emás 
una cosa es l a p a r te d e And a
lucía y otra cosa d ond e nos 
encontramos. Es como si com
paramos Sevilla y Vallad olid , 
son dispares . E l tratar d e imi
tar a otras regiones q u e no son 
las nuestras no me parece co
rrecto . Soy a lca laíno d e pur a 
cepa y yo recu e rdo q u e de ci
rios nada. Iba el Cristo d e los 
D octrinos con unos focos d e 
colores pequeños. Y el Cristo 
atado a la columna es el pri
mero y único paso que se lle
va a hombros». 

VACACIONES EN MARBELLA 
EN MULTIPROPIEDAD: EL MEJOR PRECIO 

El sistema multipropiedad le permite, con un solo pago, ser pro
pietario de su Residencia Vacacional , durante toda su vida. 

Y además, podrá intercambiar su estancia en otros lugares del 
territorio nacional o , en los lugares que V d. elija en 70 países del 
mundo. 

CON ESCRITURA ANTE NOTARIO 
LLAMENOS AHORA, Y LE INVITAREMOS A PASAR UN FIN DE SEMANA .. EN LA 

ZONA DE CALAHONDA-MARBELLA .. PARA CONOCER LA MULTIPROPIEDAD 

el . Cervantes , 2 - 2 ° C - Tlf.: 880 85 84 
ALCALA DE HENARES 

11 de abril de 1992 

DURANTE ESTE MES 
OBSEQUIO DE UN VIAJE FIN DE SEMANA 

A LOS PRIMEROS COMPRADORES 

UNICO PAGO POR UNA SEMANA •--DE VACACIONES DURANTE TODA LA VIDA --
AZUL (Temporada regular): 195.000 Pts. 
BLANCA (Temporada media): 325.000 Pts. 
ROJA (Temporada alta): 550.000 Pts. 
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La semana santa en Alcalá 

un triduo en mana y una novena en noviembre 
completan el trabaja anual y continua de la cofradía 

Las innovaciones del Cristo de Medinaceli, 
todavía una sorpresa 

Carlos Pinilla Sánchez es presidente de la cofradía de Nuestro Pa
dre Jesús Nazareno de Medinaceli, cuya imagen se guarda en la igle
sia de las Bernardas. Carlos Pinilla aseguró que habría novedades 
en la procesión de este año, pero que preferían que fuese una sor
presa para los cofrades y para los alcalaínos: «Nosotros todos los años 
tenemos innovaciones, lo que está claro es que esas innovaciones 
hasta el mismo instante de la procesión no se desvelan. No nos gus
ta anticipar acontecimientos por si acaso después no pudiesen cum
plirse. La innovación del año pasado fue el traje que luce el Naza
reno y hasta la procesión no lo vio nadie. Fue una agradable sor
presa para sus devotos». 

E sta cofra d ía tampoco re
duce su trab ajo a los meses 
previos a la Semana Santa: 
«H ay que ten er presente que 
una cofrad ía tiene que funcio
nar d esd e el dia 1 de enero 
hasta el 3 1 d e d iciembre . El 
trabajo y el interés de todo el 
año se resume en la procesión 
de Seman a Santa. Ahora esta
mos centrad os en preparar la 
p r ocesión d e Jueves Santo y 
Viernes Santo y el resto del 
año realizamos un triduo en 
marzo a Nuestro P a d re Jesús 
y en noviembre se realiza la 
novena, p rácticamente todo el 
año estamos inmersos entra
bajo d e la cofradía». 

R especto a la colaboración 
económica , Carlos P inilla 
consid era que «para recoger 
hay que sembrar . Tiene que 
mentalizarse mucha gente que 
pretende recoger sin antes 
sembrar. Nosotros llevamos 
una política y una ética en lo 
que nosotros hacemos. Nos 
metemos en unos gastos has
ta el cuello , pero luego salirnos 
porque los cofrades ven lo que 
hemos hecho y a la hora de pe
dir , cada uno de acuerdo con 
sus posibilidades , contribu
yen» . 

El auge de la Semana San
ta alcalaína de los últimos 
años , en lo que se refiere a sus 
procesiones , se debe , en opi
nión del presidente de esta co
fradía , a «la cooperación y 

ayuda por parte del ayunta
miento. Todo el pueblo de Al
calá lo tiene que saber. Año 
tras año lo venirnos diciendo: 
gracias a la colaboración de 
José Macías Soto , es la perso
na que se ha volcado total
mente e n el tema. Porque e s
tá claro que por mucho inte
rés que ponga una cofra día en 
hacer la Semana Santa , si no 
tiene un apoyo exterior no ha
brá manera. Necesitamos ese 
apoyo y, corno lo tenemos , 
por eso esto va para arriba». 
A e s t e tandem cofradías
ayuntamiento se les une aho
ra el obispado: «Indiscutible
mente. La cooperación del 
obispado es vital y es impor
tante. E s tamos b a jo su 
pote stad». 

El n o mbramiento del nue
vo pres idente de la Junta de 

Cofradías supondrá un cam
bio en el funcionamiento de la 
Semana Santa alcalaína , al 
menos ésta es la opinion de 
Carlos Pinilla : 

«No es que v a ya a haberlo , 
es que tiene que haberlo, pre
cisamente por la juventud del 
nuevo presidente. La savia 
humana hay que renovarla 
porque se va gastando con los 
años . Nosotros nos e s tamos 
mentalizando para introducir 
savia joven , lo puedes v e r en 
los miembros mas jóvenes de 
la junta, para ir aportando 
ideas y conceptos nuevos . Los 
tiempos van cambiando y es
to era necesario , además de 
crear un m a yor arraigo d e pa
dres a hijos. Si no fuera a s í , 
las cofradías se irían desman
telando y desaparecie ndo». 

BAR· RESTAURANTE 

La Mío santina 

La colaboración de los alca -
laínos, en opinión de Carlos 
Pinilla, se restringe a «aque
llos que tienen fe y vienen a 
visitar a Nuestro Padre Jesús . 
Colaboración por parte del 
pueblo, no. L os que tienen esa 
fe y vienen a venerarlo todos 
los viernes del año es una ma
nera de cooperar y al mismo 
tiempo ofrecernos la posibili
dad de ver el trabajo que ha
cemos todo el año en la som
bra, recogiendo su fruto al ver 
la cantid ad d e gente que vie
ne los viernes a la misa». 

ESPECIALIDAD EN COCINA ASTURIANA 
* MENU DIARIO: 675 Pts. * BANQUETES, COMUNIONES, COMIDAS DE EMPRESA ... * VIERNES, SABADOS y VISPERAS DE FESTIVOS, CENAS AMENIZADAS: 2.800 Pts/persona 

En Camarma de Esteruelas. Reservas Tl:f.: 885 74 59 
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La semana santa en Alcalá 

También se estrena un par de candelabros de plata sevillanos, 

la parte de atrás del palio con el escudo de las Bernardas y las 

nuevas medallas de oro y plata de los cofrades 

La Soledad estrena traje y estará iluminada por cirios 
El nuevo traje ha sido bordado por un hermano cofrade 

La cofradía de la Virgen de la Soledad está trabajando durante todo el año. Todos los viernes se reú
ne una junta permanente para «no dejar ningún cabo suelto ni llegar al último día con las cosas mal 
organizadas», asegura su presidente, que lo es desde 1988, Alfonso Muñoz Plaza: «Eso es en lo en lo 
que se diferencian las cofradías. Hay cofradías que saben lo que hacen y otras que hacen lo que saben. 
El Sábado Santo empezamos a maquinar, a ver los fallos que hemos tenido, e intentar superar siempre 
al año anterior». 

Alfonso Muñoz considera 
que siempre se puede superar 
algo , «no hay un tope para de
cir hasta aquí se ha llegado», 
detalles que el público no ve , 
de organización, de vestir a la 
Virgen, detalles florales que 
siempre son mejorables. «El 
público no lo ve , pero el que 
cae en ello es el que lo vive». 

La novedad que esta cofra
día va a adoptar para la Sema
na Santa 92 es la eliminación 
de la luz eléctrica sustituyén
dola por cirios , que en opi
nión de su presidente es «Co
mo debe ir en realidad un pa
so de Virgen de palio para sa
carle toda su belleza. Un pa
so de Semana Santa con luz 
eléctrica me da la impresión 
de cabalgata de Rey es, hay 
que volver al ciria l». 

Has ta Sevilla se desplazó 
Alfonso Muñoz para comprar 
dos candelabros de plata d e 
ocho luces que irán colocados 
e n la parte trasera. También 
se estrenará la parte de atrás 

del palio con el escudo borda
do de las Bernardas . El con
junto ornamental quedará de 
la siguiente forma: el escudo 
de la cofradía en la parte de
lantera , el escudo de la ciudad 

de Alcalá en el medio y el es
cudo de las Bernardas atrás. 

Otro estreno: nuevas meda
llas de la cofradía en plata y 
en oro. Y además un nuevo 
vestido para la Virgen, dona
do por un hermano y borda
do por él. El vestido se tenía 
pensado estrenarlo otro día, 
pero en deferencia al herma
no que lo ha bordado y que se 
encuentra en el hospital , se es
trenará el Viernes Santo. 

Como para casi todo, el di
nero también es 'la madre del 
cordero' en la Semana Santa: 
«Hace años con 25.000 pese
tas te comprabas medio mun
do. Ahora las facturas son de 
200.000 pesetas a nada que 
hagas. Nuestro invento es gas
tar poco y bien gastado. Ten
go el orgullo de que en esta co
fradía , la junta de gobierno, 
si tiene que aportar extraor
dinariamente un bote de pin
tura o un paquete de clavos o 
una brocha, nunca se pasa fac
tura. A la larga a la junta de 
g obierno siempre le cuesta el 

DIGITOPUNTURA 
Técnicas Terapéuticas coreanas 

¡¡ A T E N C 1 O N !! 
¿SUFRE VD. ALGUNA DE ESTAS MOLESTIAS? 

Dolor de cabeza, h ombros , espalda, cintura, caderas 
Tirones musculares, calambres en brazos o piernas 

¿cualquier parte del cuerpo se duerme y duele? 
Parálisis parciales con dolor. Mareos 
Hinchazón y dolor de manos o pies 

Gimnasio para la salud 
Ahora puede solucionar estos problemas 

DEFINITIVAMENTE 
gracias a las técnicas creadas por el Maestro 

PARK GUN HEE (6° DAN de HWAL bup) 
HORARIOS Y CONSULTAS 

11 ' 00 a 13'30 h . 17'00 a 20 ' 00 h. 

1 

~ 
1 
1 

el . Juan Francisco Pascual - Bloque O - Local 
(Colonia El Carmen) 
HORT ALEZA - MADRID Tlf.: 763 15 3 2 

el. José Chacón , 1 - bajo A 
(Urbanización Jardín de Alcalá) 

Tlf.: 889 55 84 ALCALA DE HENARES 

11 de abril de 1992 

dinero, que es en estas minu
cias que suponen tanto dine
ro al año en lo que tenemos el 
gasto superreducido, sin des
capitalizar a la cofradía». 

Esta cofradía se compone 
de 550 cofrades y es una de las 
más queridas de nuestra ciu
dad: «Sí, hay que reconocer 
que la cofradía de la Soledad 
es muy querida porque siem
pre ha protagonizado un pa
so muy bien presentado , con 
su forma de volver a las tra
diciones. Mucha gente nos di
ce por la calle que sólo les fal
ta salir con costaleros. El año 
pasado ya lo dejé entrever, 
porque para mí es una asigna
tura pendiente que no salga a 
hombros. Lo que sí es cierto 
es que se necesita un volumen 
de gente de 70 a 90 personas 
y yo estoy abierto a cualquier 
casa regional -comunidad 
andaluza o extremeña- que 
bajo la dirección de la cofra
día organice una junta de cos
taleros y colaboren. Sería ya 
el 'no va más' » . 

Alfonso Muñoz es de los 
que piensa que la Semana 
Santa alcalaína va para arri
ba ... pero con reservas: «Va 
para arriba , pero lo tenernos 
que asimilar. No podemos 
pensar que va a ser un despe
gue total. Hay tres fuerzas 
muy definidas: catedral , 
ayuntamiento y cofradías, y el 
éxito estará en la coordinación 
y colaboración de estas fuer
zas. Si comienza a haber par
tidismos , retrocederíamos» . 

PUERTA DE MADRID 



se111ana san~a de Alcalá '1992 
Día 12, Domingo de Ramos 

10'00 b.: 

Progra•twa 

Bendición de Ramos en la fachada gótica de la S.1.1. Magistral. A continuación, 
Procesión en vivo con las Cofradías de las Peñas por la Plaza de Los Santos 
Niños. Seguidamente se celebrará la Santa Misa presidida por el Excelentísimo 
Sr. Obispo. 
Este acto será retransmitido por T.V.E. 1.1 Cadena. 

Día 14, Martes Santo 

22'30 b.: 
En la Iglesia Magistral Catedral, Pregón de Semana Santa que pronunciara el 
Excmo. Sr. Obispo de nuestra diócesis, D. Manuel Ureña. 
Solemne Vía Crucis: Santa e Insigne Iglesia Magistral/Catedral, Santos Niños, 
R. Filipenses, M.M. Agustinas, Santa Úrsula, Capilla del Oidor, Capilla de San 
Ildefonso, Convento San Juan, C. Escolapias, Carmelitas, Imagen, Plaza Las 
Bernardas, San Felipe Ner~ Cardenal Cisneros, Santa Iglesia Magistral/Ca
tedral. 

Día 15, Miércoles Santo 

24'00 b.: 
Procesión del Silencio, con el Cristo de las Peñas (Ecce-Homo). Recorrido: 
Imagen, Mayor, Santos Niños, Escritorios, Santa Úrsula, Cervantes, Pedro Gu
mie~ San Diego, Bedel, Libreros, Santiago, Iglesia del Convento de las Carmeli
tas Descalzas de la calle Imagen. 

Día 16, Jueves Santo 

16'00 b.: 
Turno de Vela al Cristo de las Peñas por los Cofrades. 

20'30 b.: 
Procesión de Nuestro Padre Jesús de Medinaceli. Recorrido: Plaza Las Ber
nardas, San Juan, Stos. Niños, Escritorios, Plaza de Cervantes, Tinte, Santiago, 
Plaza Las Bernardas. 

ele ~ctos 
Día 17, Viernes Santo 

06'00 h.: 
Procesión del Santo Cristo de la Agonía, desde la Iglesia Santa Úrsula hasta la 
Santa e Insigne Iglesia Magistral/Catedral. Recorrido: SantQ Úrsula, R. Marfn, 
Pedro Gumiel, Plaza de Cervantes, Bustamante de la Cámara, San Diego, 
Azucena, Cuatro Caños, Libreros, Tinte, Santiago, Plaza del Palacio, San Juan. 

19'30 h.: 
Desde la Ermita del Cristo de los Doctrinos hasta la Santa e Insigne Iglesia 
Magistral/Catedral, Procesión de la Virgen de la Esperanza. Recorrido: Calle 
Colegios y Escritorios. En esta calle se unirán a la Procesión General. 

20'00 h.: 
Procesión General 
Cofradías: Jesús de Medinaceli, Cristo de la Columna, Virgen de la Esperanz.a, 
Jesús con la Cruz a Cuestas, Cristo de la Agonía, Cristo de los Trabajos, Virgen 
de los Dolores, Santo Entierro y Virgen de la Soledad. Por fin, después de 16 
años, El Cristo de los Doctrinos presidirá esta p~ocesión general en la puerta de 
la Ermita. 
Recorrido: Santa e Insigne Iglesia Magistral/Catedra~ San Juan, Santiago, 
Tinte, Libreros, Cuatro Caños, Teniente Ruiz, Giner de los Rtos, Colegios, Plaza 
de Cervantes, Mayor. En calle Mayor, despedida de la Virgen de la Soledad y el 
Cristo de las Peñas. 
Saetas: Interpretadas por Charo de Alcalá en la Ermita de los Doctrinos y en la 
Casa de Cervantes. 

Día 18, Sábado Santo 

23'00 h.: 
Desde el Palacio Arzobispal hasta la Santa e Insigne Iglesia Magistral/Catedral, 
Procesión de las Antorchas. Solemne Vigilia Pascual. 

ORGANIZAN: Excmo. Ayuntamiento, Ilmo. Cabildo y Clero, Junta de Cofradías. 



La comunidad de Madrid convoca becas oportunas para que la Agencia 
Europea del Medio Ambiente 
se instale, finalmente, en Ma
drid , según ha informado el 
portavoz del gobierno, Jaime 
Lissavetzky. Esta decisión , que 
deberá tomarse próximamente 
en Bruselas, podrá inclinarse 
por Copenhague, Milán o Ma
drid. En materia de Medio 
Ambiente, se ha dado también 
el visto bueno a un decreto por 
el que se aprueba el Catálogo 
Regional de Especies Amenaza
das y se crea la categoría de ár
boles singulares. 

se trata de desarrollar proyectos de investigación 
La consejería de Educación y Cultura de la Comunidad de Madrid ha publicado las nuevas con

vocatorias de ayudas a la investigación para el año 1992 para proyectos de investigación, adquisi
ción de equipamiento para investigación y becas de formación para personal investigador. Estas 
convocatorias desarrollan el Plan Regional de Investigación del presente año, a las que se añaden 
las convocatorias de ayuda para la organización de congresos y reuniones de carácter científico 
y tecnológico y la de estancias breves en centros de investigación nacionales y extranjeros, que 
ya han sido publicadas con anterioridad. 

Estas actuaciones contribu
yen a cumplir los objetivos del 
Plan Regional de Investigación 
de favorecer el desarrollo eco
nómico y social de la región 
partiendo de la necesaria con
solidación de los recursos y ac
tividades de 1 + D ya existen
tes. La Comunidad de Madrid 
puso en marcha en 1990 el Plan 
R egional de Investigación 
orientado , fundamentalmente , 
a áreas de interés estratégico 
para la región , entre las que se 
destacaban los programas de 
investigación agroalimentaria, 
medioambiental, aprovecha
miento y eliminación de resi
duos úrbanos e industriales , in
vestigación en nuevas tecnolo
gías, salud y Humanidades y 
Ciencias Sociales. 

Para las ayudas a la realiza
ción de proyectos de investiga-

ción y desarrollo experimental 
en las líneas prioritarias, la 
convocatoria establece que po
drán solicitar las ayudas los in
vestigadores adscritos a las 
plantillas de los organismos de 
Investigación tanto públicos 
como privados sin finalidad lu
crativa y con personalidad ju
rídica propia, radicados en la 
región. Las solicitudes podrán 
entregarse en la sede de la Con
sejería, calle Alcalá 31 , duran
te el mes de abril. 

La convocatoria de becas de 
formación de personal investi
gador establece que los requisi
tos que deben poseer los solici
tantes , incluyen ser español, 
poseer el título de licenciado, 
ingeniero o arquitecto , con es
tudios finalizados en junio de 
1988 o fecha posterior a la mis
ma. Los licenciados en Medici-

na, Farmacia, Biología, Quími
ca que hayan realizado respec
tivamente el período de forma
ción médica (MIR), farmacéu
tica (FIR) , biología (BIR) o 
química (QUIM) postgradua
da , deberá haber finalizado la 
carrera en junio de 1985 o fe
cha posterior. Los estudios rea
lizados en el extranjero o en 
centros no estatales deberán ser 
convalidados o reconocidos y 
tener plenos efectos académi
cos. 

Apoyo a la instalación 
en Madrid de la Agencia 
Europea 
del Medio Ambiente 

El Consejo de Gobierno de la 
Comunidad de Madrid ha de
cidido realizar las gestiones 

OPEL VECTRA 

En otro orden de cosas se ha 
aprobado una cantidad global 
de 1.141 millones de pesetas 
destinados para cuatro áreas: 

- Educación: ayudas a la 
educación de personas adultas 
y becas de comedor en centros 
escolares. 

- Juventud: subvenciones 
para la construcción, rehabili
tación y equipamientos juveni
les de Casas de la Juventud. 

- Deportes: ayudas a muni
cipios para fomento y la pro
moción del deporte infantil. 

- Investigación: dentro de 
los 1. 700 millones del Plan Re
gional de Investigación para es
te año, se ha aprobado una par
tida de 300 millones. 

SI NO ES VECTRA, LO PAGARA CARO. 
¿Un diseño de gran aerodinámica? 
Si no es Opel Vectra, lo pagará caro. 
¿Un turismo deponivo totalmente seguro? 
Si no es Opel Vectra, le saldrá caro. 
¿Un vehículo completo en confon y equipamiento? 
Si no es Opel Vectra, le costará muy caro. 
Así es el Opel Vectra: Todo lo que un turismo deponivo 
alemán debe ser, N 
excepto caro. AH.ORA CO 

120.00o pTAS:" 
DE DESCUENTO 

OPEL VECTRA EL i•ULSO DE LA INGENIERIA ALEMANA 

ºPromoción vilicb dunme CSte mes. - Oifcrmces niveles de equipam;.,nco según vecsiones. OPELS 
LE ESPERAMOS 

AGROGIL, S. A. 
Ctra. Madrid - Barcelona, Km. 32,500. Tels. 889 45 12 / 48. ALCALA DE HENARES (Madrid) 

EXPOSICIONES EN: 
Madre de Dios, 4 (enfrente del Parque Municipal). Tel. 880 09 93 . ALCALA DE HENARES. 

i®lllll CONCESIONARIOS OFICIALES OPEL, MEJORES POR EXPERI ENCIA. 
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A la izquierda, José Maria Manrique (Fomentur) y Olga Viñas (Tunnadrid); a la derecha Francisco Gadea (Oficina de Turismo de España en Viena) 

«Hay un gran interés en que Alcalá se promocione», dijo el gerente de Fomentur 

Periodistas austriacos visitaron Alcalá 
Un grupo de periodistas austriacos representantes de las más importantes publicaciones del país cen

troeuropeo ha visitado la Comunidad de Madrid en una promoción realizada por la oficina de turismo 
de España en Austria con la colaboración de Turmadrid. Una de las etapas de este viaje ha sido Alcalá, 
donde los periodistas visitaron varios de los monumentos histórico-artísticos y comieron en el hostal 
Cervantes, justo en la manzana donde se encuentran la Casa de Cervantes, el hospital de Antezana 
y la casa del doctor Vallés, el Divino, hoy sanatorio Vallés. 

El gerente de F omentur Al
calá, José María Manrique, 
entidad que hizo las veces de 
anfitriona en la ciudad com
plutense, declaró a P UERTA 
DE MADRID, que esta visi
ta «es el comienzo probable
mente d e una serie de muy 
buenos contactos entre F o 
mentur y Turmadrid de cara 
a traer grupos importantes de 
visitantes a Alcalá d e Hena
res. Hasta ahora hemos esta
do acostumbrados a que los 
visitantes que llegan a Madrid 
se van a otras ciudades». 

De hecho, Turmadrid ya se 
ha puesto en contacto con Fo
mentur Alcalá, puesto que en 
el puente del mes de mayo vi
sitarán la ciudad compluten
se más de 300 estudiantes de 
Relaciones Públicas : «Esto se 
debe a la estrecha relación que 
tiene Fomentur Alcalá y la Di
rección General de Turismo 
de la Comunidad de Madrid 
y concretamente con la direc
tora general, Mercedes Vera, 
a la cual hicimos socia de ho
nor en la última Semana Gas
tronómica», nos declaró José 
María Manrique, quien aña-

dió que «hay por parte de la 
Comunidad de Madrid un 
gran interés en que se promo
cione turísticamente Alcalá». 

La representante de Tur
madrid, Oiga Viñas, señaló 

que «queremos promocionar 
todo el turismo en la Comu
nidad de Madrid y una ciu
dad a la que tenemos mucho 
cariño es Alcalá de Henares». 
Para Turmadrid , Fomentur 

TODO SOBRE FORD 

Alcalá «son unos excelentes 
colaboradores con los que he
mos empezado hace poco 
nuestras relaciones. Tenemos 
que colaborar porque todos no 
podemos estar en todos los si
tios, ni ellos en Madrid, ni 
nosotros en Alcalá de forma 
permanente». 

Francisco Gadea, director 
de la Oficina de Turismo de 
España en Viena, explicó que 
con los acontecimientos de 
nuestro país en el año 1992 
«hemos organizado tres viajes 
con periodistas, uno a Sevilla, 
otro a Barcelona y el tercero 
a Madrid». Las razones de la 
visita del grupo de siete perio
distas austriacos a Alcalá fue
ron en palabras de Gadea 
«que esta universidad alcalaí
na es única y emblemática. 
Además tiene una especial co
nexión con Austria porque 
aquí nació Fernando 1, hijo 
de Felipe el Hermoso y Jua
na la Loca. Fernando 1, her
mano de Carlos V de Alema
nia y 1 de España, estudió 
aquí. En la herencia de la ca
sa real de los Habsburgos , la 
rama que fue a Austria esta
ba encabezada por Fernando 
1, que cuando llegó allí no sa
bía hablar alemán. Su secre
tario , Castilejo, escribió todas 
sus cartas y su información en 
alemán. Se llevó a algunos no
bles, de hecho en Viena se en
cuentra la Hoyos Strasse, una 
calle dedicada a esta familia 
española. 

1~1 [41t»\ 
CONCESIONARIO OFICIAL 

EXPOSICIOfl, VENTA, RECAMBIOS, TALLER MECAJHCO, CHAPA ' PINTURA, en: 

Antigua Ctra. de Barcelona . Km. 27'200 Teléfono 880 00 62 
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Alcalá de Henares 
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El obispo en el ciclo de conferencias «Alcalá hoy y en el año 2000» 

«La iglesia de Alcalá se abre a la sociedad 
complutense como sierva del Evangelio» 
«Los alcalaínos podrán un día pasear por los jardines del Palacio Anobispal» 

En el ciclo de conferencias «Alcalá hoy y en el año 2000>1 que organiza la Asociación de Amigos de 
la Universidad, correspondió el turno el viemes pasado al Obispo de Alcalá, D. Manuel Ureña, quien 
consiguió un pleno de asistencia en el Salón de Actos Intemacional de la Universidad, tal es el clima 
de expectación que levanta la figura del obispo complutense. 

Aunque habituados a escu
char temas domésticos, no 
descendió a ellos apenas, a pe
sar de que Emilio Sanz, pre
sidente de la Asociación, en su 
cálida presentación dijera que 
venía a hablarnos de la recién 
creada diócesis de Alcalá. Sin 
embargo hemos de pensar que 
su contenido se ceñía al que 
era el título propuesto de la 
conferencia: «Alcalá hoy y en 
el año 2000 desde la perspec
tiva cristiana». Cuando D. 
Manuel Ureña remontó el al
to vuelo que le permite su ta
lla intelectual pensamos que 
todo exceso localista también 
es pecado. Don Manuel nos 
sirvió pensamiento y evange
lio. 

<<Ortega no había dicho 
toda la verdad» 

Sobre dos preguntas pivo
tó su conferencia: ¿Qué es Al
calá y qué es lo que el cristia
nismo puede aportar a Alca
lá? Raudo marchó en busca de 
las raíces auténticas de Occi
dente , el ámbito cultural de 
Alcalá, desbrozando nuestros 
«a priori» y poniendo en sol
fa al propio Ortega cuando di
jo que los dos pilares sobre los 
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que Occidente se sustenta son 
la ciencia moderna y los va
lores culturales y morales de 
la Revolución Francesa: fra
ternidad, libertad, igualdad. 
«Sin embargo no es así, no es 
al menos toda la verdad». El 
«neopagano» Nietzsche se ha
bía ya apercibido de cómo 
Occidente hundía sus raíces 
en la metafísica y cultura ju
deocristiana. «La ciencia mo
derna tiene sus orígenes remo
tos en el nominalismo medie
val pero sus orígenes últimos 
se encuentran en la categoría 
de creación propuesta por la 
Biblia, siendo ahí donde por 
primera vez se desmitifica el 
universo y queda desmitifica
do el mundo». El sol deja de 
ser dios, la luna de ser diosa 
y la realidad cósmica se hace 
objetivable. El hombre se dis
tancia de esa realidad y esca
pa de los panteísmos envol
ventes de Asia. 

Pero más fuerza cobra el se
gundo argumento que lanzó 
contra Ortega , el de que el 
tríptico de valores de la Revo
lución Francesa tiene sus orí
genes en la revelación júdeo
cristiana. La idea de libertad 
surge en el cristianismo ante 
la consideración de la idea de 

pecado y de responsabilidad. 
Y surge por tanto y por pri
mera vez en la historia el con
cepto de persona. Más fecun
dos y luminosos si cabe fueron 
los argumentos aducidos en 
favor de la fraternidad y la 
igualdad que Occidente cono
ció por el cristianismo. La 
evangelización de Europa no 
supuso la aportación de una 
religión más, sino la aporta
ción de unas categorías que 
transformaron y regeneraron 
toda la grecolatinidad. Hitler 
lo vio así cuando dijo que la 
solución de Alemania pasaba 
por sus descristianización, 
queriendo así conectar con los 
mitos paganos anteriores a la 
evangelización de San Boni
facio, allí donde el genio ale
mán se encontraría a sí mis
mo. Y esa época anterior es 
precisamente la época degene
rada que Tácito describe en su 
Germania. 

«El hombre 
de la Postmodernidad se ha 
quedado en la estacada» 

Europa va regenerando sus 
costumbres a través del cris
tianismo hasta llegar a la 

Modernidad, donde la frater
nidad, libertad e igualdad se 
sustantivan y se desconectan 
del tronco religioso donde na
cieron. Pero esos valores suel
tos, sin apoyo, «dan origen a 
los grandes mitos de la moder
nidad, a las grandes construc
ciones ideológicas que en la 
mayoría de los casos más que 
liberadoras del hombre se 
mostraron contra el hombre 
mismo, porque son valores 
que fuera de Dios no se sus
tentan. De esos valores cristia
nos secularizados nacieron el 
mito del progreso, ewl mito 
del progreso indefinido de la 
historia, y de ahí nació el mi
to comunista y la lacra de la 
razón instrumental, y ya en la 
actualidad esos valores secu
larizados por la Modernidad 
se convirtieron en ídolos, y al 
no tener apoyo se derrumban 
definitivamente. La Postmo
dernidad al ver que esos valo
res se habían convertido en 
ídolos los ha desmitificado y 
ha barrido con los ídolos los 
valores que le dieron origen. 
El hombre se ha quedado en 
la estacada, nadando en el ni
hilismo, sin hacer pie, sin 
querer buscar el fundamento 
y sin formularse la que cree 
estúpida e inútil pregunta so
bre el fundamento». 

Y éste es el hombre actual 
de la postmodernidad, a solas 
con su yo, desfundamentado, 
un hombre que ha sido ya re
flejado por los grandes nove
listas del momento como Mi
lan Kundera o Umberto Eco, 
por ejemplo, quien concluye 
«El nombre de la rosa» con el 
verso «nomina nuda tene
mus». Sólo nos quedan los 
nombres desnudos, vacíos, 
significantes sin significado. 

Qué puede aportar 
el Cristianismo a Alcalá 

No puede aportar medios 
materiales, ni ciencia ni tec
nología, sino sentido al hom
bre desfundado, desnortado , 
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...._, ___ ~1lbierto el plazo de inscripción en el 

«La Nueva Evangelización» propugnada por Juan Pablo 11 
es la bandera eclesial de Alcalá hoy y en el año 2000 
El Cristianismo no puede aportar medios materiales, ni 
ciencia ni tecnología, sino sentido al hombre desfundado, 
desnortado; su capital son los valores evangélicos 
su capital son los valores 
evangélicos. Ha de dar senti
do crítico a la verdad del 
evangelio, ser testigo de la 
verdad. La «Nueva Evangeli
zación» propugnada por Juan 
Pablo 11 es la bandera eclesial 
de Alcalá hoy y en el año 
2000. 

Pero el Obispo compluten
se se lamentaba a su vez de 
que la «Nueva Evangeliza
ción» se abriera a un Occiden
te donde no es que solamente 
se impugne la idea de Dios, si
no que bastaba con abrir los 
periódicos para darse cuenta 
de que existen fundados inte
reses en querer ir más allá y 
llevar adelante el programa de 
Nietzsche, consistente en ras
par de la cultura todo vestigio 
religioso. Aunque siempre 
hay sectores lúcidos donde la 
manipulación cultural que se 
pretende no prospera en sus 
conciencias y no sucumben 
por lo tanto a la ideología de 
su tiempo. 

La Iglesia de Alcalá de He
nares -dijo también Monse
ñor Ureña- se abre por tan
to a la sociedad complutense 
humildemente, como sierva 
del Evangelio que regeneró la 
grecolatinidad y como fer
mento y sal de la cultura con
temporánea. Y entre sus inci
pientes medios materiales des
tacó a «esa casona» que fue pa
lacio de los Arzobispos de To
ledo , solicitando el permiso 
moral de los alcalaínos para 
convertirla en la Curia Dioce
sana, la sede de las Delegacio
nes , la casa sacerdotal, el Se
minario , el centro de Cáritas 
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y paseo y solaz de todos los al
calaínos a lo largo de su es
pléndido entorno. 

Y salió Cisneros 
Y salió Cisneros, quiero de

cir, en el turno de preguntas, 
al ser inquirido el Obispo por 
el lugar donde reposan las ce
nizas del Cardenal, que no es 
el que fijó Cisneros en su tes
tamento: la capilla de la Uni
versidad. A la pregunta sobre 
este viejo contencioso contes
tó Mons. Ureña diciendo que 
dicho documento tenía una 
segunda parte donde se pedía 
se celebraran exequias y ora
ciones por su alma, cuestión 
que había de ocuparse muy 
mucho de cumplir. Por lo que 
a buen entendedor pocas pa
labras: en tanto esté la capi
lla secularizada, nada de na
da. Otras preguntas sirvieron 
de interesante estrambote a la 
conferencia: la supuesta mar
ginación de los seglares , la es
peranza en la Postmoderni
dad, el progresismo corno ne
gación, la responsabilidad de 
la Iglesia en la descristianiza
ción ... 

Don Manuel Ureña había 
dicho al empezar que para un 
recién llegado a esta ciudad 
hablar de Alcalá era algo así 
«como llevar carbón a Astu
rias o trigo a Castilla». Y sin 
quererlo llevó al fin trigo a Al
calá al hablar desde ese grane
ro del pensamiento , el Cole
gio Mayor de Teólogos de Al
calá. También de Occidente. 

José César AL V AREZ 

curso de Tratamiento de Textos 

WORDPERFECT 5. 1 
a celebrar 

del 25 de Mayo al 12 de Junio 
en horario de 19'30 a 22 horas 

Plazas limitadas 

CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 
DELEGACION EN ALCALA DE HENARES 

Plaza de la Victoria, nº , • Tetf.: 889 22 7& • 28802 Alcalá de Henares· MADRID 

• • ()ojtnl 
tJlcjtnu~ontc 

~.k~ 

HABITACIONES 
CLIMATIZADAS, 
CON TV ., HILO 
MUSICAL, 
TELEFONO Y 
BAÑO COMPLETO 

ADH 
ALUMINIOS DEL HENAR. C . B. 

CARPINTERIA DE ALUMINIO TODO TIPO 
EN GENERAL DE ACRISTALAMIENTOS 
•Puertas 
•Ventanas 
• Contraventanas 
• Cerramientos de terrazas 

• Climalit 
• Stadit 
•Espejos 
•Etc ... 

PERSIANAS DE ALUMINIO TERMICAS 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 
Tlfs.: 882 81 61 - 882 81 88 

el Luis de Medina, 4 - ALCALA DE HENARES 

MESGTERAPIA 
Tratamiento et=icaz y rápido de 

CELULITIS - VARICES - HEMORROIDES 
Resultados garantizados y espectaculares 
consultorio Médico Venecia 

Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 
PREVIA PETICION DE HORA 5'30 a 8'30 
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Las nuevas instalaciones fueron bedencidas por el obispo 

UNMEOUI inauguró su nueva policlínica 
«Virgen del Val>> 

A las 11 de la mañana del pasado sábado, 4 de abril, tuvo lugar la inauguración de las instalaciones 
de la policlínica Virgen del Val, ubicada en la calle Zaragoza, número 6 üunto al centro comercial El 
Val). El acto, al que acudieron un buen número de invitados, contó con la presencia de D. Manuel Ure
ña Pastor, obispo de la diócesis complutense, quien bendijo las instalaciones. 

A continuación D. Carlos 
Luxan , presidente de UNME
QUI , S.A. , sociedad propie
taria del nuevo centro, tras sa
ludar y agradecer su presen
cia a los asistentes , explicó la 
trayectoria de la sociedad des
de su fundación , indicando 
los objetivos perseguidos con 
la nueva policlínica. Seguida
mente tomó la palabra D. Ma
nuel Ureña para , en una bre
ve alocución , anunciar la in
corporación de un capellán al 
sanatorio V allés «porque no se 
trata sólo de sanar el cuerpo 
sino también el alma», resal
tando el carácter humanitario 
de los centros asistenciales. 
Estuvieron, asimismo, pre-

VEN A MOJARTE A 
TU LEVl'S STORE. 

• Pseo. de la Estación, 8 
• Ctro. Comercial «El Val», local 107 

En abril, por la compra de un 
Jean orange Tab, puedes ganar 
un CD, una tabla de surf y hasta 
un viaje a California. No te lo 
pierdas. ven 
ahora 
mismo a 
tu Levi's 
store. 
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sentes D. Javier de Luxan, di
rector general de UNMEQUI, 
S.A., y el Dr. D. Luis Cente
nera, que es el director de la 
policlínica Virgen del Val. 

La nueva policlínica se en
cuentra estratégicamente si
tuada en una zona de alto 
«Standing» y pasa a ser uno de 
los centros asistenciales más 
modernos y mejor dotados, 
dentro de su categoría, de los 
existentes en nuestra ciudad. 
Cuenta con ocho consultas, 
administración, recepción y 
tres salas de espera. Un am
plio espacio de aparcamiento 
en su fachada principal, fren
te al centro comercial El V al, 
por donde tiene su acceso, y 
una amplia zona ajardinada 
en su fachada posterior, com
plementan el excelente encla
ve del nuevo consultorio. 

La apertura de este nuevo 
centro sanitario a disposición 
de la sociedad complutense 
viene a ampliar la importan
te cobertura que UNMEQUI, 
S.A., viene prestando en esta 
parte del corredor del Hena
res, a través del sanatorio 
Ntra. Señora de la Antigua en 
Guadalajara desde hace 45 
años y del sanatorio V allés en 
Alcalá de Henares con otros 
39 años de servicio, y gran 
número de adscritos en ambas 
poblaciones. 

-~ CI. Teniente Ruiz, 4 
~ Tcléfs. : 880 00 88 

. ~OM 1'~ y 880 oo 41 
MM*i-M Alcalá de Hcna~cs 

VENDE PISO 
A ESTRENAR 

* 70 m/2 * 2 dormitorios 
* Baño completo 

* Cocina amueblada 
* Suelos de parquet . 

* Chimenea Francesa 
* Portal de mármol 

* Calefacción individual 
-BUEN PRECIO-
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Inauguración de instalaciones en diversos colegios 

cuatro gimnasias, un comedor y un palidepartiva 
Cuatro gimnasios, un comedor y un polideportivo en otros tantos colegios de Alcalá fueron inaugura

dos el día 7 de abril en el marco de dos programas de colaboración suscritos por el ayuntamiento de 
Alcalá a través de su concejalía de Educación, uno con el Consejo Superior de Deportes y el otro con 
el ministerio de Educación y Ciencia . Desde el martes 7 de abr il los colegios Arcipreste de Hita, Gar
cía Lorca, Puerta de Madrid y Beatriz Galindo tienen un gimnasio , el Manuel Azaña un comedor que 
aún habrá que dotar y concluir y el distrito 111 tiene un polideportivo en el colegio Emperador Fernando. 

Los dos primeros , de dimen
siones más reducidas que los 
otros dos, se consensuaron con 
los presidentes de los consejos es
colares de los respectivos centros , 
pues sustituyer on a los comedo
res pensados en principio y cu
yo coste de ejecución material 
era inferior. Cada uno de estos 
gimnasios ha costado 20 millones 
de pesetas . 

Los otros dos , es decir, los de 
los colegios P uerta de Madrid y 
Beatriz Galindo , están construi 
dos con las r ecomendaciones mí
nimas exigidas por el C.S .D . La 
pista deportiva es mayor, así co
mo los vestuarios , completándo
se, como en los anteriores , con 
;ervicios, un cuarto para el pro
fesor de E. Física y otro para al
macén. Lo mismo que en el caso 
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anterior, fueron consensuados 
con los presidentes de los conse
jos escolares. Estos han costado 
24 millones de pesetas y ya tie
nen en funcionamiento el come
dor, con lo que completan in
fraestructura. . · 

El comedor del C. P. Manuel 
Azaña tiene capacidad para 200 
comensales y , además , tiene to
das las dependencias propias de 
un ed ificio de estas característi 
cas , es d ecir, cocina , servicios , 
servicios para minusválidos , des
pensa y todas las conexiones 
adaptadas para cuando se reciba 
el equipamiento. Es un edificio 
anejo al propio colegio, pero to
talmente independiente, por lo 
que puede convertirse en un co
medor para esa zona del distrito 
11. Este comedor todavía no se 

ha concluido, por lo que se espe
ra que para el próximo curso en
tre en funcionamiento. Tam
bién , como en el caso anterior, 
ha sido ejecutado desde la propia 
concejalía y financiado con pre
supuesto del convenio MEC
Ayuntamiento , que se viene fir
mando todos los años y que éste, 
del 92, será el tercer año conse
cutivo . 

El último edificio de los aquí 
signados es el polideportivo del 
distrito 111 , enclavado en el re
cinto escolar del C.P. Emperador 
Fernando. Este polideportivo es 
consecuencia del convenio firma
do entre este ayuntamiento y el 
CSD, para la extensión de la edu
cación física a todos los centros 
no universitarios. Su coste ha si
do de 90 n.1illones de pesetas. Es-

te polidcportivo es un edificio 
grandioso para la práctica de la 
Educación Física y el deporte , 
dentro d~ los de su género. Tie
ne una pista polideportiva de 
1.000 metros cuadrados y dos di
visiones plegables que posibili
tan los entrenamientos de tres 
equipos al mismo tiempo. Ade
más , lleva los complementos pro
pios de almacén, vestuarios, ser
vicios, etc. Todo acorde y pro
porcional al edificio. Dará se rvi
cio en horas escolares al colegio 
Emperador Fernando, al Fran
cisco de Quevedo y al Infanta 
Catalina, además de estar al ser
vicio del distrito en horas no es
colares y para competiciones de 
los institutos de BUP n º 4 y 8. 

Según el concejal de Educa
ción, Urbano Brihuga , «creemos 
que es una buena noticia , no só
lo para la comunidad escolar de 
todos los centros afectados sino 
también , y muy especialmente, 
para los vecinos de los distrito 11 
y del 111». 

En las visitas a los gimnasios, 
el comedor y el polideportivo 
asistió el director provincial del 
Ministerio de Educación y Cien
cia, Adolfo Navarro , incorporán
dose al polideportivo enclavado 
en el colegio Emperador Fernan
do , el alcalde de Alcalá, Floren
cio Campos y el director general 
de Infraestructuras del Consejo 
Superior de Deportes , Benito 
Ramos. 

También estuvieron presen tes 
varios concejales de la oposición 
municipal tanto del Partido Po
pular como de IU; los primeros 
comentaron a PUERTA DE MA
DRID su crítica por la desorga
nización de estas visitas ya que 
hubo dos colegios, el García L or
ca y el Beatriz Galindo , que no 
se visitaron y en uno de los gim
nasios se cortó al poco de iniciar
se una exhibición de gimnasia 
rítmica, concretamente en el co
legio Arcipreste de Hita donde 
precisamente un grupo d e alum
nos leyó un manifiesto ante el di
rector provincial exigiendo el ho
rario continuado para sus clases. 
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Amenazaron a una mujer con que «algo malo pasaría a su hermano» 
si no dejaba un sobre con un millón de pesetas en un bar de Alcalá 

Detenidos por extorsiones y amenazas con ánimo de lucro 
Tras recoger el sobre fueron detenidos por el dispositivo de vigilancia de la policía 

Tres individuos jóvenes sin antecedentes penales fueron detenidos por la policía acusados de 
amenazas y extorsiones c on ánimo de lucro. Antonio PG, de 27 a ños, David PM, de 17, ambos 
vecinos de Alcalá, y Claudio BB, de 25 años y vecino de Leganés, están acusados de amenazar 
a una señora de 37 años vecina de Las Rozas. 

El pasado viernes, 3 de abril, sobre las 11 de 
la mañana esta mujer recibió una llamada tele
lónica anónima en su domicilio de Las Rozas, 
en la cual un individuo le dijo que tenía que en
tregar un millón de pesetas o , si no , algo grave 

le iba a pasar a uno de sus hermanos, dándole 
un plazo de dos horas para entregar el dinero 
en un bar situado en Alcalá en la calle Nuestra 
Señora de Belén. La víctima dio cuenta de los 
hechos a la policía de Madrid , desde donde se 

DISFRUTE DE TEMPERATURA ESTABLE DURANTE TODO EL AÑO 
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avisó a la de Alcalá . Angentes policia
les y mujer se pusieron en contacto y 
desde ese momento se montó un dispo
sitivo tendente a detectar a los extor
sionadores, tanto dentro como fuera 
del bar. 

Ya desde un primer momento se sos
pechó de estos jóvenes por los movi
mientos que realizaban, pero había 
que cogerlos con el cuerpo del delito, 
o sea cuando tomaran posesión del pa
quete con el dinero. 

La mujer colaboró con la policía y 
con un paquete cebo se dirigió al men
cionado bar, situado a la entrada de 
Nuestra Señora de Belén por la anti
gua N -11. Una vez en el inter ior del es
tablecimiento, esperó más de una ho
ra, pero nadie se acercó, por lo que se 
optó por que dejara el paquete a un ca
marero para que se lo(entregara al que 
se lo pidiese. El paquete fue deposita
do"'11cima del mostrador. 

La policía de paisano, incluida una 
mujer, esperaron un buen rato y yapa
sadas las tres de la tarde fueron dete
nidos los antedichos al ir a recoger el 
sobre, un paquete cebo..._en el que se ha
bían colocado papeles recortados del 
tamaño de billetes y en una cantidad 
que simulaba el millón de pesetas . 

Los detenidos no tenían anteceden
tes desfavorables, por lo que se espe
cula con que ésta sea su primera fecho
ría. Dos de los detenidos son familia
res lejanos de la vétima que al parecer 
estaban muy al tanto de la situación 
económica de la misma. 

Amenazó con una navaja 
a la empleada porque 
quería entrar al bingo 

A las 2 de la madrugada del día 6 de 
abril, en el bingo sala Alcalá, situado 
en la calle Santa Ursula, fue detenido 
José Antonio TP, de 28 años de edad , 
vecino de Alcalá y con cinco detencio
nes anteriores por delitos contra la pro
piedad. En el momento de la detención 
estaba amenazando con una navaja a 
una de las empleadas del local porque 
le negaba el paso por carecer de docu
mentación. Desde el bingo se avisó a 
la policía, que lo detuvo en un fuerte 
estado de excitación. 

Detenidos por rajar 
en PRYCA varios trajes de 
caballero con una navaja 

La Guardia Civil detuvo a dos her
manos de 28 y 24 años de edad respec
tivamente, ambos vecinos de Mejora
da del Campo, como presuntos autores 
de un delito de daños en el departa
mento textil del Centro Comercial 
Pryca, en el cual se dedicaron a rajar 
varios trajes de caballero con una na
vaja. La Guardia Civil de San Fernan
do de Henares instruye diligencias so
brl' este hecho. Los detenidos son Pas
cual y Manuel G.R. 
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El bar La Chapera ha sufrida infinidad de rabas 
frustradas par la alarma y par las propietarias 

Ahuyentaron a pedradas a los ladrones 
Amós Granero y Javiera Espinosa son los propietarios del bar La 

Chopera desde hace más de 12 años. En este tiempo han sufrido mu
chísimas intentonas de robo, todas ellas fallidas gracias a la alarma 
y a los propios dueños del bar. Estos viven en un piso sobre el esta
blecimiento y duermen en continua tensión esperando escuchar las 
maniobras de los ladrones en su intento de entrar en el bar. Sin em
bargo lo llevan con humor. En la última ocasión fue Javiera la que 
ahuyentó a los ladrones, que mientras hurgaban en el cierre del bar 
se vieron sorprendidos por una lluvia de ceniceros y guijarros lan
zados por Javiera y su hija. 

Era aproximadamente la 1,00 
de la mad rugad a d el 1 d e abril 
cuando la familia Granero E spi
nosa se dispon ía a irse a la cama . 
Fue entonces cuando oyeron rui
do y se alertaron por si estuvie
>cn abriendo los cierres. Se aso
maron al balcón y efectivamen
te así era: tres individuos esta
ban forz-ando los cierres del bar. 
Ni cortas ni perezosas, madre e 
hija la emprend ieron a pedradas 
con los lad rones, que viéndose 
así sorprendidos optaron por sa
i ir corriendo . Cuand o el matri
monio y su hija bajaron a com
probar los d años que hubiesen 
podido provocar, los individuos 
ya no estaban. Primero intenta
ron pasar por el montante e in
cluso lo destornillaron, pero des
pués desistier on. de acceder por 
ese camino y apalancaron la ce
rradura consiguiendo abrir la 
puerta . Subieron los cierres ha
cia arriba y se disponían a pasar 
al interior - «ya está», decían
cuando de repente les cayó la llu
via de objetos. 

«Y o oí ruido cuando iba a 
;icostarme y corrí a preguntar a 
mi hija. Juntas nos asomamos a 
la ventana y no se nos ocurrió 
mejor cosa que tirarles todo lo 
que había en la terraza. Salieron 
corriendo y no se les vio más» 
cuenta Javiera Espinosa. 

Incontables intentos de robo 
La dueña de ' La Chopera' 

afirma que robos grandes no han 
sufrido nunca, pero intentos, 
muchísimos. «Creo recordar que 
sólo han pasado en un par de 
ocasiones, pero tampoco se lleva
ron gran cosa, ¡a quién se le ocu
rre dejar dinero en el bar sabien-

do que pueden robarte en cual
quier momento! Lo han tomado 
como una costumbre lo de venir 
a robar porque a fin de cuentas 
nunca consiguen llevarse nada. 
No les da tiempo a nada porque 
vivimos justo encima y además 
el local tiene alarma. Si alguna 
vez han entrado sólo les ha dado 
tiempo a coger un puñado de mo
nedas y a salir corriendo porque 
ellos mismos saben que vivimos 
arriba y tienen que tener mucho 
cuidado porque los pillamos. La 
vida te madura y yo todas las no
ches me acuesto con el cuidado 
de que van a pasar y entonces va
mos de pillo a pillo», asegura 
Ja viera. 

«Son muy hábiles porque co
mo no piensan mas que en ro
bar .. . , siempre se las ingenian. 
Algunas veces utilizan a jóvenes 
menudos que se pueden colar por 
cualquier hueco , otras hacen un 
agujero en el tabique que más a 
mano les viene. Mientras unos 
dormimos el resto piensan ... en 
cómo fastidiar a los demás. Creo 
que no hay castigo , necesitába
mos una justicia más segura» 
concluye esta alcalaína. 

Guardaba las sacas 
can correspondencia 
parque na le daba 
tiempo a repartir toda 

Osear Roberto D.B. fue de
tenido el día 7 de abril acusa
do del delito de apropiación 
indebida de correspondencia 
de Correos . El detenido , que 
tiene 22 años de edad y es ve
cino de Alcalá , había trabaja
do de forma eventual duran-

te una temporada para Co
rreos como cartero y al pare
cer en vez de repartir la co
rrespondencia la guardaba en 
el maletero de sy vehículo. El 
hecho se descubrió al llevar el 
coche a un taller de repara
ción para arreglarlo. Al tardar 
tiempo en ir a recogerlo , 
abrieron el maletero y se aper
cibieron de la existencia de las 
mencionadas sacas, hecho del 
que se dio cuenta a la policía. 

El detenido manifestó que 
guardaba en su coche las sa
cas, ya que era imposible que 
le diera tiempo a repartir to
do lo que le entregaban y lo 
iba metiendo allí. No había 
nada abierto y el detenido ca
rece de antecedentes penales. 

Raba en una empresa 
par valar de 
das millones y medio 

En la empresa Toys ' R'us Ibé
rica, situada en Alcalá en el ki
lómetro 26'550 de la antigua N-
11 se cometió un importante ro
bo en el tiempo comprendido 
desde la tarde del día 5 a la ma
ñana del 6 de abril. Entraron 
fracturando el cristal de una 
ventana. 

Se llevaron 850.000 pesetas en 
moneda española, 250.000 pese
tas en dólares , 250.000 en mar
cos alemanes y 250.000 en libras 
esterlinas. El dinero se encontra
b a en una caja fuerte de cauda
les que estaba perfectamente ce
rrada, si tuada en el despacho del 
director. También sustrajeron 
cinco relojes de pulsera, 25 plu-
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mas estilográficas d e oro y plata 
y diversos bolígrafos también de 
oro y plata. El total de lo sustraí
do asciende a dos millones y me
dio de pesetas. 

En el momento de ocurrir el 
hecho la empresa tenía servicio 
de vigilante jurado y estaba co
nectada la alarma. 

Detenido tras robar 
en una autoescuela 

Carlos javier CG, de 27 años 
de edad , fue detenido el día 7 de 
abril acusado de robo en la 
autoescuela Vadillo situada en 
travesía de Soto. Se lo detuvo por 
una llamada anónima al 091 
efectuada sobre las 3 de la ma
drugada , en la cual se daba cuen
ta de que al parecer estaban ro
bando en el mencionado estable
cimiento. 

Para entrar fracturó un cris
tal. Se apoderó de una caja de 
caudales, la cual contenía 5.000 
pesetas y un décimo de lotería 
para el sorteo del día 11 . U na vez 
detenido , en la comisaría la po
licía lo identificó como el autor 
de un intento de robo ocurrido 
pocas horas antes , sobre las 10 de 
la noche , en el colegio Juan de 
Austria, en el que presuntamen
te entró a robar y fue sorprendi
do por una señora de la limpie
za. Al huir precipitadamente se 
causó lesiones en una pierna. Es
tas lesiones, así como las señas 
aportadas, condujeron a su iden
tificación como presunto autor 
del hecho mencionado. 

El detenido carece de antece
dentes penales. 

OFICI NA DE VENTAS 
• APARTAMENTOS Y PISOS 

DE 1 A 5 DORMITORIOS 
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275 robos se cometieron durante el primer trimestre 
de 1992 en el interior de vehículos 

También fueran rabadas 131 caches 
Según datos proporcionados por la comisaria de policía de Alca

lá , durante el mes de marzo se produjeron en la ciudad compluten
se un total de 99 robos en el interior de coches estacionados en la 
vía pública, así como 36 sustracciones de vehículos. Estos datos han 
sido completados con las cifras de 275 robos en el primer trimestre 
del año 92 en el primero de los casos (85 en enero y 91 en febrero) 
y 131 vehículos sustraídos (45 en enero y 50 en febrero). 

Son los d atos manejados p or la 
w misaría de P olicía p ero hay 
q ue ten er en cuen ta q u e los ro 
bos en el interior de los automó
viles en muchos casos no se de
nuncian. 

En la tarde del domingo día 5 
de abril un coche con matrícula 
francesa aparcado en la calle de 
b uitorios tenía un radiocasset
tc en su salpicad ero . Poco des
pués no lo tenía. Alguien le rom
pió la ventanilla y , una vez ro
ta , no tuvo más que levantar el 
seguro de cierre de la puerta y 
llevarse el radiocasete . Posible
mente a continuación fue el la
cli·ón se dirigiera con el aparato 
a alguno de los puntos negros en 
cuanto a la venta de droga y lo 
canjeara por una papelina de he
roína, tal vez más depend iendo 
de la calidad del radiocassette . 
Nadie le vio robarlo. 

Minutos después un transeún
te pasó por aquella acera y vio los 
cristales rotos en el suelo y en el 
as iento del conductor. «¿Cómo 
van a venir los turistas a Alcalá? 
¿De qué sirve promocionar el tu
rismo si esto ocurre con frecuen
cia? », se preguntaba otro tran
seúnte con el que un redactor de 
PUERTA DE MADRID conver
saba tras realizar unas fotos del 
coche. Esas preguntas se las hi
zo este segundo transeúnte mien
tras el periodista miraba la ma
trícula francesa del vehículo. Es
te ciudadano , comerciante de la 
zona centro, aseguró estar harto 
.. de ver cómo algunos individuos 
que puedo identificar perfecta
mente , se dedican todas las tar
des a recorrerse el centro de Al
calá mirando uno a uno y a ye
ces de forma detenida todos los 
vehículos aparcados para ver si 
tienen algo de valor en su inte
r io r . Hace unos minutos he vis
to a uno de ellos en la plaza de 
San Diego». 

Robos difíciles de atajar 
«A mí me gustaría poder llevar 

música en mi coche pero me ten
go que fastidiar porque me nie 
go a que me roben más radiocas
se ttes . Y a me han r ob ad o v arios 
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y estoy harto», decía este ciu d a
dano. E l no es partidario de so
portar la incomod idad de llevar 
en la mano a tod os los lugares el 
radiocassette después de dejar 
aparcado el vehículo. P ara otros 
muchos condu ctores, el recurso 
utilizado es el de esconder el apa
rato deb ajo de su asiento pero ni 
siquiera esto garantiza una segu
rid ad al cien por cien, como tam
poco las alarmas instaladas . Un 
radiocassette de automóvil tiene 
un precio que oscila entre las 
.'3.000 pesetas de los más baratos 
hasta las 100.000 de algunos de 
los más caros. Los lad rones no se 
molestan en robar los aparatos de 
baja calidad , conscientes de que 
son difíciles de vender. Así , un 
radiocassette de unas 15.000 pe
setas de precio puede ser vend i
do en la propia calle , en visitas 
a domicilios como si de vend edo
res de encicloped ias se tratase o 
en lugares como el R astro , en 
Madrid, por unas 5 .000 pesetas. 

O tro de los botines preferidos 
por los ' cacos ' son las prendas de 
vestir, en especial las de piel. 
Una cazadora o chaquetón de 
cuero es una tentación · par a 
aquellos que se dedican a vigilar 
los vehículos con la intención de 
sustraer todo lo que de valor pue
da haber en su interior . 

Fuentes de la policía insisten 
en que son robos difíciles de ata
jar y piden a los ciudadanos que 
tomen todas las medidas de pre
vención no dejando a la vista de 
cualquiera estos aparatos o pren
das . Asimismo , se insiste en que 
la adquisición de objetos proce
dentes de robos ayuda a sostener 
la delincuencia y la inseguridad 
ciudadana. Todo esto hace que se 
contemple con pesimismo la so
lución para este tipo de pequeños 
delitos. 

Un agente de la Policía Muni
cipal de Alcalá confirmaba a 
PUERTA DE MADRID que a su 
paso por la Academia Regional 
de Estudios de Seguridad, la 
auténtica facultad de los policías 
municipales de la Comunidad de 
M adrid , tuv o conocimiento que 
e n el año 1989 , Alcalá era la pri
mera ciudad d e la reg ió n madri -

leña proporcionalmente en cu an
to a delincuencia j u venil, siend o 
los delitos más corrientes, e l ro
bo en el interior de los veh ículos, 
la sustracción del automóvil y los 
robos con intimid ación a mano 
armada, es d ecir, los llamad os 
«sirlazos». Este mismo policía 
nos d ecía: «No creo q u e haya 
camb iado m u cho la estadística 
en estos tres años transcurrid os 
desde entonces». 

El robo del coche 
H ace aproximad amente un 

mes se produjo la d eten ción de 
un ind ivid uo que robaba gasoli 
na de los coches aparcados t ras 
realizar un pequeño agujer o en 
los depósitos. A este t ipo d e d e
lito podrían incluirse otros m u
cho más habituales que son los 
del robo de las rued as, emb elle
ced ores y demás objetos q ue pue
d an formar parte d e un vehícu
lo . Se da también el caso d e la 
sustracción del vehículo para lle
varlo a algún lugar apartad o y 
desguazarlo para vend er luego 
las piezas más valiosas. Un pun
to en el que han aparecid o coches 
desguazados en diversas ocasio
nes es en las inmed iaciones d el 
vivero de Reyes Católicos. El 
desguace deja al automóvil prác
ticamente en situación de sinies
tro total. 

P ero el robo en sí mismo del 
vehículo es más habitual. A esta 
tarea se han dedicado incluso 
menores de edad, lógicamente 
sin permiso de conducir. En es
te tipo de delitos se suele dar la 
sofisticación. Se trata de llegar a 
un coche, forzarle la cerradura 
para poder entrar en su interior , 
lo cual comienza a tener ya su 
cierto intríngulis. Se sabe, y así 
lo han confirmado fuentes poli
ciales , que hay modelos mucho 
más proclives a ser robados , y a 
no tanto por su belleza sino por 

las faci l id ades q ue ofrecen a las
ga nzú as y destornillad or es q u e 
u tilizan los lad rones . H ay d os 
mod elos d e u na mism a marca 
que su elen ser los preferid os de 
los lad ron es. Agen tes p oliciales 
han llegad o a d emostrar a un re
dactor de P UERTA DE MA
DRID la facilidad que supone 
forzar u na cerradura : «E s casi un 
juego d e n iños» . Una vez en el 
inter ior sólo hace falta d espr en
der la carcasa b aj o el volante y 
hacer con los cab les el contacto 
eléctrico para p oner en funciona
miento el motor. 

E stos robos ob ed ecen en mu
chos casos más q u e a la consecu
ción d e u n b enefic io económico 
material, al d eseo d el ladrón de 
demostrar cierto lujo , o utilizar
lo par a traslad arse al lugar d on
de va a cometer u n rob o o un 
atr aco . Se han producid o cir
cunstancias que lla man la aten
ción dentro del a n ecd otar io par
ticular d e este tipo d e delitos en 
Alcalá. En med ios polic iales se 
habla de un conocido delincuen
te que reside en el p olígono P uer
ta de Madrid y que tenía por afi
ción el robo de vehículos , espe
cialmente aquellos d e mayor lu
jo. Comentaba este delincuente 
a algunos agentes policiales que 
si algún día le pillaban en un co
che robado y le d etenían lo ha
rían por robar un buen coche, 
' no un seat 600'. Se ha d ad o la 
circunstancia de que este delin
cuente ha robado u n coche en la 
plaza de los Santos Niños para 
desplazarse a su casa, es decir , al 
polígono Puerta d e Madrid . 

Algunos aprovechan el vehícu
lo para hacer un largo v iaje de 
ida y vuelta; así no es inhabitual 
el que cuando se r ecupera el co
che robado se encuentra con que 
los ladrones le han hecho mil o 
dos mil kilómetros, para lo cual 
tienen que ponerle gasolina por 
su cuenta. 
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VISITADOR 
COBRADOR 

PRECISA 

Empresa de ámbito nacional 
dedicada al comercio 

del metal, 
para su delegación 

en ALCALA DE HENARES 

SE OFRECE: 

* Contrato laboral 
* Régimen general de Seguridad Social 

Interesados llamar al teléfono 880 33 99 ó 880 33 11 
preguntando por el Sr. Millán 

CONCESIONARIO OFICIAL AUTOMOVILES 

NECESITA 

• CHAPISTAS 
Oficiales de , a y 2 a 

SUELDO A CONVENIR 

Contacto en Telfs.: 
888 19 15 (Sr. de la Torre) 

889 23 89 (Sr. Rodríguez Valencia) 

SE NECESITA MUJERES 
Para limpieza y cocina 

CAMAREROS 
-CON EXPERIENCIA-

- Sueldo a convenir Telf.: 886 03 05 

PUERTA DE MADRID 

IMPORTANTE GRUPO INDUSTRIAL 

Precisa 
CONTRATAR PARA SU FABRICA 

EN ALCALA DE HENARES UN 

DEllNEANTE PROYECTISTA 
SE REQmERE: 

• Titulación adecuada al puesto (FP 11 Rama delineación 
industrial). 

•Conocimientos de CAD-K~ y AUTOCAD. 
• Edad entre 20 y 35 años. 
• Residencia en Alcalá de Henares. 
• Vehículo propio. 

SE OFRECE: 

• Incorporación en Dpto. de Ingeniería. 
• Amplias posibilidades de promoción profesional. 
• Remuneración a convenir en función del candidato. 

lntersados enviar Currículum Vítae y fotografía reciente 
al Apartado de Correos nº 15.000 (28080 MADRID) 

ANTES DEL DIA 25/04/92, 
indicando en el sobre la Referencia n ° 334 

CEMENTERIO JARDIN DE ALCALA DE HENARES 

Precisa 

COMERCIALIZADORES 
SE REQUIERE: 

- Buen nivel cultural. 
- Buena presencia. 
- Facilidad para relacionarse e iniciativa comercial. 
- Mayores de 21 años. 

SE OFRECE: 

- Ingresos mensuales: Fijo + Incentivos. 
- Formación a cargo de la empresa. 
- Grandes posibilidades de promoción. 
- Apoyo constante por parte de la empresa. 

Interesados presentarse C/. Del Tinte n ° 1 - 3 ° B 
Para concertar entrevista preguntar por Sr. Castillo . 

. HORARIO DE OFICINA: 8'30 a 14'00 y 15 '30 a 18'30 
TELEFONO: 883 11 52 

11 de abril de 1992 



::: ="-'! .: ... : 
: - :. . - :. - -

continúa este tipo de timos en el que los timadores 

se sirven de la buena fe de sus víctimas 

una mujer sufrió el timo del 
butano al ser engañada por 
un supuesto repartidor 

No se trata de un timo espectacular en cuanto a que la víctima pier
da una importante cantidad de dinero. En los casos en que se ha pro
ducido el timo del butano, el timador ha conseguido una cantidad 
que difícilmente supera las 5.000 pesetas. 

Comoquiera que esto a ve
ces no causa mayor trastorno 
que un disgusto y malestar, 
que rápidamente es olvidado, 
y queda la anécdota y el cui
dado especial para que no 
vuelva a ocurrir, se tiende a 
no darle demasiada importan
cia. En cualquier caso es ne
cesaria toda prevención y ése 
es el mensaje de Mercedes San 
Pedro; su madre resultó tima
da el martes 7 de abril en su 
domicilio en el número 9 del 
Pasaje de Escobedos, una zo
na en la que los timadores han 
realizado ya diversas actua
ciones con el mismo sistema. 

PUERTA DE MADRID ya 
ha publicado en alguna oca
sión este tipo de timos aunque 
para Mercedes San Pedro y su 
madre había pasado desaper
cibido, no así el de las gomas 
de butano, ante el que reco
nocieron estar suficientemen
te preparadas precisamente 
por lo leído en nuestro sema
nario. Conseguir que a nadie 
le pille desprevenido el timo 

del repartidor del butano era 
el objetivo de Mercedes San 
Pedro y de su madre a la ho
ra de relatarnos los hechos 
ocurridos al mediodía del 
martes. 

Al domicilio de la madre de 
Mercedes San Pedro llegó un 
joven moreno, de media altu
ra, entre el 1 '65 metros de es
tatura y 1 '70. Era también 
delgado: «Si le viera, mi ma
dre lo reconocería. Era un po
co raro pero no le dio dema
siada importancia». 

Llamó a su puerta y le dijo 
que traía dos bombonas de 
butano para una vecina del 
piso superior que en esos mo
mentos no se encontraba en su 
domicilio: ccLe pidió a mi ma
dre por favor que se quedara 
con ellas para no hacer así 
otro viaje, ya que la vecina 
había dejado las bombonas en 
la puerta pero se había ausen
tado de su casa. Mi madre du
dó pero el supuesto repartidor 
se lo volvió a pedir por favor 
diciéndole que debía abonar-

las. Tras las dudas, mi madre 
dijo que le subiera las dos 
bombonas». 

El supuesto timador, tras 
aceptar la señora a adquirir 
las bombonas para su vecina, 
llamó a alguien por la escale
ra diciendo que las subiera: 
ccEsa segunda persona contes
tó diciendo que ya las subía 
porque mi madre lo oyó». 
Mientras se disponía a subir
las, la señora le pagó al otro 
el importe de las bombonas; 
antes de abonárselo, el tima
dor la dijo que no se preocu
para, que si no tenía el dine
ro exacto, le subiría el cambio 
en unos instantes. Así fue, 
porque la señora le entregó 
2.000 pesetas. ccSi hubiera te
nido en esos momentos 5.000, 
se las hubiera dado también. 
Le dijo a mi madre que no ce
rrara la puerta, que en un ins
tante llegarían con el cambio 
y con las dos bombonas. La 
explicación que nos hemos 

OBESIDAD 
CELULITIS 
FLACIDEZ 

Comhátala con la tecnología más moderna 
puesta al servicio de lá estética femenina. 

PROCEDENTE DE FRANCIA 
EL KEMO 2GCH OFRECE RESULTADOS 
E~PECTACULARES Y DURADEROS. 
Exento totalmente de molestias 
o sensaciones desagradables. 

Si desea comprobar los sorprendentes resultados de este tratamiento puede dirigirse a: 

Clínica San Nicolás, S.A. 
Avda. Guadalajara, 34 - Teléfono: 889 20 45 - ALCALA DE HENARES 
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hecho ha sido la de que el ti
mador pretendía que se que
dara junto a la puerta y que 
no se asomara a la ventana pa
ra que se diera cuenta de que 
no había ningún camión de 
butano aparcado junto al por
tal como es lo normal». 

En esos momentos le vino 
a la señora a la cabeza la po
sibilidad de haber sido enga
ñada. Su nieto, el hijo de 
Mercedes San Pedro, por re
querimiento de su abuela se 
asomó a la ventana y vio que 
el camión de butano no esta
ba allí, pero ya era demasia
do tarde. Se había consuma
do el timo y los timadores, va
liéndose de la buena fe de una 
mujer, le habían sustraído 
2. 000 pesetas. 

El mensaje es claro y evi
dente. Hay que tener mucho 
cuidado con este tipo de timos 
y exigir siempre una identifi
cación antes de abonar cual
quier dinero. En este caso 
además, no hay que hacerlo 
antes de no tener las dos 
bombonas. 

un polaco murió 
atropellado en la N·ll 

Un hombre de 45 años de 
edad y de nacionalidad pola
ca, que respondía al nombre 
de R yszard Petryszy, falleció 
sobre las 22 horas del pasado 
día 21 de marzo como conse
cuencia de las heridas sufridas 
al ser atropellado poor un ve
hículo en el kilómetro 33 '500 
de la Nacional 11, a su paso 
por las inmediaciones del cen
tro comercial La Dehesa . 

Petryszyn fue trasladado 
por la ambulancia de la Cruz 
Roja de Alcalá al hospital 
Príncipe de Asturias , donde 
ingreso cadáver como conse
cuencia del politraumatismo 
que sufría . 
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... muy pronto, también 
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Más carteles, más encierro, más manifestaciones y más crispación 

La junta de personal del ayuntamiento 
denunció al alcalde en el juzgado 

El conflicto de los policías municipales con el ayuntamiento escala grados de tensión semana tras 
semana. Si se empezó con encierros y carteles, luego se pasó a la apertura de expedientes a tres poli
cías por presuntos insultos al alcalde y ahora la junta de personal ataca al alcalde en los juzgados. 

11 de abril de 1992 

El alcalde de Alcalá, Flo
rencio Campos, ha sido de
nunciado en el juzgado por 
«presuntos delitos de prevari
cación, falsedad, coacciones y 
contra la libertad sindical». 
Esta denuncia ha sido puesta 
por la junta de personal del 
ayuntamiento complutense el 
miércoles 8 de abril en el juz
gado de Primera Instancia e 
Instrucción número 6. Se tra
ta de un nuevo capítulo den
tro de la ya larga historia del 
conflicto de la Policía Muni
cipal alcalaína, una denuncia 
ya anunciada y que será estu
diada por el magistrado titu
lar del citado juzgado para ver 
si las acusaciones formuladas 
por la junta de personal, en la 
que están representados los 
policías municipales, tienen 
base o no la tienen para que 
puedan ser constitutivas de 
delito. 

La denuncia fue presenta
da en la mañana del miérco
les 8 de abril por el abogado 
Jesús Alonso, que estuvo 
acompañado por varios 
miembros del comité de los 
trabajadores y de la junta de 
personal. En ella se acusa al 
alcalde de «prevaricación por 
dictar una sentencia aun a sa
biendas de que es injusta, por 
coacciones, por falsedad y por 
atentar contra la libertad sin-
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Miembros del comité de los trabajadores y de la junta de personal, 
ante la puerta de los juzgados con su abogado. 

dical de los trabajadores y 
funcionarios municipales>>, 
concretamente contra los po· 
licías municipales. 

Se basan las acusaciones en 
la prohibición que decretó el 
alcalde de que accedieran al 
ayuntamiento los policías mu
nicipales de paisano durante 
la celebración del pleno mo· 
nográfico sobre la droga, el 
martes 24 de marzo. Según el 
abogado Jesús Alonso, la pro
hibición de acceso al ayunta
miento «en ningún momento 
la hizo plasmar por escrito, 
parece ser que fue una orden 
que dio al jefe de la Policía y 
a partir de esos momentos, los 
derechos de sus clientes apa· 
recen conculcados. Por esta 
r:izón interponernos la denun
cia». 

De aquella prohibición le
vantó acta un notario que fue 
requerido a tal efecto por los 
policías. Además se incluye 
expresamente en la denuncia 
la prohibición de acceder al 
despacho de la representación 
sindical de los trabajadores 
municipales. 

De prosperar la denuncia, 
el alcalde podría ser condena· 
do a inhabilitación especial 
para el cargo que ocupa. El 
a bogado se manifestó optimis-

PUERTA DE MADRID 

ta ante este caso «porque apar
te de que otros tribunales han 
sentenciado a favor, los he
chos se ponen aquí en eviden· 
cía y hay visos muy fuertes de 
que se ha realizado un ilícito 
penal y ante eso los ciudada
nos pretenden que se les otor· 
gue justicia». 

Por otra parte, el conflicto 
de los policías municipales ha 
continuado con el encierro en 
el ayuntamiento y con las ma· 
nifestaciones, realizando todo 
ello el martes 7 de abril. Po
licías municipales se manifes
taron ese día por la mañana y 
por la tarde en diversas calles 
céntricas y llegaron hasta el 
mismo portal del alcalde, en 
la calle Diego de Torres, pro
testando por la situación a la 
que ha llegado el conflicto y 
reivindicando el cumplimien· 
to del preacuerdo firmado con 
los concejales de personal, 
Fernando Español, y de Segu
ridad Ciudadana, Pablo Gon
zález, en el que se contempla
ba la equiparación salarial de 
los policías complutenses con 
los del resto de la comunidad 
de Madrid. 

Los manifestantes no per
dieron la ocasión de lanzar 
frases contra el alcalde y el 
concejal de personal. 

Ante un recurso del anterior gerente del 
parque de bomberos 

El Tribunal superior de Justicia 
sentencia a favor del Ayuntamiento 

En la pasada comisión de gobierno, celebrada el 7 de abril, 
se dio cuenta de una sentencia de la Sala de lo Contencioso 
Administrativo del Tribunal Superior de Justicia por la que se 
desestimaba un recurso presentado por el anterior gerente del 
parque de Extinción de Incendios de Alcalá de Henares con
tra el Ayuntamiento de Alcalá. 

Según información re
mitida por el ayuntamien· 
to, el recurso contencioso 
administrativo presentado 
por Fernando A. Delgado 
Benavides era contra una 
resolución de la alcaldía de 
Alcalá de Henares, de fecha 
15 de octubre de 1987, por 
la que se le imponía la san· 
ción de tres días de pérdi
da de haberes corno autor 
de una falta leve por «De· 
gligencia en el ejercicio de 
las funciones». 

Delgado Benavides justi
ficó su recurso basándose 
en que la mencionada san· 
ción «fue fruto de la postu· 

ra de acosamiento que 
mantiene con el recurren
te (el alcalde de Alcalá), 
por el hecho de oponerse 
con la denuncia pública a 
la anómala e irregular si
tuación del Parque de 
Bomberos de la ciudad». 

El fallo del Tribunal Su
perior de Justicia sentencia 
que «aunque el funcionario 
tenga un criterio distinto, 
es claro que por ello no ha 
de dejar de cumplir sus 
obligaciones, y esto es lo 
único que ha sido enjuicia
do y no, como se pretende 
afirmar, la manifestación 
de opiniones». 

SABINA III 
HERBOLARIO 

SOMOS L.A 
.ALTERNA TIV .A 

.A TODOS SUS 
PROBLEMAS 

DE SALUD 

Productos para diabéticos 
Productos para celiacos 
Productos para deportistas 

• Tratamientos para la obesidad 

MEDICO NATURISTA 
<Martes tarde> 

Previa petición de hora 

REVISIONES SEMANALES GRATUITAS 

Pº Estación, 3 - Telf.: 881 62 32 
Alcalá de Henares 
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se intentará poner la cavidad de Wit·Tandoum 
como el mayor recorrido del continente 

«Operación Récord de Af rica» 
El GIS (Grupo de Investigación Subterránea) ha promovido un in

teresante proyecto consistente en superar el record que ostenta la 
cavidad Rhar Bouma Za en Argelia. Esta cavidad es la de mayor 
recorrido del continente africano con 18.400 metros. La intención 
de estos veinte expedicionarios es llegar a esa longitud y superarla 
en la cavidad de Wit-Tandoum, en Marruecos, de la que actualmente 
se han recorrido 17 .ZOO metros. 

La expedición, aunque es 
iniciativa del GIS de Alcalá, 
es nacional y en ella partici
parán veinte espeleólogos de 
toda España puestos en con
tacto a través de la Federa
ción. La concentración será el 
viernes 10 de abril en los lo
rnles del GIS de Alcalá. Des
de allí los expedicionarios 
partirán al aeropuerto de Ba
rajas y desde allí a Africa, 
exactamente a Agadir. 

Una vez tramitados los per
misos necesarios y contactado 
con los representantes del gru
po de espeleología de la ciu
dad, se marchará hacia la ca
vidad, estando previsto que 
entren a primeras horas de la 
tarde del domingo doce. El 
programa prevé una estancia 
en la cueva de cinco o seis 
días. El equipo se dividirá en 
tres grupos que harán su en
trada en la cueva en distintos 

Alcalá de Henares 
CURSO DE 

CONTABILIDAD 
Técnicas básicas y eRcaces de COntabllldad 

• Conceptos fundamentales del Balance 
• Cuenta de Resultados 
•Conocimientos Libro Diario, Libro Mayor 

y Libro de Balances 
• Libros auxiliares 
• Amortizaciones 
• Inventario 

so horas 

CURSO DE 

NUEVO PLAN GENERAL CONTABLE 
• Características 
• Estructura 
• Estudio y desarrollo de las cuentas 
• Las cuentas anuales 
• I.V . .A. 
• Operaciones de Leasing 

so horas 

SIGUIENTES CONVOCATORIAS EN ABRIL 
Información· y reserva de plazas: 

A GAMA&ASOCIADOS, S.A. 
Avda. Doctor Marañón, s/n - Alcalá de Henares 

Tlf. 888 49 72* - FAX 881 98 56 
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momentos, facilitando de es
ta manera que se puedan des
cubrir más galerías o que en 
caso de que algún grupo no 
pueda seguir avanzando sí 
pueda hacerlo el siguiente. 

Objetivos y presupuesto 
Además de conseguir supe

rar el citado récord, la expe
dición también persigue otros 
objetivos: la recogida de fau
na cavernícola, de muestras 
geológicas y de agua del inte
rior de la cavidad para prose
guir los estudios sobre la mis
ma; hacer un reportaje foto
gráfico e incluso una filma
ción si se pudiera; revisar lo 
ya explorado y proseguir la 
exploración en ciertos puntos; 
e incluso buscar posibles en
tradas superiores al interior 
de la cavidad. 

En cuanto al coste económi
co de esta empresa asciende, 
según el presupuesto presen
tado por el propio grupo, a al
go más de 6.500.000 de pese
tas. De este presupuesto los es
peleólogos han aportado el 
90 % del material técnico ne
cesario, algo más de dos mi
llones de pesetas. El resto ha 
sido sufragado gracias a una 
subvención del ayuntamiento 

y a la colaboración de «espon
sores». 

Peligros de la expedición 
Esta cavidad ya ha sido ex

plorada en varias ocasiones. 
En una de ellas, en 1988, un 
expedicionario francés murió 
tras quedar atrapado con on
ce compañeros en la cavidad 
a causa de las lluvias torren
ciales. Bien es cierto que en 
verano el caudal es relativa
mente débil. 

La travesía ha de hacerse 
por medio de botes, dada la 
continua presencia de agua. 
Esta humedad puede llegar a 
afectar físicamente a los ex
ploradores, que necesitan ro
pas y calzado especial para 
combatirla. Las dificultades 
también surgen a la hora de 
acampar para descansar un 
rato, ya que se hace difícil en
contrar algún rincón seco. 

El equipo sale de Alcalá, sin 
embargo, optimista y muy se
guro de conseguir el récord a 
pesar de las dificultades que 
·puedan plantearse. Desde 
aqui mucha suerte para ellos. 

En las fotos, dos momentos 
de la presentación de este via
je por parte de los intrépidos 
exploradores. 

PUERTA DE MADRID 



Cementerio Jardín de Alcalá de Henares. 

YA ES UNA REALIDAD 

YA PUEDE SER PROPIETARIO 

Cementerio Jardín es un lugar natural, donde encontrará calidad en las construcciones e instalaciones, efi
cacia en los servicios y sobre todo: atención y trato personalizado. 
En la ribera del Henares, puente de Zulema, al pie de los pinares, hemos recuperado este paraje llenándolo 
de árboles, praderas, plantas y hasta un lago. 
Cementerio Jardín, es una Empresa Mixta, con la garantía del Ayuntamiento de Alcalá de Henares y la 
experiencia de la gestión privada. 

* COMPRA EN REGIMEN DE PROPIEDAD 
Mediante escritura notarial, inscrita en 
el Registro. 

* MANTENIMIENTO SIN COSTE ADICIONAL 
Un lugar vigilado, cuidado, atendido 
permanentemente y limpio. 

* EDIFICIO CON TODOS LOS SERVICIOS 
Capilla con asistencia religiosa, amplios velatorios, 
crematorio, aparcamientos, cafetería, etc. 

* UNIDADES DE ENTERRAMIENTO 
COMPLETAMENTE TERMINADAS 
Individuales y familiares de diferentes tamaños. 

DESDE 290.000 PTAS. FINANCIACION INMEDIATA. BONIFICACION ESPECIAL PARA RESIDENTES EN ALCALA. 

Venga a visitarnos o pídanos más información en: 

C/. TINTE, nº 1-3°B. ALCALA DE HENARES 
Tels.: 883.11.52 / 883 11.89 

CEMENTE R IO 

t.. 
J A R D I N 
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La vuelta a Valladolid, una prueba con mala fama por el clima 

La actividad ciclista, a tope para los de lplacea 
Seis son las competiciones que han disputado los equipos del C.C. lplacea entre el sábado y el do

mingo. Del 2 al 4 de abril, la Vuelta Ciclista a Valladolid, una vuelta con mala fama por culpa del cli
ma, que siempre se muestra duro con los corredores. 

Esta prueba estuvo organi
zada por la Sociedad Coman
ci de Valladolid y allí se des
plazó el equipo Calmasan
Macario, que en esta ocasión 
ha capitaneado Carlos Pareja. 
Con viento huracanado y to
rrencial comenzó la primera 
etapa donde ya los cajamadrid 
se hicieron con el primer 
puesto de la general de manos 
de R. García España. Los 
iplaceas, sumidos en la des
gracia de los pinchazos que 
sufrieron nuestros corredores. 

Se produjeron muchos 
abandonos y al final serían los 
Cajamadrid, de manos de J. 
Domínguez, los grandes 
triunfadores de esta vuelta. 
Hay que felicitar a los iplaceas 
que por lo menos tres consi
guieron acabar, que no fue 
poco. 

La hombrada de Sánchez 
El sábado y el domingo los 

juveniles de 2º y 3cr año dis
putaron dos pruebas, en 
Fuenlabrada y Móstoles. La 
primera sobre un circuito ur
bano donde se dividió a los 
200 participantes en dos man
gas, pares e impares. De cada 
una se clasificarían veinticin
co corredores, que disputaron 
la final a 10 vueltas. En línea, 
los Seur como el equipo más 
representativo, ya que habían 
clasificado a 12 corredores 
frente a cuatro iplaceas, dado 
que otro hombre con el que 
nosotros contábamos, Manuel 
Furniet, pinchaba en la pri
mera serie y no se clasificaba. 

El trabajo de los alcalaínos del 
Gan dio sus frutos y así los Po
rrero, Toledo y Alfonso lleva
ron a Sánchez a la recta de lle
gada, donde este mozo gran
dote y forzudo batió en toda 
regla a sus rivales. 

En Móstoles de nuevo el 
domingo, los juveniles de 2° 
y 3cr año y allí de nuevo estu
vieron los iplaceas donde Sán
chez iba a demostrar que lo 
ocurrido en Fuenlabrada ho
ras antes no era casualidad si
no fruto del estado de forma 
en el que se encuentra. 

200 participantes tomaron 
la salida para cubrir los 95 ki
lómetros de que constaba la 
prueba. Tres vueltas al cono
cido circuito de Arroyomoli
nos. En la primera vuelta, 
tras una falsa maniobra, va al 
suelo Sánchez y sin mayores 
consecuencias, sólo el tiempo 
perdido, se incorpora para re
cuperar la marcha; siete com
pañeros le esperan para inte
grarle al grupo. Los Porrero, 
Chinchilla, Anguita, Marco, 
Herrera y Robledillo con ar
monía y fuerza consiguen po
ner al hombre rápido en su si
tio para que pueda optar al 
triunfo y así fue. Bien por 
Sánchez. 

Organizada por 
el e.e. Torrejón 

Los aficionados disputaron 
el pasado domingo en Torre
jón su tradicional prueba ci
clista. Buena organización y 
batalla desde el primer kiló
metro. 146 ciclistas lucharon 

contra el fuerte viento que 
acompañó a estos bravos ci
clistas con tres obstáculos 
puntuables. La monotonía del 
grupo que siempre estuvo co
mandada por los Cajamadrid. 
Pronto el viento obligó a los 
ciclistas a formar abanicos y 
los más avispados que estuvie
ron atentos pudieron entrar 
en ellos de tal forma que dos 
grupos distanciados entre sí 
por casi dos minutos lo com
ponían casi en su totalidad. 
Los Cajamadrid con algunos 
otros representantes del Ar
tiach, Chozas, !placea y 
Portland. 

Al final, el vecedor sería un 
Caja, Felipe Parrilla. Desta
car la actuación de A. Cle
mente, que tuvo un compor
tamiento ejemplar. Se clasifi
caría en 13° lugar, lo que es
tá muy bien. 

Los cadetes de lplacea 
iniciaron 
la temporada 

El pasado domingo en 
Fuenlabrada los corredores 
cadetes iniciaron la tempora
da ciclista. Allí estuvimos los 
iplaceas con nuestro equipo 
Pihasa. A las 11 horas dio co
mienzo la prueba y 150 corre
dores tomaron la salida para 
cubrir 52 kilómetros. La ca
rrera se corrió a un fuerte rit
mo y al final se impuso el co
rredor del Cedena David Gar
cía. El iplacea Encinar sería 
4°, que no está nada mal pa
ra empezar. 

CALLES DON JUAN 1 y PINTOR PICASSO 

LOCALES PAU OFICINAS 
en venta 

DE 45 A tCM m/2 
Totalmente acondicionados y aptos 

para utilización inmediata. 

13 ~ i i ¡?!1 • l!I ~1 l I ( l l ,'1 t!f fi · ! · r • r • I ~ 1 fj 
Resto facilidades e hipoteca 
Además PLAZAS DE GARAJE 

MAYOR, 22 - 1.• 
TELF. 882 29 69 

Alcali de Henares 
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Juveniles de 1 er año 
En Villarejo de Salvanés, 

una categoría nueva que se es
trena en el año de la olimpia
da y que seguro no tendrá mu
cho futuro, ya que para el año 
que viene no existirá, reunió 
a más de un centenar de par
ticipantes que dieron colori
do y belleza a un deporte tan 
sufrido y arriesgado como es 
el ciclismo. Resultó una carre
ra bonita y entretenida don
de el más astuto resultó el ven
cedor. Caballero y Chic serían 
los hombres que darían cara 
defendiendo los colores del 
!placea. 

El próximo día 12 de nuevo 
Pista en el velódromo del Val 

!placea - Chiclana por la 
clasificación que les dé opción 
a disputar su pase a los cuar
tos de final en el torneo nacio
nal de pista. El domingo día 
12, a las 16 horas en el veló
dromo del V al. Esperamos 
que sea un encuentro bello y 
bonito donde los !placeas va
mos a luchar lo indecible pa
ra dar la sorpresa a los gadi
tanos, pues a lo mejor esta vez 
se equivocan. 

Manuel GOMEZ CRUZ 

UARIA . 

Pc9.~ 
TELF. 882 29 119 

AJcal6 de Henal9s 

En Alcalá de Henares 
Proximidades Autovía 
vende Terreno Industrial 

y Terreno Urbano 
¡OPORTUNIDAD! 

En Sigiienza (Guadalajara) 

ALOUILO O TUSPASO 

Bar·Restaurante 
MESON CASTILLA 
Instalaciones ampliadas y 
refomadas recientemente 

(Aire acondicionado, etc.) 
Información: Telf.: (91) 888 01 88 

PARTICULAR 

VENDO PISO 
Frente Centro Comercial dJ V ab 

Precio: 13.500.000 pesetas 
Razón Telf.: 882 12 76 
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El Alcalá se consolida en la cuarta posición, acercandose 
a los primeros y distanciándose de los seguidores 

0·2: Importantísima victoria 
complutense en el Sánchez 
Lorbada de san Fernando 

RESULTADO: CD. San Femando, O; RSD. Alcalá, 2 (Quique y Bravo). 
SAN FERNANDO: Julián, Montero, Manolo, Martín, Balmorí (Barral, m. 35), J. Pedro (Paco, m . 60), 

Miguel Angel, Martín 11, Tomás, Barranco y Juan Luis. 
ALCALA: Alía, Rubio, Vela, Moya, Dani, Bravo, Jaime (Caballero, m. 84), Quique, Luis García, Javi 

y Calero (Amorós, m . 71). 
ARBITRO: Hemanz Angulo, que mostró tarjetras amarillas a Martín 1 y Manolo, del San Fernando 

y a Caballero del Alcalá. 
LOS GOLES: 0-1 , m. 1, Quique de comer directo ayudado por un fallo del portero Julián. 

0-2, m . 60, Bravo, al aprovechar un rechace de Julián. 

El Alcalá consiguió en San 
• c rnando una importante vic
toria que le consolida en la 
cuarta posición, le acerca a la 
segunda y tercera y le distan
cia de sus más inmediatos se
guidores cuando tan sólo res
tan siete jornad as para el tér
mino de la temporada en este 
:; •·upo séptimo de la tercera 
división . 

En efecto, la victoria com
plutense en el Sánchez Lorba
da de San Fernando permite 
a los complutenses consolidar
se en la cuarta posición, límite 
donde se encuentra la clasifi
' ación para jugar la promo
ción de ascenso, ese mal lla
mado play-off que es una li
guilla de promoción jugada 
por los cuatro primeros de ca
da uno de los grupos de la ter
cera división. Pero es que es
ta vez le han acompañado al 
. \lcalá casi todos los resultados 
del grupo. 

Si empezamos por arriba, 
el líder Real Madrid fue inca
paz de ganar en su propio 
campo al Fuenlabrada, que 
presentó nuevo técnico, José 
María , sustituyendo a Sebas 

Jiménez, cesado la semana an
terior. El 0-0 en el marcador 
hace que el líder esté a cinco 
puntos del Alcalá. (45 + 13). 
Otro que defraudó fue el Mós
toles, segundo clasificado, que 
también pinchó en su terreno 
del Soto. Los hombres de 
lriondo no pudieron vencer a 
un R ayo Vallecano que como 
aventuró su entrenador. Ja
vier Barrios , se encuentra en 
plena escalada clasificatoria 
reforzado por jugadores de la 
primera plantilla rayista. El 
1- 1 en el Soto hace que el 
Móstoles tenga 42 puntos y 10 
positivos. 

El Aranjuez, tercer clasifi
cado, jugó ante el Villa verde , 
quinto , en el campo de este úl
timo, y depararon uno de los 
mejores partidos de toda la 
temporada en este grupo sép
timo. El resultado de 4-4 ha
bla por sí mismo de la espec
tacularidad de un choque en 
el que los ribereños iban ga
nando a los cincuenta minu
tos por 0-3 y en el que el equi
po revelación , el recién ascen
dido Villaverde Boetticher , 
estuvo incluso a punto de ga-

nar. El Aran juez sigue terce
ro con 42 puntos y 10 positi
vos. 

E 1 cuarto es el Alcalá , ya 
con 40 puntos y los mismos 
positivos que sus inmediatos 
antecesores después del 0-2 de 
San Fernando . El quinto es el 
Rayo Majadahonda , el único 
cercano al Alcalá que consi
guió un buen resultado . Los 
m ajarcños vencieron con más 
pena que gloria y en el último 
minuto al San Sebastián de los 
R eyes en el campo de éste 
(0-1) y se sitúan en la tabla 
con 37 puntos y 7 positivos. 
El Villaverde es sexto con los 
mismos puntos y 5 positivos. 
Quien pinchó de manera es
trepitosa fue el séptimo en dis
cordia , el Torrejón , que per
dió en su propio campo por 
0-3 ante el Vicálvaro ; suman 
34 puntos y dos positivos , ya 
a seis puntos del Alcalá. El 
Moscardó , que fue incapaz de 
ganar a un Parla que se que
dó con nueve jugadores , suma 
32, los mismos que el Fuen
labraba. El décimo es el San 
Fernando con 31 puntos y un 
positivo. 

La próxima jornada empa
reja a los equipos de la si 
guiente forma: Alcobendas -
Aranjuez, Moscardó - Cara
banchel , Vicálvaro - Parla , 
R ayo Vallecano - Torrejón , 
Fuenlabrada - Móstoles, Na
valcarnero - Real Madrid , Al
calá - Pegaso , Rayo Majada
honda - San Fernando , Atlé
tico Valdemoro - Sanse y Las 
Rozas - Villaverde. 

La victoria del Alcalá en 
San Fernando se produjo sin 
brillantez por parte de los 
complutenses , que se vieron 
dominados en toda la segun
da mitad por un San Fernan
do que lo intentó , pero que no 
creó ocasiones claras de gol a 
pesar de su insistente y asfi 
xiante dominio. El triunfo co
menzó a cimentarse en el pri
mer minuto de juego otra vez. 
Fue Quique quien, al sacar un 
córner y ayudado por el vien
to , metió la pelota en la por
tería de Julián ayudado por 
éste . El San Fernando tuvo el 
aire de cara en esa primera 
parte, pero no pudo aprove
char esta circunstancia para 
su beneficio. Las escasas oca
siones fueron desbaratadas 
por un sensacional Alía. 

La puntilla para el San Fer
nando llegó en el minuto 60 
de partido cuando Javi sacó 
una falta que fue rechazada 
por Julián. Bravo recogió el 
rechace para mandar el balón 
al fondo de las mallas . Final 
mente la victoria , a pesar de 
ese dominio de los del real si
tio , se vino para Alcalá lo mis
mo que un buen número de 
papeletas del sorteo para ocu
par los cuatro primeros luga
res de la tabla y jugar la pro
moción . Y es que no vale ju
gar bien y perder. El Alcalá , 
lleva razón Juan Clemente , 
está ahí por méritos propios a 
pesar de su poca brillantez y 
de su escasa calidad técnica . 
De momento , de ahí no hay 
quien lo eche. A ver qué ocu
rre en estos siete últimos en
cuentros. 

FERRETERIA·PERSIANAS 

1 l 1 ¡ . 11 I ' , , 111 OMEI HNOS . i i 1 

TIENDA 
C/. M IGUEL DE M ONCADA, 4 
Telf.: 889 16 6.3 
AL CALA DE H ENARES 

PERSIANAS EN GENERAL Y 
CORTINAS DE TODAS CLASES 

HERRAMIENTAS Y MENAJE 
INSTALACION Y REPARACION 

Presupuestos sin compromiso 
POR LA COMPRA DE SU PERSIANA LE OBSEQUIAMOS CON UN REGALO PARA QUE AHORRE EN SU FUTURO 

P UERTA DE MADRID 11 de abril de 1992 



Los hombres de Jordi Alvaro sólo metieron dos goles en la segunda mitad 

11 ·14, lamentable partido del Juventud 
Alcalá en el Ruiz de Velasco 

RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 11 ; CB, Guadalajara, 14 (9-8 en el descanso) 

JUVENTUD ALCALA: Manolo, Cherna Pradas (1), Lamarca (2) , Cihuri, Camacho, Coté (1) y Samuel 

Trives en el equipo inic ial. También jugaron Puzovic (4, de penalti), Elberdin, Szucs (2) y Gómez (1) . 

GUADALAJARA: Biro, Valverde (2), Del Arco, Valenzuela (4, dos de penalti), Morales, De Luis (5) 

y Guijosa (1), en el equipo inicial. También jugaron Luigi, Cózar (1 de penalti) , Román (1) Hernández 

y Carnescialli. 
ARBITROS: Gallego y Lamas. Buena actuación. Excluyeron a Camacho, Lamarca, De Luis y Mora

les (en tres ocasiones por lo que fue descalificado). 
MARCADOR CADA CINCO MINUTOS: 0-1, 2-2 , 3-5, 5-6, 7-8, 9-8, descanso . 10-9, 10-9, 10-10, 10-11, 

10-12 y 11-14. 

Lamentable y desastroso. Y 
hasta triste . Faltarían califica
¡ i , ·os para dar una idea de lo 
que fue la derrota del Juven
tud Alcalá ante el Guadalaja
ra. Cuando prácticamente los 
alcalaínos pudieron haber de
cantado su permanencia con 
comodidad; cuando una vic
toria hubiera servido para 
consolidar a los complutenses 
en la cuarta posición y poder 
contemplar el futuro inmedia
to con tranquilidad , ha llega
do una actuación que es difí
cil de calificar , algo que en 
cualquier caso no está recogi
da en los anales del balonma
no. Baste decir que nadie re
cuerda en la división de honor 
que un equipo haya marcado 

... 
Uiiill 

EXPOSICION Y VENTAS: 

solamente dos goles en la se
gunda mitad y que esos dos 
goles hayan tenido que ser de 
penalti. 

Extendernos más en califi
car la actuación complutense 
es peregrino; baste analizar 
esos once goles totalizados y 
esa incapacidad ofensiva, so
bre todo en la segunda mitad. 
Y eso teniendo en cuenta que 
en frente no estaba el cam
peón de Europa o la selección 
campeona del mundo. No, en 
frente estaba el modesto Gua
dalajara, que para mayor es
carnio cuenta en sus filas con 
muchos alcalaínos como pue
den ser el propio entrenador , 
Manolo Laguna , y jugadores 
como Valenzuela y De Luis. 

No podemos sustraernos a 
la idea de q u e fue e l Juventud 
Alcalá quien perdió el p arti
do. No lo ganó el Guad alaja
ra a pesar de que tuvo a un B i 
ro en la portería que estuvo 
excepcional. Los alcalaínos se 
encargaron d e 'tirar al moni
gote', si es que le daban, por
que muchos d e sus lanzamien
tos se iban incomprensible
mente fuera. 

Ya en la primera mitad los 
complutenses dieron muestras 
de unos nervios y de una alar
mante incapacidad para llevar 
las riendas del encuentro y 
fueron los hombres de Mano
lo Laguna quienes jaleados 
por una afición que acudió en 
buena medida al Ruiz de 

REG,UERO 
HERMANOS, S.L. 

Paseo de los Curas, 31 (Pta. del Vado) - Telf.: 889 30 43 / 32 91 - FAX: 889 30 43 
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V elasco, q u ienes llevar on la 
iniciativa a pesar d e que el J u 
ventud Alcalá t u vo unos mi
n u tos finales de inspirac ión 
que le hici e r on i r se con ven
taja mín i ma a l ves t uario 
(9-8) . 

P ero la segund a mitad fue 
p enosa por parte d e los com
plutenses ya que fu eron inca
p aces d e consegui r un sólo gol 
en j ugad a. F ueron sólo d os a 
l o largo de los 30 minu tos y 
fue P uzovic desd e el punto de 
penalti. Lo demás, tod o tipo 
de i n correcciones, mal juego 
y un saber rentabilizar por 
parte del G uad a lajara tod os 
los despropósitos alcalaínos 
para llegar al 11 - 14 final. 

Este fin de semana el Ju
ventud se desplaza a Cuenca 
para jugar ante el Balonmano 
Conquense, quienes figuran 
con ocho p u ntos en sexta po
sición . El Alcalá es cuarto con 
diez. Helad os Alacant y Ma
ristas empataron en A licante 
con lo que los malagueños se 
afianzan en la primera posi 
ción y el Alacant se apr oxima 
al Alcalá. Es quinto con nue
ve puntos. E l G uad alajara se 
sitúa con ocho p u ntos, a dos 
del Juventud en séptima. 
l\'.lientras, el Gáld ar se impu
so por 25-22 al Arrate y en 
tercera posición se distancia 
del Alcalá. con 12 puntos. 

SERVICIO OFICIAL 

TALLERES Y RECAMBIOS: 

Río Salado, 3 - Tlf.: 882 98 89 
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Cihuri 
El comportamiento del Ju

ventud Alcalá fue incompren
sible incluso para los mismos 
jugadores. El veterano Eduar
do Martínez 'Cihuri' no acer
taba a encontrar una explica
ción lógica a lo ocurrido ante el 
Guadalajara: «No sé que ha po
dido ocurrir. Pienso que ha si
do un partido típico de derbi y 
que estamos demasiado respon
sabilizados, cosa que no sé por
qué. Teníamos miedo y con él 
hemos jugado todo el encuen
tro. El Guadalajara ha venido 
a hacer su partido». 

Precisamente los resultados 
de las jornadas anteriores, la si
tuación de ambos equipos en la 
tabla clasificatoria hacían pen
sar que ocurriría lo contrario al 
Juventud Alcalá: «Tienes razón 
lo que pasa es que hemos inver
tido los papeles; el Guadalaja
ra ha jugado con muchísima 
tranquilidad, que era lo que 
nosotros estábamos haciendo 
últimamente y nosotros hemos 
Jugado como lo suelen hacer 
ellos, o sea, corriendo, tirando 
mal, un desastre». 

Cihuri no quiso prestar aten-

CIHURI 

ción al número de goles marca
dos en la segunda parte: «el 
problema no ha sido defensivo; 
nuestro ataque ha sido un 
desastre». 

«Hemos estado excesivamen
te responsabilizados, lo que no 
sé es porqué», confesó un Cihu
ri a quien no le cabía ni la más 
mínima duda al respecto: «Es
tamos en una buena posición 
para conseguir la permanencia. 
Yo creo que no vamos a tener 

CAMARADE 
CONSERVACION 

en Alcalá de Henares 

PARA CUIDAR SUS PRENDAS DE PIEL, 
CON TODA GARANTIA Y SIN RIESGOS, 

HASTA LA PROXIMA TEMPORADA 

~ INSTALACIONES 

~ ALCAPIEL, S.L. 
Polígono Camarmilla , Nave 114 

Telf.: 882 92 06 
ALCALA DE HENARES 

TALLERES PROPIOS - VENTA DIRECTA 
TRANSFORMACIONES - ARREGLOS 

Peletería 

~e.spisc::. 

el. Gurugú, 2 c/v a Torrelaguna - Telf.: 880 23 76 
ALCALA DE HENARES 

-ABIERTO TODOS LOS DIAS-
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JORDI ALVARO 

ningún problema; el domingo 
iremos a Cuenca a hacer nues
tro partido y ganaremos, 
seguro». 

Jordi Alvaro 
El técnico del club Juventud 

Alcalá, Jordi Alvaro, entró en 
el vestuario con su equipo y la 
puerta quedó cerrada a cal y 
canto. Había cara de circuns
tancias entre los componentes 

• de la plantilla del equipo com
plutense. Después de unos mi
nutos de espera salió Jordi Al
varo del vestuario con un mal 
humor dibujado en el semblan
te y con pocas ganas de hablar. 
Aun así, se detuvo ante nues
tro requerimiento y respondió 
brevemente a nuestras pre
guntas. (<No sé qué ha ocurri
do; no tiene ninguna explica
ción, no lo sé. No se puede ex
plicar porque es inconcebible; 
no lo he visto nunca en balon
mano. Parecíamos alevines», 
declaró Jordi Alvaro. 

Ni siquiera servía como ex
cusa el tono defensivo de su 
equipo, que hizo que el Guada
lajara tampoco tuviera un de
rroche de ataque: (<Nosotros 
hemos perdido el partido. Aquí 
el Guadalajara no ha hecho ab
solutamente nada. Nosotros 
hemos sido absolutamente los 
que hemos perdido todo». 

Para Alvaro la trascenden
cia de la derrota es mínima en 
cuanto a la clasificación: uSó
lo hemos perdido dos puntos 
pero lo hemos hecho de una 
forma desastrosa y no hemos 
tenido ninguna personalidad 
en la pista. Perdona». 

B(~) 
Distribuidor Oficial 

de Gasoleos 

Ü DIORGAS, S.L. Ü 
Avda . de Alcalá, s/ n. 

AZUQUECA DE HENARES 
(Guadalajara) 

GASOLEO A DOMICILIO 
El servicio personalizado y directo 

que usted necesita, 
con la garantía de un lider internacional 
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(911) 26 34 14 
26 24 22 
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Pésimo primer partido de los complutenses y buen juego 

en el segundo, en el que se niveló la contienda 

El Juventud Alcalá necesita al menos 
una victoria en Melina 
El equipo de Rodrigo es superior técnicamente a los melillenses 
FICHA DEL PRIMER PARTIDO (viernes, 3 de marzo) 

RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 78; Unicaja Melilla, 82 (46-46 en el descanso) 
JUVENTUD ALCALA: Gustavo Díaz (8), Fernando Román (6), Jorge González (12), Paraíso (20) y Ho

ward Wood (22), en el quinteto inicial. También jugaron Fajardo (2) y Oquillas (8) 
UNICAJA MELILLA: Sánchez (4), Avalos, Mateo (ll), Gorroño (14) y Joe Wallace (28) en el quinteto 

inicial. También jugaron Guerra (5), Romero y Lázaro (20). 
ARBITROS: Martínez y García Ortiz. Regular. 

FICHA DEL SEGUNDO PARTIDO (domingo, 5 de marzo) 
RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 101; Unicaja Melilla, 87 (58-33 en el descanso). 
JUVENTUD ALCALA: Gustavo Díaz (13), Fernando Román (6), Jorge González (ll), Paraíso (23) y 

Howard Wood (18), en el quinteto inicial. También jugaron Fajardo (3), Oquillas (14), Del Moral (ll) 
y Quintanilla (2). 

UNICAJA MELILLA: Sánchez (10), Avalos (5), Mateo (9), Gorroño (7) y Joe Wallace (28), en el quinte
to inicial. También jugaron Pérez (6), Torrubia, Romero (6), Lázaro (16) y Gómez. 

ARBITROS: Rodríguez y Pérez Niz. Regular actuación. 

Cal y arena para el Juven
t ud Alcalá en los dos partidos 
jugados en tierras compluten
ses dentro de este play-off pa
ra la permanencia. Si en el 
primer partido el Melilla dio 
la sorpresa imponiéndose con 
cuatro puntos de diferencia 
sobre los hombres de Rodrigo 
~ dejando la decepción del la
do alcalaíno, en el segundo de 
los encuentros , dos días des
pués en la misma cancha del 
Ruiz de Velasco , el Juventud 
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Alcalá se reencontró consigo 
mismo y logró una victoria 
clara y contundente sobre un 
Melilla que es inferior tecni
camente al cuadro de Luis 
Angel Rodrigo. 

Cabe hablar de la poca ex
pectación que ha despertado 
esta eliminatoria en Alcalá a 
pesar de que un grupo de in
condicionales hayan animado 
al equipo complutense sin 
descanso. Pero apenas había 
3 00 espectadores en el primer 

partido y no más de 500 en el 
segundo. Ahora comienza a 
producirse el debate de la con
ven icncia o no, de la posibi
lidad de jugar en el pabellón 
municipal Virgen del Val. No 
es un objetivo a corto plazo, 
ni siquiera es un objetivo; es 
simplemente un debate que 
ahora se ha abierto motivado 
por la frialdad de las gradas 
semivacías del pabellón Ruiz 
de V elasco con sus más de 
4.000 plazas para espectado-

res. El pabllón municipal de 
la Virgen del Val es distinto 
porque en él se podría ejercer 
una presión que el propio Ju
ventud Alcalá ha tenido que 
soportar en más de un en
cuentro como visitante. Esos 
quinientos espectadores que 
habitualmente acuden al pa
bellón Ruiz de V elasco po
drían hacer del V al un calde
ro , un «infierno» que pudie
ra ser vital. Insistimos en que 
es solamente un debate inicia
do después d e presenciar el 
partido de balonmano feme
nino pero ahí está para seguir 
siendo debatido. 

Sea cómo sea, el Juventud 
Alcalá sí que tendrá que so
portar ese infierno en la can -
cha del Melilla en los dos par
tidos que jugará allí este fin de 
semana. Se trata de dos par
tidos que tienen visos de ser 
vitales para los dos equipos, 
habida cuenta de que la elimi
natoria está equilibrada; ca
da equipo tiene en su haber 
una victoria. 

Lo peor fue 
la escasez de ideas 

El Juventud Alcalá volvió a 
defraudar en un partido deci
sivo, cual era el primero de la 
eliminatoria, y eso le obliga a 
vencer al menos un encuentro 
en Melilla si quiere forzar el 
quinto partido de desempate 
en Alcalá. No se puede olvi
dar que una decepción así sir
vió para que los compluten
ses, tras perder estrepitosa
mente en Santa Coloma, no 
lograran clasificarse en la pri
mera plaza de la fase interme
dia. 

El viernes 3 volvió a vivir
se una tarde amarga para el 
Juventud Alcalá, que sin ideas 
se vio derrotado por un Me
lilla en el queJoe Wallace pu
so la primera piedra de una 
victoria rematada por Lázaro 
en la segunda mitad, cuando 
el americano se tuvo que sen
tar amenazado por las perso
nales. En un partido muy 
igualado, el Melilla dominó 
todas las facetas del juego sen
siblemente y consiguió llevar
se la victoria por tan sólo cua -
tro puntos de diferencia, pe
ro sin dar lugar a dudas. Nau
fragó el Juventud Alcalá, que 
no supo hacer frente a la res
ponsabilidad y que posible
mente pecó de exceso de con
fianza, ya que era favorito y 
lo sabía porque es un equipo 
mucho más completo técnica
mente. 

PUERTA DE MADRID 
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Con contundencia 
Vistas las cosas tal y cómo 

habían quedado el viernes, en 
la matinal del domingo la ne
cesidad obligaba. Una posible 
victoria melillense en el se
gundo encuentro casi senten
ciaría la eliminatoria porque 
obligaría a los alcalaínos a ga
nar los tres partidos siguien
tes, dos de ellos en la cancha 
andaluza del norte de Africa. 

Pero surgió la magia com
plutense y el Juventud se con
virtió en un equipo intrata
ble. Muy mentalizados, con 
ganas y dejando tras de sí la 
calidad técnica que caracteri
.-:a a uno de los equipos con 
mayor capacidad ofensiva de 
la categoría, el Juventud Al
calá puso tierra por medio 
prácticamente desde que co
menzó el partido. Ante eso, el 
Melilla nada pudo hacer a pe
sar deJoe Wallace que ha me
jorado ostensiblemente la ca
lidad del cuadro que dirige 
Ventura. 
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Al descanso se llegó con un 
contundente resultado de 
58-33, veinticinco puntos de 
ventaja para el Juventud que 
se mantuvieron hasta el minu
to 22 de partido. Luego llegó 
el relajamiento del equipo al
calaíno y el recorte de las di
ferencias por parte del Meli
lla hasta llegar a situarse a do
ce puntos del equipo local a 
falta de cinco minutos, pero el 
Juventud Alcalá no estaba por 
la labor de dejarse sorprender 
y con el aporte de jugadores 
como Del Moral y Oquillas lo
gró mantener la victoria con 
claridad y con uno de los mar
cad o res más altos de la 
temporada. 

El viernes 10 de marzo el 
Juventud se enfrenta al Meli
lla en el tercer partido , a dis
putarse en tierras africanas. 
El domingo 12 se volverán a 
encontrar en el cuarto parti
do y si hubiera empate a dos 
victorias habrá que jugar un 
quinto partido el martes 14 de 
abril. 

• cursos de iniciación al vídeo 
• cursos de especialización 

Reportero gráfico· Montaje en vídeo· Producción· sonido 
• cursos para aficionados 

FORMACION PARA TRABAJAR 
EN TELEVISION 

Abierto plazo de reserva en Alcalá de Henares 

Información: Teléfono. 889 20 29 
(0 dejar en el contestador, nombre y teléfono) 

RANK XEROX ALCALA DE HENARES 

• Servicio de Fotocopias al público 
• Reproducción de planos 
•Venta de consumibles (papel, cintas, toner ... etc.) 
• Venta de equipos 

- Copiadoras - Máquinas de escribir 
- Telefax - Ordenadores 
- Impresoras láser - Copiadoras de planos 

• Financiación propia 
• Garantía XEROX 3 años (reposición del equipo) 

Por la compra de cualquier equipo, regalamos una máquina 
de escribir o un telefax y valoramos sus equipos usados. 

1compra superior a 300.000 pts> 

el. Luis de Astrana Marín, Nº 8 (Ant. Avda. de Daganzo) 
Tlfnos.: 888 45 49 - 888 46 12 - FAX: 880 21 15 

CLINICA LIBREROS 
MEDICINA GENERAL 

TRATAMIENTOS DE: 
• OBESIDAD • VARICES 

• ESTETICA 
ECOGRAFIAS - ANALISIS 

Atentido por: 
Dra. Gámez - Dra. Janeiro - Dra. Gracia 

C/. Libreros, .32 - 2° Izq. Telf.: 889 .3.3 89 

MARMOLES MOLINA, S.L. 
REPRESENTACION Y VENTA AL POR MAYOR 

Exclusiva Mármol verde Anasol 
y Blanco Macael 

ENCIMERAS - MESAS - CHIMENEAS 
ESCALERAS EN MARMOL Y GRANITO 
Antigua Ctra. N-11, Km. 29. Poi. JUMAPI. el B, Nave 23 - el e, Nave 24 

Tlf.: 882 44 97 - ALCALA DE HENARES 

RADIADORES Y AIRE ACONDICIONADO PARA VEHICULOS • • Reparación, construcción y venta 
de Radiadores de automóviles, 
tractores y maquinaria industrial 

Instalación y Reparación d e aitc 
acondicion ad o para vehículos 

REPARAMOS LA CALEFACCION DE SU AUTOMOVIL 
Polígono La Esgaravita, nave 33 (zona El Val) · Tlf.: 889 13 95 - ALCALA DE HENARES 
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JORGE GONZALEZ 

Jorge González: 
El alero del Juventud Alca

lá estaba contento tras con
cluir el segundo encuentro con 
esa victoria clara sobre el Me-
1 illa, una victoria que para él 
no había dejado lugar a las 
dudas sobre su justicia: «No sé 
si esta es la victoria que hemos 

conseguido con mayor tanteo; 
creo que es la primera vez que 
llegamos a 100 puntos esta 
temporada pero nos queda 
mucho por recorrer en este 
play-off y no es muy signifi
cativa. Teníamos que ganar a 
la fuerza y lo hemos consegui
do. Ahora tenemos que ir a 
Melilla a ganar como mínimo 
uno de los dos obligatoria
mente porque si no no hemos 
hecho nada». 

ParaJorge González la vic
toria en el segundo encuentro 

«ha estribado en que hemos 
salido más mentalizados y 
quizá menos agarrotados que 
en el primer partido , sabien
,¡., que era fundamental ga

nar. Lo hemos conseguido a 
base de esfuerzo». 

Los nervios del primer día 
vinieron como consecuencia 

ALUMINIOS 

«de que estábamos atenazados 
por la responsabilidad. Te
níamos mucho miedo a perd er 
y eso nos hizo perder el par
tido» . Jorge González está 
convencido de que el Juven
tud Alcalá es superior técnica
mente al Melilla: «Lo quepa
sa es que ellos tienen un po
tencial ofensivo muy grande; 
tienen un anotador muy bue
no como es el americano y un 

par de jugadores que pueden 
ayudarle. No son malos y eso 
significa que en un mal día tu
yo o un buen día suyo te pue
den ganar perfectamente». 

Jorge González no está in
tranquilo ante lo que parece 
que ha sido un disminución 
de su efectividad dentro del 
equipo: «Sí, es que como nos 

estamos jugando todo, lo nor
mal es que no me dejen hacer 

cosas y me ponen defensas 
muy difíciles. Quizá esté te
niendo mala suerte en los úl 
timos partidos y puede que en 
los que queden mejore indivi
dualmente, pero no pasa 
nada». 

El alero todavía no entien
de como no estuvo selecciona
do en el all star de primera 

CRISTALERIAS 

~ ~e.e.~ 
ULW AISLESE DEL FRIO y LOS RUIDOS 

Somos especialistas en: 
• CERRAMIENTOSDE TERRAZAS•CONTRAVENTANAS 
• MAMPARAS DE BAÑO • ARMARIOS DE INTERIOR 
• PUERTAS DE CALLE, ETC ... 
Y ahora conozca nuestras nuevas ventanas de: 

rotura puente térmico 
-PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO-

el. Manuel Merino 13 y 15 -Telf.: 889 19 86 - FAX: 883 16 26 
ALCALA DE HENARES 
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división: «todavía no me lo 
explico; yo creía que iba a es
tar y me extrañó pero tampo
co t icne mayor importancia 
porque no es grave». 

Luis Angel Rodrigo: 
Rodrigo cree que eljuvetud 

es superior al Melilla: «A pe
sar de Wallace, con él y sin él 
somo superiores en el aspecto 
técnico. Somos un equipo 
muy majo pero cuando llegan 
los momentos difíciles no es
tamos a la altura de la circuns
tancia. Cuando vamos arriba 
porque vamos arriba y los ju
garo1-cs se relajan, cuando va
mos abajo porque no sabemos 
superarnos. Es complicado y 
lo que nos falta es cabeza en 
esos momentos. Técnicamen
te somos muy buenos pero el 
problema es cabeza». 

Teniendo en cuenta eso 
precisamente, parece fácil 
pensar que se puede forzar el 
quinto partido en Alcalá: «Yo 
no me planteo forzar un quin
to partido; allí va a ser difícil 
pero como continuemos en es
ta línea les vamos a ganar los 
dos partidos. Eso está claro». 

LUIS ANGEL RODRIGO 

R especto al primer encuen
tro ante el Unicaja Melilla «la 

explicación a nuestra derrota 
puede estar en que fallamos 
veinte tiros d esde abajo y no 
metimos ni una personal. Hoy 
hemos estado más entonados 

pero no se pued e olvid ar que 
en el segundo tiempo hemos 
empezado a dar el recital del 
partido del viernes. Somos ca
paces de hacer un primer 
tiempo de ensueño y hacer un 
segundo horrible» . 

«Allí nos vamos a encontrar 
con un infierno; aquello no es 
Alcalá porque son 1. 700 es
pectadores metidos en una 
olla a presión. Corno será, que 
no puedes sacar bien d e ban
da porque te encuentras con 
las sillas de los jugadores y el 
mismo público. Aquello es un 
auténtico infierno», manifes
tó Rodrigo a quien le pregun
tarnos sobre la vuelta al pabe
llón del Val: «Me alegraría de 
volver al Val puesto que em
pezaríamos a coger más pre
sión sobre los rivales; aquí no 
se puede coger apenas presión 
ya que dos mil espectadores 
quedan totalmente difumina
dos» . 

GRUPOAREA 
ASESORES 

ABOGADOS -- ARQUITECTOS 
ASESORIA FISCAL Y LABORAL 
ADMINISTRACION DE FINCAS 
ASESOR.AMIENTO Y GESTION DE EMPRESAS 
LICENCIAS DE OBRA Y DE APERTURA 
PROYECTO Y DIRECCION DE OBRAS 
AGENCIA INMOBILIARIA 
e/. Toledo. 10 - Bajo A ALCALA DE HENARES 

Telfs.: 883 16 65 - 883 17 33 - FAX: 885 16 65 
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Posiblemente haya dos americanos por equipo 
y se pase de 16 a 36 equipos en primera división 

El Juventud mantendría la categoría 
Los despropósitos continúan por parte de la Federación Española de 

oaloncesto y de la Asociación de Clubes. Al paso que llevan puede que 
esta temporada batan todos los récords. Sería muy difícil que pudieran 
igualar tan alto listón en lo que se refiere a inutilidades. Si ya hemos 
dicho durante varias semanas que la primera división del baloncesto 
español ha sido y , sobre todo es esta temporada, un completo batiburri
llo, hay que prepararse para calificar lo que va a ser la próxima si se 
aceptan las ideas que ya se están proponiendo para la próxima. Aumento 
de equipos para pasar a los 24 ó a los 36 y posible admisión del segundo 
extranjero por equipo son los dos rasgos principales. 

Lógicamente, la reestructura
ción beneficiar ía al Juventud Al
calá en el caso de que se viera eli
minado por el Unicaja Melilla en 
el play-off de descenso y diera 
con sus h uesos en la segunda d i
._ "ión. La reestructuración su
pondría que el Juventud queda
ría repeséad o y formaría parte de 
la nueva primera división , cate
goría d e plata del baloncesto es
pañol tras la flamante ACB. 

Pero no nos engañemos por
que en la Asociación de Clubes 
~ t'll la Federación , atentos siem
pre a las recomendaciones del 
Consejo Superior de Deportes, se 
baraja la p osibilidad de pasar de 
una categoría con 16 equipos a 
otra con 36 dividida en cuatro 
grupos según su proximidad geo
gráfica. Eso si no se acepta una 
. d~· a intermedia de la que es de
fensor el presid ente del Juventud 
Alcalá, Félix Moreno, de una ca
tegoría con 24 equipos y dos 
grupos . 

Sea como sea, y por eso deci
mos que no hemos de engañar
nos, la realidad es que con esas 
¡ cestructuraciones no es que su
bieran de golpe y porrazo a pri
mera división bien ocho equipos , 
bien veinte, según se adopte una 
solución u otra. Es algo bien dis
tinto: ' descenderían ' dieciseis 
equipos que esta temporada han 
jugado en primera división, por
• 1 uc supondrá una importante 
pérdida de categoría en la liga de 
plata. 

Pero és que, cuando todo está 
mal hecho, los resultados no sa
tisfacen a nadie y claro , hay que 
cambiarlo. Nos volvemos a hacer 
la eterna pregunta: ¿por qué ca
ll a año se reestructura la compe
tición e incluso la categoría? To
do está mal desde la cúpula has
ta la base. El fútbol lo ha hecho 
mal desde siempre y ha tardado 
muchos años en darse cuenta de 
que las competiciones han de te
ner una estructura piramidal lo 
o1 1.1s perfecta posible. Debe exis
tir un orden lógico. Por eso se 
pl a ntea una primera división 
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futbolística reducida, dos grupos 
de segunda, seis de segunda B y 
una tercera autonómica como la 
actual. En baloncesto parecen se
guir los consejos de lo irracional: 
hay una ACB que a nadie gusta 
y a todos cansa , puesto que 24 
equipos son muchos y hay dema
siados partidos. Después hay una 
primer a división con 16 equipos 
y una competición de locos . Y 
hay una segunda autonómica que 
tampoco convence. 

Así que los responsables deci
den reestructurar y lo que se ave
cina tiene visos de lograr que el 
público siga perdiendo interés 
por ir a una cancha a ver un par
t~o. ¿Se ima~nan la cantidad 
de partidos intrascendentes que 
pueden jugarse a lo largo de una 
temporada en una categoría con 
36 equipos y en la que lógica
mente la hora de la verdad llega
rá en la absurda muerte súbita de 
unos play-offs que a buen segu
ro seguirán siendo ilógicos ? 

Lo que ya no está tan claro es 
qué va a ocurrir con el segundo 
extranjero . Esto era algo quepa
recía que se iba a aceptar pero 
que ahora sufrirá un replantea
miento porque , si lo que se pre
tende con la reestructuración del 
número de equipos es ahorrar 
costes , lo de los dos extranjeros 
no parece lo más indicado y me
nos cuando harían falta como 
mínimo entre 15 y 20 millones 
de pesetas para los dos foráneos . 
Además, contando con que fue
ran finalmente 36 equipos , ¿se 
imaginan la cantidad de extran
jeros malos que pueden arribar 
al baloncesto español y que en
cima estén quitando el sitio a ju
gadores españoles solamente por 
el color de su piel y/o por llevar 
un apellido que muy pocos saben 
pronunciar correctamente? 

Así están las cosas y hay que 
esperar cuáles son las decis iones 
finales sabiendo que por rizar el 
rizo de la incapacidad y del ab
surdo, los responsables balonces
tísticos son capaces de hacer 
auténticas filigranas . 

Francisco Núñez, S.A. 

MONTAJES 
ELECTRICOS 
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A ntigua Ctra. B arcelona, Km. 29 

ALCALA D E HENAR ES 

Telf.: 8 8 9 01 25* - FAX : 889 06 13 

Del 1 de Marzo al 1 s de Abril 

iGRAN CAMPAÑA VAJILLAS! 

··llL'tlMOS 
H DlASH 

MAS DE 
30 MODELOS 

EN EXPOSICION 

CON LA COLABORACION DE : 
- > 

ARTICULOS DE REGALO - LISTAS DE BODA 

el. Adarga, 6 O unto a 
Telf.: 882 87 91 

Caballería Española) 
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La cantera del club Juventud de Alcalá está en el sprint final 

Cadetes e infantiles masculinos y femeninos 
disputarán las finales madrileñas 

La temporada baloncestística está llegando a su punto fmal y por tanto a su momento más decisivo una 
vez que se disputan próximamente las fmales madrileñas y posteriormente los campeonatos de España, don
de estará lo más granado del baloncesto español , las futuras figuras del deporte de la canasta. Es el momento 
de la verdad también para el club Juventud Alcalá, que ha tenido distinta suerte según las categorías. Cade
tes e infantiles , tanto masculino como femenino , son los conjuntos que jugarán esas «fmal-four», esas fmales 
a cuatro regionales que proporcionan los billetes para el campeonato de España. De los demás, algunos se 
han tenido que conformar con quedarse en el camino y otros todavía están pendientes de los play-offs. 

L . no de los que espera el últi
mo play-off es el equipo júnior 
masculino , el cual , tras superar 
en el primer cruce al Dribiling, 
tiene que jugar un segundo play· 
off a tres partidos que ya sí, le 
daría el paso a la final regional. 
El equipo júnior lo va a tener 
. 1atamente difícil , puesto que su 
l'nemigo no será otro que el Es
tudiantes A. Los del Ramiro y la 
Demencia son favoritos, pero 
hay que jugar este play-off. 

Los juveniles masculinos ya 
han acabado su temporada sin 
lograr meterse en la ufi nal-four» 

, .;1onal. No les ha favorecido la 

suerte puesto que un triple em
pate los llevó a la quinta posi 
ción, lo cual dificultó el cruce en 
el play-off. El enemigo fue el 
Real Madrid y los alcalaínos no 
pudieron superar a los meren
gues. 

Los cadetes masculinos han 
pasado el primer corte eliminan
do al San Viator y clasificándo
se para la final regional. Esta se 
disputará los días 24 , 25 y 26 en 
Las Rozas y en ella se verán las 
caras el Real Madrid , el Estu
diantes y el Canoe además del 
Juventud Alcalá. 

Al igual que el equipo cadete, 

el infantil masculino también es
tará en esa «final four» regional 
de la categoría. Esta se disputa
rá en Alcorcón los días 15, 16 y 
17 de mayo y se enfrentarán el 
Real Madrid, el Estud iantes, el 
Canoe y el Juventud Alcalá . 

Las chicas son guerreras 
Los resultados de los equipos 

femeninos son buenos esta tem
porada. El sénior femenino está 
en segunda división y el domin
go día 12 jugará el último parti
do de la liga regular. Si lo gana 
quedará clasificado en primera 

posición y eso le daría buena op
ción en los cruces de play-off. Es
te encuentro ser á mañana do
mingo a las 11 d e la mañana en 
el pabellón municipal d el Val an
te el Santa María del P ilar. 

El cadete femenino tuvo que 
pasar un primer cruce ante el Ca
brini, al que dejó en la cuneta 
con facilidad. Ahor a tend rá que 
disputar la final regional a cua
tro frente a Canoe, Mar istas y 
P atrocinio. L as alcalaínas conta
rán a su favor con el factor can
cha, puesto que se d isputará en 
el pabellón municipal Virgen del 
Val los d ías 24, 25 y 26 de abril. 

El infantil femenino tam bién 
ha superado el primer corte y es
tará en la final four los d ías 15 , 
16 y 17 d e mayo en Majadahon
d a, d ond e se enfrentará al Ca
noe, P atrocinio y Santa María 
del Pilar . P or su parte, el infan
til B , integrado por chicas de pri
mer año, qued ó clasificado en 
sexta posición por lo que el cru
ce ante el primero, el P atrocinio 
San José, era muy difícil y no pu
d ieron superarlo. Bueno, no obs
tante, el comportamiento de es 
te equipo que la próxima tempo
rada mejorará, con mayor expe
riencia, el rendimiento . 

NUEVO SERVICIO TECNICO OFICIAL 
en Alcalá de Henares y comarca 

estamos a su d isposic ión en: 

C/ Rábida , nQ 2 (fina l avda. Reyes Católicos) 

Tet:889 42 3Q 

-
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El jolgorio en el vestuario dejaba bien a las claras que las chicas habían conseguido su objetivo. 

Llegó el delirio en el encuentro de vuelta de la promoción 

Ascenso histórico del equipo femenino 
del Juventud Alcalá a la categoría reina 
Las alcalaínas vapulearon al equipo aragonés, que pierde la 
división de honor en beneficio del Juventud 

RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 26; Eurobridas ADB Zaragoza, 12 (15-4 en el descanso). El parti
do de ida concluyó con el tanteo de 23-27, por lo que el Juventud Alcalá se proclamó vencedor de la 
eliminatoria con el tanteo global de 53-35. 

JUVENTUD ALCALA: Guba, Mónica Alvarez (2), Carmen Haya (3), Belén Bonillo (4), Pilar Velarde 
(6), Virginia Pérez (6) y Oiga Stepanenko (4), en el equipo inicial. También jugaron Eva Bustos (1), Ma
ria Javato, Maria Cantillo y Teresa Polo. 

ZARAGOZA EUROBRIDAS: Arbonés, Lardiés (1), Gallardo, Granados (7), Millas, Esteban (1) y Mar
tín (1), en el equipo inicial. También jugaron Arauzo (1), Cardona (1) y Salas. 

ARBITROS: Gutíerrez y López Prieto, castellano-leones. Buena actuación. Excluyeron a Gallardo, 
Estebán, Salas, Granados (dos) y Millas (dos) por el Zaragoza y a Stepanenko (dos) por el Juventud. 

Partido disputado en el pa
bellón polideportivo munici
pal Virgen del Val. Asistieron 
más de mil personas que no 
dejaron de animar a las juga
doras alcalaínas. Entre el pú
blico se encontraban el entre
nador del equipo sénior mas
culino del Juventud Alcalá , 
Jordi Alvaro , quien felicitó a 
las féminas al concluir el par
tido , la práctica totalidad de 
su plantilla, y el entrenador 
del Guadalajara , Manolo 
Laguna. 

Se tocó la gloria. Después 
de tres años consecutivos es
perándolo, confiando en un 
ascenso que se resistía , el Ju
ventud Alcalá ha alcanzado lo 
más alto dentro del balonma
n o femenino español, la cate
goría reina, la división de ho
nor. Con ello , el balonmano 
se confirma como el deporte 
que más gloria está dando a la 
ciudad complutense, habida 
cuenta de que es en el único 
en el que esta ciudad tiene 
equipo en la categoría reina y 
ya por partida doble , en hom
bres y en mujeres. 

Indudablemente el Juven
tud Alcalá es el responsable de 
este éxito. No en vano cuenta 
con una cantera modélica y 
ese fruto es el que se está re
cogiendo ahora. No hay un so
lo club en España que cuente 
con esta estructura, gran parte 
de ella creada a lo largo de su 
historia y una heredada del 
extinto CD . Cajamadrid. 

Las sénior femeninas del 
Juventud Alcalá vivieron su 
noche de ensueño al conquis
tar de forma tajante la .divi
sión de honor. Las lágrimas 
corrieron en algunos casos co
mo el champán y no era para 
menos. Este equipo ha hecho 
historia apoyado en la cante
ra alcalaína. Nunca Alcalá ha 

Las chicas dse abrazan después del triunfo obtenido y Félix Moreno da claramente suelta a su alegria. 
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tenido el honor de contar con 
un equipo en la máxima cate
goría del balonmano femeni
no español y esto lo ha conse
guido el conjunto entrenado 
por Camino Rodríguez, un 
plantel formado por jugadoras 
alcalaínas con dos refuerzos 
del este, la rusa Vica Guba y 
la ucraniana Oiga Stepanen
ko. 

Para ello, elJuventud Alca
lá ha tenido que hacer una 
temporada regular plagada de 
éxitos en su grupo; ser líder 
indiscutible antes de jugar la 
fase de ascenso disputada en 
Palos de la Frontera y en Bil
bao . En ella , las alcalaínas 
quedaron terceras y necesita
ron de la promoción para po
der lograr el objetivo final del 
ascenso. Esta promoción les 
emparejó al Eurobridas Zara
goza, equipo de la división de 
honor que se jugaba su ser o 
no ser dentro de esta catego
ría. 

El equipo complutense co
menzó a soñar , y diríamos 
que puso la primera piedra de 
su sueño en el partido de ida 
disputado hace quince días en 
la capital aragonesa. Allí, el 
Juventud Alcalá consiguió la 
victoria y se trajo una renta 
de cuatro tantos ante un equi
po muy peleón. 

El sueño se estaba hacien
do realidad. Quedaba el test 
alcalaíno, el partido de vuel
ta que hubo que jugar en el 
pabellón municipal Virgen 
del Val , que pareció realmen
te una caldera a presión , un 
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infierno para las jugadoras za
ragozanas con un público que 
no dejó de animar a las alca
laínas. Espoleadas, jaleadas, 
demostrando una superiori
dad en todas las facetas, las al
calaínas fueron sumando tan
tos mientras en la grada se mi
raba a los jugadores del equi
po masculino y se les decía : 
«aprended de las chicas». 

En los primeros cinco mi
nutos las jugadoras de Cami
no Rodríguez lograron un 
parcial de 3-0 que fue acorta
do por las aragonesas hasta la 

m1n1ma, 3-2 a los nueve mi
nutos d e juego . Pero en los si
guientes 14 minutos el Juven
tud logró un parcial de 9-0 
que dejó prácticamente sen
tenciado el encuentro. Los go
les siguieron cayendo del la
do alcalaíno hasta llegar al 
descanso con un 15-4, que ha
bla de las diferencias existen
tes y la rotundidad de las lo
cales y aspirantes al título de 
la división de honor. 

En la segunda mitad y gra
cias a la clase que en las ara
gonesas aportó su lateral Gra-

nados, éstas inquietaron algo 
más después d el lógico relaja
miento con el que actuaron las 
alcalaínas sab iéndose ya gana
d oras de la eliminatoria y por 
tanto en la división de honor. 
P ero no hub o lugar para más 
que la anécdota goleadora de 
una excelente j u gadora cual es 
esta Granados ya que las com
plutenses solamente dejaron 
que las aragonesas cayeran 
con cierto honor. Al final hu
bo 13 goles de diferencia en el 
marcador 36- 12 y alegría, 
mucha alegría. 

Retropalas Alcalá, S.L. 
Movi111ientos 

de tierras 
Teléfono 881 33 03 - Alcalá de Henares 
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Vica Guha y Oiga Stepanenko 

Félix Moreno 
(presidente del Club 
Juventud Alcalá): 

El presidente del club Ju
ventud Alcalá estaba muy 
emocionado aplaudiendo des
de la grada mientras las juga
doras se abrazaban en la can
cha una vez conseguido el as
censo a la división de honor. 
Le dimos la enhorabuena y le 
felicitamos: 

«Muchas gracias porque 
después del fin d e semana que 
llevamos, la verdad es que és
ta es la única alegría (faltaba 
la victoria d ominical del equi
po sénior masculino de balon
cesto ante el Melilla) . Además 
lo tienen muy merecido por
que es el tercer año consecu
tivo que juegan la fase de as
censo y este año el objetivo 
fundamental era el de ascen
der a división d e honor. La 
planificación que han tenido , 
el trabajo serio y disciplina
do que ha realizado Camino 
y el propio interés de las chi
cas , que han estado muy men
talizadas tod a la temporada , 
han servido para que lograran 
el ascenso de forma muy me
recida. Estoy muy contento 
porque era muy importante 
que Alcalá tuviese un equipo 
de balonmano en división de 
honor; el trabajo que se está 
haciendo en las escuelas y la 
cantidad de equipos que tene
mos en el club hacen muy im
portante que haya un espejo 
donde poder mirarse». 

Lo importante del equipo 
es que si se descarta a la rusa 
Guba y a la ucraniana Stepa
nenko, todas las demás juga
doras son alcalaínas: «Alcalaí
nas y formadas íntegramente 
en nuestro club, desde las es
cuelas, alevines». 
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Félix Moreno confesó que 
este equipo que ha consegui
do el ascenso a la división de 
honor ha costado esta tempo
rada cinco millones de pese
tas: «Nadie cobra a excepción 
de las extranjeras, que tampo
co son muy caras porque es
tán alreded o r de las 125.000 
pesetas mensuales por cada 
una de ellas. Nadie más cobra 
y lo único que se paga son los 
desplazamientos , las estancias 
en hoteles y los arbitrajes». 

En balonmano femenino 
tiene el Juventud Alcalá diez 
equipos, dos en cada una de 
las categorías de juveniles ha
cia abajo, y luego están las es
cuelas, donde hay unas 250 
chicas j ugando al balonmano 
y ligadas al Juventud Alcalá: 
«La próxima temporada en 
división de honor se va a con
tar con nuestra propia gente 
de Alcalá y seguiremos con la 
rusa y la ucraniana. Para ha
cer un buen papel habrá que 
reforzar alguna de las líneas, 

pero no va a cambiar la filo
sofía del club . Se reforzará lo 
imprescindible». 

Camino Rodríguez: 
La entrenadora del Juven

tu d Alcalá apareció totalmen
te bañada en champán y lite
ralmente emocionada; «¡Ya 
por fin lo tenemos! Se dice 
que a la tercera va la vencida 
pero siempre que decíamos 
eso teníamos mucho temor de 
que no pudiese ser así». 

Para Camino, el secreto es
tá «en que detrás de mí hay un 
grupo humano de jugadoras 
muy bueno y que eso te da el 
ochenta por ciento de las po
sibilidades de estar ahí arri
ba. Si ese grupo humano no te 
acompaña , por mucho dinero 
que tuviese el club, que no ha 
sido nuestro caso este año , no 
hubiésemos podido conseguir
lo esta vez». 

«Todas estas jugadoras lle
van desde los nueve o los diez 

Félix Moreno , presidente del Juventud Alcalá 

Camino Rodríguez 

años jugando al balonmano en 
Alcalá; empezaron en las es
cuelas deportivas a excepción 
de las dos extranjeras con que 
hemos reforzado el equipo es
te año, un poco por conseguir 
mayor veteranía. Sabíamos 
que necesitábamos a alguien 
importante detrás y hemos te
nido la suerte de tener a estas 
dos grandes jugadoras», seña
ló Camino, y dijo que había 
soñado con este ascenso «des
de la primera vez que cogí el 
equipo sénior , que fue cuan
do subimos a primera división 
nacional. Creo que era mi re 
to personal desde entonces». 

Según nos avanza la entre
nadora, el equipo seguira 
igual: «El equipo va a seguir 
igual ya que creo que tenemos 
equipo suficiente para estar 
en división de honor. Tengo 
que ponerme a conocer a fon
do esta categoría pero apues
to a que estaremos entre las 
seis primeras », concluyó 
Camino. 

Vica Guba 
y Oiga Stepanenko 

Ellas no son el equipo aun
que han sido piezas claves pa
ra conseguir este ascenso. El 
éxito no es de esta temporada 
solamente, ya viene de hace 
muchos años , pero ellas han 
sido la nota exótica al ser las 
primeras extranjeras con que 
ha contado el balonmano fe
menino alcalaíno: «Estamos 
muy contentas, muy felices », 
declararon Vica Guba y Oiga 
Stepanenko , la primera , rusa 
y la segunda ucraniana. Gu
ba ' chapurreando ' algo de es
pañol; Oiga , sin tiempo ape
nas para aprender algunas pa
labras. «No podemos mar
charnos del equipo estando en 
división de honor». 
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Equipo campeón de grupo con pase a la fase para disputar la plaza del sector. 

Los cadetes ma sculino, matagigantes 

Los sénior del c.v. lplahenares, imparables 
Tanto los cadetes del C.V. Alcalá como los séniors del C.V. lplahenares dieron el domingo una lec

ción de voleibol venciendo a sus adversarios. Las infantiles Ay B del C.V. Alcalá se enfrentaron entre 
ellas siendo este encuentro el primero de la segunda vuelta. 

En este partido se vio la 
mayor experiencia de un 
equipo sobre el otro. Empezó 
el encuentro muy igualado ya 
que los dos equipos se cono
cen muy bien ya que son com
pañeros , no dejándose manio
brar a su antojo y se sentían 
incómodas tanto unas como 
las otras , lo que hizo que este 
primer set fuera de dígitos 
muy igualados. En el segun
do , las del A , más veteranas 
en la competición y con la mo
ral de haber ganado el set an
terior , aumentaron su rendi
miento considerablemente 
siendo todo lo contrario para 
el B , que Angel se volvía mi
co para poder levantar la mo
ral de sus chicas , lo que no 
conseguiría. En el tercer set 
las discípulas de Laura encon
traron la forma de llegar con 
mayor facilidad a la cancha 
contraria y lograr la victoria 
al final del encuentro: 3-0 
( 15 -12 , 15-8 , 15-4). 

C.V. Alcalá «A»: Abellán, 
Palacio , Jiménez , Díaz
Cardiel, Día, Rodríguez, Loe
ches , Andrés , Ventura, San 
Antonio , Gómez , Pascual. 
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Entrenadora, Laura. 
C.V. Alcalá «B»: Peinado, 

Rodríguez, Pérez, Carmona, 
García, Tejada, Pérez , Dávi
la, Simo, Fedra, Flórez, Can
nillo, Mónica. Entrenador, 
Angel. 

Los infantiles del C.V. Al
calá obtuvieron una victoria 
frente al Recuerdo. El equipo · 
visitante muy nervioso e im
preciso, y sobre todo, en este 
partido, muy inferior en ca
lidad técnica a los locales que 
dominaron desde el primer 
minuto todas las parcelas de 
la cancha de juego, aunque los 
jesuitas se lanzaran a partir 
del segundo set en busca del 
empate, no tuvieron suerte en 
sus remates que se encontra
ron siempre con una buena 
defensa y un contraaque. Al 
final del encuentro el resulta
do fue 3-0. 

C.V. Alcalá: Méndez, Var
gas, Fernández, Soto, Gonzá
lez, Valencia, Sebastián, 
Martín, Cerra, López. 

Gran partido el que ofrecie
ron los dos cadetes punteros , 
el del C.V. Alcalá y Recuer-

do, que es el tercero en discor
dia para la plaza del sector. 
Los alcalaínos aprovecharon 
todas sus oportunidades y se 
impusieron al Recuerdo en un 
encuentro de elevada pugna 
en la red, con supremacía de 
la defensa ante los respectivos 
ataques y excelente brillantez 
en el juego. Desde el primer 
set se apreció el alto espíritu 
de lucha y muy disputado por 
ambos conjuntos, con un 
equipo visitante muy correo
so que puso al conjunto alca
laíno las cosas muy cuesta 
arriba. En el primer set los al
calaínos se encontraron un 
poco nerviosos y no funcionó 
como en anteriores, permi
tiendo que los de Chamartín 
se hicieran con él pero en la 
reanudación del segundo, los 
locales se volcaron sobre la 
cancha contraria obteniendo 
su fruto el set. El tercero lo ga
naron los locales para ceder el 
cuarto y tener que ir al quin
to donde los alcalaínos lo bor
daron. Al final el resultado fue 
de 3-2. 

C.V. Alcalá: Piquet , Ro
mán, Huerta, Simón, Ponce, 

Lucio, Mármol, Morales, Ji
ménez, Fernández, Lorenzo, 
Troncoso. Entrenador, Car
los. 

Las cadetes fueron a Sale
sianos de San Miguel donde se 
enfrentaron con las propieta
rias del terreno. Partido de 
claro dominio visitante que 
no dejó hacer nada o mejor di
cho casi nada pues en el se
gundo set las alcalaínas, como 
nos tienen acostumbrados, lo 
vienen dejando para las pro
pietarias del terreno, pero no 
siendo esa pequeña mancha 
pero a partir de este set el do
minio de las visitantes fue ma
yor pues su defensa de impu
so a los ataques y con sobrie
dad resolvieron todas las oca
siones de peligro que iban 
creando todas las jugadoras 
locales. Al final, estos eran los 
dígitos: 1-3 6§ -15, 15-12, 
4-15, 6-15). 

C.V. Alcalá: Fuertes, Fer
nández, López, Alcalde, Iz
quierdo, Miguélez, Navarro, 
Fernández, García, Aparicio, 
Alvaro. Entrenador, San 
Martín. 

Las juveniles jugaron un 
partido de entrenamiento en
tre las de Leganés y C.V. Al
calá en el que se impusieron 
con todo merecimiento las al
calaínas con el tanteo de 2-3. 

En la categoría de segunda 
división, los primeros se en
frentaron a los últimos clasi
ficados entre el sénior de C.V. 
lplahenares y Estoril 11, par
tido que le sirvió de entrena
miento al equipo imbatido de 
la liga en el que pusieron en 
práctica algunas jugadas pa
ra los dos partidos que le que
dan que son los más fuertes de 
la liga y ganando uno de ellos 
se proclaman campeones. El 
partido ha sido malo dado la 
diferencia técnica entre un 
equipo y otro. Los locales do
minaron ampliamente a los 
visitantes en todas las facetas 
del juego y solamente tuvie
ron como acicate el poder de
jar a cero al adversario que no 
pudo ser pues en el tercer set 
hicieron cuatro tantos fruto de 
los errores de los discípulos de 
Pedro. Al final del encuentro 
sin historia éstos eran los dí
gitos: 3-0 (15-0, 15-0, 15-4). 

C.V. Iplahenares: Ureta, 
Andrés, Bayo, Allus, Calde
rón, Urquijo, Rivero, Pablos, 
Morales, Expósito. Entrena
dor, Andrés. 

JUMOLIN 
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se suspendió el campeonato del Club Los Amigos Derrota en casa 

segunda eliminatoria del campeonato de la comunidad A.D. Naya, 1 
El club de petanca Los Amigos había programado para el sábado día 4 de los corrientes, y en los 

terrenos colindantes a la sede de su club, sita en el bar Cádiz del barrio del Chorrillo, su primer cam
peonato local de la actual temporada 

Pero este campeonato tuvo 
que ser suspendido, a pesar de 
que muchos petanquistas acu
dieron con la esperanza de 
que el tiempo les permitiera la 
práctica de su deporte favori
to, pero los elementos en esta 
ocasión prefirieron favorecer 
otros sectores a los que el agua 
les estaba siendo ya impres
cindible, por lo que el cam
peonato tuvo que suspender
se trasladándose para el día 11 
de los corrientes. 

El campeonato regional de 
petanca de nuestra cornuni-

dad, celebró el domingo día 5, 
su segunda jornada elimina
toria, en los parques de la ave
nida de la Albufera de nues
tra capital, cerrando la jorna
da en octavos de final, donde 
aún quedan varias tripletas de 
nuestra ciudad, algunas de 
ellas con enormes posibilida
des de representarnos en el 
campeonato de España, espe
rarnos que así sea y desde es
tas líneas les desearnos que si
gan jugando corno hasta aho
ra lo han hecho y si es posible 
que la suerte tan necesaria en 

En la ciudad deportiva municipal 

campeonato provincial de alevines 
- \ 

El pasado sábado 4 de abril se celebró en las instalaciones de la 
ciudad deportiva municipal de nuestra ciudad el Campeonato Pro
vincial de Patinaje Artístico de Madrid, categoría alevines. 

Participaron 14 patinado
ras en representación de: Club 
Patín Alcobendas, Club Patín 
Aluche, Club Patín Castilla, 
Club Patín Coslada, Club Pa
tín La Dehesa, Club Patín 
Nortereal y Club Patín Alca
lá. 

Las tres primeras clasifica
das y que representarán a la 
comunidad de Madrid en el 
próximo campeonato de Espa-

ña de la categoría, a celebrar 
en la localidad de Salou (Ta
rragona) los días 2 y .3 de ma
yo, han sido: Primera, Celia 
Sereno (Club Patín Alcalá); 
segunda, Cristina Alonso 
(Club Patín Alcalá); tercera, 
Irene Artacho (Club Patín 
Alcalá). 

Carlos LUIÑA 
ACEVEDO 

SE NECESITA 

CAMARERO/A CON EXPERIENCIA 
PARA CAFETERIA 

SE REQUIERE:* Seriedad* Buena presencia 
* Tumo mañana-tarde. 

-SUELDOINTERESANTE-
Interesados, llamar al Telf.: 882 57 98 (Horario de oficina) 

este deporte esté de su lado. 
El club de petanca Los Ar

cos se encuentra ya en víspe
ras de celebrar su campeona
to a nivel regional, este año le 
ha correspondido celebrar el 
denominado Miguel de Cer
vantes que se celebra el do
mingo día 19 de los corrien
tes en los terrenos municipa
les de petanca pertenecientes 
al distrito V de nuestra ciu
dad, estará patrocinado por el 
Excelentísimo Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares y la Jun
ta Municipal del Distrito V al 
que pertenece el club organi
zador. Se espera una gran 
afluencia de jugadores, por lo 
que serán habilitados los alre
dedores del campo de fútbol 
Juan de Austria para dar ca
bida a toda la participación. 
La Federación Madrileña de 
Petanca ha creído oportuno 
conceder a los vencedores de 
este torneo, solamente en la 
categoría primera, la repre
sentación de nuestra comuni
dad en el torneo de Alicante 
al que ha sido invitada nues
tra federación. 

La directiva del C.P. Los 
Arcos, nos comunica que tie
ne programado un campeona
to internacional de petanca a 
celebrarse en el mes de julio, 
del que ya tiene muy avanza
das las conversaciones con al
guna firma comercial de Alca
lá de Henares, así como con 
los responsables del deporte 
en nuestra ciudad, a los que 
les ha sido presentado un es
tudio completo del citado 
campeonato, y al parecer lo 
han acogido con bastante in
terés. Esperemos que así sea 
y pueda llevarse a cabo, un 
proyecto tan interesante corno 
parece ser éste. 

Eduardo VELA YOS 

n Automóviles CARHUSI, S.L. 
SEAT VEHICULOS NUEVOS Y USADOS 

PRECIOS DE OCASION - FINANCIACION HASTA 4 AÑOS 
MAXIMA GARANTIA 

Lope de Vega, 1-3 - Telf.: 881 94 13 
Pedro del Campo, 1 - TeU.: 888 76 46 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 

Ctra. Alovera, 42 
Tel.: (911) 26 34 61 

AZUQUECA DE HENARES (Guadalajara) 
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l. Moratalaz, 2 
A.D. Naya: Josema, Rafa, 

Perico, Montaño, Jose, Ví1-
chez, Pedrito, Miguel, Pani, 
Capilla, Congui. Ricardo por 
Pedrito y Atienza por Rafa. 

l. Moratalaz: Santi, Díaz, 
Callejo, Muñoz, Colmenar , 
Jose, Recuerdo, Barrios, Sán
chez, Sanz, Palmero. 

Arbitraje: Herranz López, 
ayudado en las líneas por Mo
reno Llorente y Lázaro Almo
dóvar. 

En una mañana fría y con 
un fuerte viento, el Naya y el 
1. Moratalaz ofrecieron un 
pobre encuentro, con mal jue
go por ambas partes y que só
lo la incertidumbre del mar
cador mantenía a la afición 
atenta al partido. El equipo 
local a favor de viento domi
na el partido pero los ataques 
locales se estrellan en la defen
sa y el portero visitante que 
abortan cualquier ocasión de 
gol. Corre el minuto veinte y 
el Moratalaz, en la única oca
sión que se acerca a la porte
ría local marca el primer gol. 
El Naya domina la situación 
pero crea pocas ocasiones de 
gol. Con este resultado se lle
ga al descanso. 

En la reanudación el Mora
talaz a favor de viento domi
na ligeramente y en la prime
ra ocasión que se le presenta 
en el minuto cincuenta y seis 
marcan el segundo gol. A par
tir de ese momento el partido 
entra en un torna y daca in
suso y a veces monótono. El 
equipo local se estira y cuan
do corre el minuto setenta y 
dos Miguel, desde fuera del 
área, lanza un tiro ajustado a 
la cepa del poste y marca el gol 
del honor. Desde este momen
to, el equipo local crea varias 
ocasiones de gol que no fruc
tifican. Con este resultado se 
llega al final del partido. 
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Después de das jornadas de descanso 

se reanudó la liga en la 
comunidad de Madrid 

Tras dos jornadas de descanso se reanudó la liga en la comuni
dad de Madrid. El equipo alcalaíno de división de honor recibiría 
en el Val al de San Cristóbal y el de tercera división se desplazó a 
Madrid para enfrentarse al equipo de Kennex-Concepción. 

El pasado sábado el equipo 
de división de honor se que
dó esperando en el V al al 
equipo de San Cristóbal, ya 
que tan sólo se presentó un ju
gador, pasados los 15 minutos 
de cortesía que se les da a los 
equipos para llegar al frontón 
a la hora indicada, el árbitro 
Lerró acta concediendo los 6 
puntos a los alcalaínos y O a 
los visitantes, además de este 
cero, el comité impondrá una 
sanción de .3 puntos menos al 
equipo de San Cristóbal , esto 
sí justifican el motivo por no 
haberse presentado, de no ha
cerlo, según el reglamento 
descenderían de división, 
anulando todos los partidos 
jugados contra los otros equi
pos en lo que va de liga, es
pero puedan justificar dicha 
falta. 

En cuanto al equipo alcalaí-
110 de tercera división, poco 
también podemos contar, ya 
que nada más llegar al fron
tón , comenzó a llover , y a pe
sar de que los rnadriñelos se 
habían esforzado en secar el 
frontón , era imposible inicar 
las partidas , quedándose pues 
ambos equipos con las ganas 
de jugar. De mutuo acuerdo 
dejaron aplazado el encuentro 
a la jornada de descanso. 

ten también dos niveles de 
juego y que para la próxima 
liga se creará una cuarta ca
tegoría. Por ello me siento fe
liz al comprobar que en este 
mi deporte los directivos re
ciben las críticas o nuevas re
formas de manera positiva, 
las escuchan, las analizan y 
resuelven en favor de lo que 
sea más justo para todos los 
equipos a los que representan. 

1 Trofeo Femenino 
de la Comunidad de Madrid 

El pasado 21 y 22 de mar
zo, como ya les anunciamos, 
se jugó el I Trofeo Femenino 
de la Comunidad de Madrid, 
patrocinado en su totalidad 
por la Federación Madrileña 
de Pelota y organizado por el 
Club de Pelota de Alcalá de 
Henares, se celebró en el po
lideportivo del Val y las gana
doras fueron: Campeonas, 
Mª Paz y Cristina; Subcam
peonas, Mónica y Esthér; ter
ceras clasificadas, Isabel y Pa
tricia; Cuartas, M ª Carmen y 
Sandra. El presidente de la 
Federación, José Luis Almen
dros, entregó los trofeos a las 
ganadoras, y agradeció la par
ticipación a todas ellas , invi
tándolas a la vez para el pró
ximo año. 

JUANI 

Punto final a la liga 

Los alevines, subcampeones, 
fuera del sector nacional 

El pasado fin de semana se cerraba la competición de liga en ca
tegoría alevín, siendo el equipo alcalaíno subcampeón de la misma, 
lugar que los deja fuera del Sector Nacional. 

En la tarde del sábado ju
gaban en la pista de la ciudad 
deportiva alcalaína los equi
pos alevín y benjamín ante el 
Pilaristas y Coslada 
respectivamente. 

Los benjamines - que ha
bían ganado el día anterior su 
primer partido por 2-.3 ante 
Alcobendas, cosecharon una 
nueva goleada un tanto injus
ta ya que los alcalaínos mere
cieron algo más por su lucha 
y entrega. 

Al final del partido el mar
cador reflejaba un 0-8 a favor 
del Coslada. 

Alineación: Iván, Juan, Ig
nacio, Javier, Alberto, Raquel 
y Javier. 

Los alevines jugaban inme
diatamente después ante el di
fícil Pilaristas. La victoria tan 
apurada conseguida por los al
calaínos en pista de su rival 
hace escasas fechas, hacía pre
sagiar un partido bonito y lle
no de emoción e igualdad. Lo 
primero se cumplió sobrada
mente -sobre todo por par
te del equipo alcalaíno- pe
ro de emoción e igualdad na
da de nada. El equipo com
plutense se encargó desde el 
pitido inicial de sentenciar el 
partido por la vía rápida, pe
ro no exento de calidad. Du
rante el transcurso del en 
cuentro sólo existió un equi
po, el alcalaíno que dominó a 

placer a su rival. El resultado 
final del partido fue claro y 
contundente a favor de los de 
casa por 12-.3. 

Alineación: Rubén, Mario 
(.3), Pablo (4),Josemi (5), Da
vid e lván. 

Con este partido se ponía 
punto y final a la liga y a la 
participación alcalaína en la 
misma. La próxima competi
ción a disputarse será la Co
pa de la Federación que em
pezará a jugarse inmediata
mente después 6e la Semana 
Santa, es decir, después de ha
berse jugado los distintos sec
tores nacionales en los que es
tará presente el equipo juve
nil alcalaíno. Deseamos suer
te a estos chicos para que de
jen muy alto el hockey madri
leño y en particular el 
alcalaíno. 

Susana TORRES 
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SUS MEJORES VACACIONES 

Mañana sábado a las 16 ho
ras , este equipo recibirá al Ge
tafe en el Val, si el tiempo no 
lo impide y el de división de 
honor se desplazará a Madrid 
para enfrentarse al Kennex
Concepción , primer clasifica
do en la liga . 

Tras haber hecho incapié 
varias semanas sobre el tema 
de la necesidad de crear una 
cuarta división , les diré que 
h e mantenido conversaciones 
con el presidente de la Fede
ración y tras exponerle el te
ma tal como lo planteé y pu
blicaron en este periídico , 
PUERTA DE MADRID, ha
ce dos semanas , el presidente 
me confirmó que efectiva
mente existía dicha necesi
dad , que era algo que ya te
nía en proyecto , debido a la 
cantidad de nuevos clubes que 
se han formado en la comuni
dad , que efectivamente exis-

~~~~~~~· 
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Buena participación a pesar de la lluvia 

casi setecientas personas, niños en su mayoría, 
corrieron la 1 carrera popular del distrito 111 

Con el lema '¡Participa!, el deporte es vida', más de seiscientas personas corrieron el sábado día 4 
de marzo la I carrera popular del distrito III organizada por la propia delegación municipal y por el 
Club Gimnasia Rítmica Distrito III con la colaboración de la ciudad deportiva municipal, el club de 
jubilados y pensionistas 'Reyes Católicos', Ford Credit, Hermanos Reguero y Deportes Gonzalo Canales. 

La carrera estuvo revestida 
de una importante circunstan
cia que se venía a recoger en 
el lema, aun sin hacer men
ción d e ella: el prob lema d e la 
droga. Teniendo en cuenta la 
incid encia que tiene este pro
blema en la vid a de este d is
trito, que jun to al 11 son los 
que más a l to número d e ac
tu aciones p oliciales tienen en 
este sentid o, d otar al distrito 
111 de activid ades deportivas 
es mucho más que un símbo
lo, es una necesid ad. D esd e 
esta perspectiva, las iniciati
vas que han partido desde la 
delegación y en especial des
de el presid ente del club de 
gimnasia rítmica del distrito 
111, Juan D urán, van encami
nad as precisamente a eso, a 
proporcionar una actividad 
deportiva que no sólo lleve 
consigo una vida sana sino 
una vida alejada del mundo 
de la droga. 

Esta es una de las razones 
del éxito de la carrera popu
lar del distrito 111, pero tam
bién lo es el número de parti
cipantes y más teniendo en 
cuenta que la desapacible ma
ñana, con lluvia incluida, ale
jó a muchas personas de la ca
rrera. Con todo ello fueron 
más de seiscientas personas las 
que participaron, en su mayo
ría escolares de la zona. 

Ya sin más preámbulos, va
mos a dar las clasificaciones 
de las diferentes categorías en 
las que se disputó la carrera: 

Senior: 1° Juan Luna (Club 
Atletismo Libertad), único 
participante. 

Juvenil masculino: 1° Raúl 
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Benito (San Miguel); 2° Juan 
Lorrio (IB . Alonso Q uijano). 

Veteranos: 1° Raimundo 
Alvarez (C.A. Libertad); 2° 
Manuel Linares (C .A . Liber
tad); 3° Gonzalo Rivas (C.A. 
Libertad ). 

Cadete masculino: 1 ° Israel 
R opero (AJA), primer clasifi
cado del distrito 111; 2° An
tonio R odrigo (C.A. Liber
tad); 3° Jorge Gotor (AJA). 

Cadete femenino: 1 ª Ana 
Villarreal (CP . Q uevedo), 
primera clasificada del distri
to 111; 2 ª Belén Gutiérrez 
(C.A. Libertad); 3ª Natalia 
Ruiz Castillo (Escolapias). 

Infantil masculino: 1° Jo
sé Guillén (CP. Reyes Católi
cos), primer clasificado d el 
distrito 111; 2° José María 
Chiloeches (CP Emperador 

Fernando); 3° Juan Francis
co Ortega (CP Cardenal 
Cisneros). 

Infantil femenino: 1 ª Va
nesa Perela (CP Santos Ni
ños); 2 ª Eva Mazón (CP San 
Felipe Neri); 3ª Ana Díaz (CP 
R eyes Católicos), primera cla
sificada del distrito 111. 

Alevín masculino: 1 ° Ga
briel Funes (C.A. Libertad); 
2° Ricardo Serrano (C.A. Li
bertad); 3° Alvaro García 
(CP. Ciudad del Aire). Pri
mer clasificado del distrito 
111: Manuel Villalba (CP Re
yes Católicos). 

Alevín femenino: 1 ª Aroa 
Posilio (CP Luis Vives), pri
mera clasificada en el distri
to 111; 2ª Arancha Pérez Ba
chiller (CP Quevedo); 3ª Ra
quel Sánchez (CP . Reyes 

Católicos). 
Benjamín masculino: 1° 

Juan Angel del Amo (San Ga
briel); 2° Carlos Alberto Na
val (CP . Ciudad del Aire); 3° 
Alvaro Casarrubios (CP. Re
yes Católicos), primer clasifi
cado del distrito 111. 

Benjamín femenino: 1 ªTe
resa Gutiérrez (C.A . Liber
tad); 2ª Marta Cívicos (C.P. 
Luis Vives), primera clasifi
cada del distrito 111; 3ª Cris
tina Rubio (C.P . Emperador 
Fernando). 

En el acto de entrega de 
premios estuvieron presentes, 
además del presidente del 
club de gimnasia rítmica del 
distrito 111, el presidente de 
esta delegación municipal , Jo
sé María lrastorza, y el con
cejal de Educación, Urbano 
Brihuega. Este acto se desa
rrollo en el colegio Infanta 
Catalina, lugar en el que es
taba situada la línea de sali
da y de meta de una carrera 
que tuvo una longitud de 
1.600 metros para benjamines 
y alevines, de 3 . 100 metros 
para infantiles y cadetes y de 
6.200 metros para juveniles , 
séniors y veteranos. 
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